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КХЛ как организация 

 
Президент КХЛ Алексей Морозов посетил церемонию открытия "Игр 
Будущего" в Казани (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов посетил церемонию открытия "Игр Будущего" 
в Казани.  

перейти к статье 

Глава КХЛ назвал Игры будущего новым витком в развитии спорта (Р-
Спорт) 

Глава КХЛ Морозов: Игры будущего - это новый виток в развитии спорта 
перейти к статье 

Морозов посетил церемонию открытия Игр будущего в Казани (Allhockey 
(allhockey.ru)) 

Президент КХЛ Алексей Морозов посетил церемонию открытия Игр будущего в 
Казани.  

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов сравнил атмосферу на Играх будущего с олимпийской 
(ТАСС) 
Церемония открытия прошла в среду в Казани 

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Стоит подумать о том, чтобы команды КХЛ сразились 
в виртуальный хоккей" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в 
разговоре с "Матч ТВ" предположил, что "Игры будущего" могут стать 
прообразом нового соревнования в рамках КХЛ. 

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов: "Хотелось бы видеть в лиге больше таких ледовых 
дворцов, как "СКА Арена" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов заявил "Матч 
ТВ", что в лиге должно быть больше ледовых дворцов, уровень которых 

соответствует "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Морозов: хотелось бы видеть в КХЛ больше таких ледовых дворцов, как 
"СКА Арена" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поделился 
мнением о новой арене СКА. Петербургский клуб провел пять матчей на "СКА 
Арене", собрав на играх суммарно больше 100 тысяч зрителей. 



 

перейти к статье 

Ротенберг поставил СКА на второе место по средней посещаемости 
команд НХЛ и КХЛ в сезоне (Чемпионат.com) 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг в своем телеграм-канале показал 
картинку, на которой изображена средняя посещаемость матчей клубов НХЛ и 
КХЛ в текущем сезоне-2023/2024. 

перейти к статье 

Первую домашнюю серию СКА на новой арене посетили более 100 тысяч 
болельщиков (Чемпионат.com) 

Пресс-служба СКА представила суммарное количество болельщиков, которые 
посетили первую домашнюю серию клуба на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Финский тренер словацкого клуба ответил на вопрос, пригласил бы он 
игрока из России (Чемпионат.com) 
Главный тренер словацкого клуба "Дукла" финн Томек Валтонен ответил на 
вопрос, мог бы он пригласить игрока из России в свою команду. 

перейти к статье 

Защитник минского "Динамо" попал в обновленный Рейтинг игроков КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 

KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков Лиги за прошедшие три 
недели. 

перейти к статье 

"Ак Барс" должен играть на Западе КХЛ. Это поспособствует росту 
конкуренции (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Барсы" идеально вписываются к "соседям". 

перейти к статье 

Чемпион НБА Тимофей Мозгов посетил матч ХК "Спартак" 
(Чемпионат.com) 
Чемпион НБА Тимофей Мозгов посетил матч "Спартака" с нижегородским 
"Торпедо" (7:3).  

перейти к статье 

"Спартак" сыграет с "Северсталью" в первом раунде плей-офф КХЛ 
(ТАСС) 

Это стало известно после победы ярославского "Локомотива" над казанским "Ак 
Барсом" 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават" потерял главную звезду, но победил, "Локомотив" взял Казань. 
Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com) 
Победа железнодорожников оформила первую пару предстоящего плей-офф. 

перейти к статье 



 

"Спартак" узнал соперника по плей-офф, "Ак Барс" проиграл без 
Радулова, а "СЮ" лишился лучшего бомбардира. Что произошло в КХЛ 21 
февраля (Комсомольская правда (kp.ru)) 

"Спартак" вышел на "Северсталь" в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина  
перейти к статье 

"Динамо" - чемпион и армейское дерби в первом раунде. Интриги Запада 
накануне плей-офф (Советский спорт) 

За пару-тройку матчей до конца регулярки таблица конференции может 
претерпеть незначительные, но судьбоносные изменения.  

перейти к статье 

Никто не хочет ехать в Хабаровск. На Востоке КХЛ свои интриги 
(Советский спорт) 
"Авангард" и "Металлург" в последний день регулярного чемпионата разыграют 
первое место.  

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": стяг Даниса Зарипова в Магнитогорске и рекорд Романа 
Старченко (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" 
Владимир Гучек и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние 
события в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

Падут ли рекорды Сергея Мозякина? Мнение комментаторов 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

 Комментаторы телеканалов КХЛ поделились своими предположениями о том, 
смогут ли Никита Гусев и Рид Буше побить рекорды Сергея Мозякина в 
оставшихся матчах регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Квартальнов останется в Минске. Сколько получит американский 
центрфорвард в Хабаровске (Спорт-экспресс) 

Самая интересная информация из мира российского хоккея - в традиционной 
рубрике "СЭ" 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: "Поездка на "Игры Будущего" в Казань меня только 
вдохновит" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Спартака " Илья Ковальчук в интервью "Матч ТВ" после матча 
Фонбет Чемпионата КХЛ с "Торпедо" (7:3) рассказал, что в ближайшее время 
уедет в Казань, где примет участие в "Играх Будущего". 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: "Скорее всего, в первом раунде "Спартак" сыграет с 
"Северсталью", нас ждет много интересного" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард " Спартака " Илья Ковальчук в беседе с "Матч ТВ" предположил, что " 

Северсталь " станет соперником "красно-белых" в первом раунде розыгрыша 

Кубка Гагарина. 
перейти к статье 



 

Илья Ковальчук: "Так и думали, что с "Торпедо" сыграем как "Миннесота" 
против "Ванкувера" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Спартака " Илья Ковальчук в интервью "Матч ТВ" сравнил игру 
команды против нижегородского " Торпедо " (7:3) с матчем " Миннесоты " и " 
Ванкувера " в НХЛ (10:7). 

перейти к статье 

Егор Титов: "Не переживать за такой "Спартак" - преступление. Смотришь 
матч с "Торпедо", и амплитуда эмоций скачет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Шестикратный чемпион России по футболу в составе "Спартака" Егор Титов 
рассказал "Матч ТВ", что прекрасно понимает болельщиков хоккейной команды 

"красно-белых", которые думают о легком сопернике в плей-офф КХЛ, но это 

все идет от эмоций при просмотре матчей. 
перейти к статье 

"Спартак" играет в приятный атакующий хоккей, но страдает от провалов 
в обороне" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеисты " Спартака " демонстрируют приятную атакующую игру, но при этом 
грешат провалами в защите, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников. 

перейти к статье 

"Я бы на месте Голдобина не пытался снова уехать НХЛ" - ветеран 
"Спартака" Якушев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран "Спартака" Александр Якушев 
заявил "Матч ТВ", что на месте нападающего "Спартака" Николая Голдобина не 
пробовал бы еще раз уехать в НХЛ. 

перейти к статье 

Игра "Спартака" вселяет надежду на хорошее выступление команды в 

плей-офф КХЛ, заявил Якушев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Якушев заявил "Матч 
ТВ", что нынешняя игра "Спартака" вселяет надежду на хорошее выступление 

"красно-белых" в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"В серии "Спартак" - "Северсталь" не будет скучной игры и игры от 
обороны" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Московский " Спартак " и череповецкая "Северсталь" покажут яркую игру в 

серии первого раунда плей-офф КХЛ, считает бывший защитник "Сочи" Никита 

Щитов. 
перейти к статье 

Адам Лишка: "В плей-офф мы постараемся показать очень интересный 
хоккей" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 

После гостевой победы над СКА (3:0) нападающий "Северстали" и капитан 
команды Адам Лишка, набравший в матче 3 (1+2) очка, рассказал 
корреспонденту Охтинского пресс-центра о персональном прогрессе, уходе от 
силовой борьбы и предстоящей серии со "Спартаком".  

перейти к статье 

Ларионов - о плей-офф КХЛ: "Исходя из личного опыта, неважно, с кем 
играешь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о потенциальном 
сопернике в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Тренер "Торпедо" Ларионов: "Требовать от мальчишек результата 
сегодня нечестно. Мы развиваем игроков, они приобретают неоценимый 
опыт" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал об 

обстановке в команде перед стартом плей-офф КХЛ, а также отметил, что на 

данном этапе большее значение имеет не результат, а приобретаемый 
игроками опыт. 

перейти к статье 

Ларионов после получения приза лучшему тренеру "Серебряная лань": "Я 
люблю футбол иногда больше, чем хоккей" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 

Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов получил приз "Серебряная лань" как 
лучший тренер 2023 года по версии спортивных журналистов.  

перейти к статье 

Дементьев высказался о конфликте Ларионова с Сизовым в "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил конфликт главного 
тренера "Торпедо" Игоря Ларионова с защитником нижегородского клуба 
Антоном Сизовым. 

перейти к статье 

Форвард "Торпедо" Коваленко: надеюсь, следующий сезон начну в НХЛ 
(Чемпионат.com) 

Нападающий "Торпедо" Николай Коваленко выразил желание начать сезон-
2024/2025 в Национальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Ларионов удручен, видны элементы анархии. Но и 
Козыреву рано петь дифирамбы" (Russia-hockey.ru) 
О 10 поражениях "Торпедо" в последних 12 матчах чемпионата - олимпийский 
чемпион, тренер и вратарь сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Слабые трансферы, провальный старт и травмы лидеров: почему 
"Нефтехимик" не попал в плей-офф (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
"Нефтехимик" уступил минскому "Динамо" (1:2) на выезде и потерял шансы на 
выход в плей-офф Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Нефтехимик" не попал в плей-офф. Красивая история не повторилась 
(Allhockey (allhockey.ru)) 

Обидно, что Нижнекамск остался без участия в Кубке Гагарина. 
перейти к статье 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина: возникают вопросы, с чем ЦСКА 
подходит к плей-офф (Чемпионат.com) 



 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков высказался о влиянии 
поражения ЦСКА от "Витязя" (1:2) на шансы армейского клуба в розыгрыше 
Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

В "Ладе" обсудят вопрос премирования команды в случае выхода во 
второй раунд плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Выход в плей-офф был опцией, входившей в задачу на сезон, отметил 
гендиректор клуба 

перейти к статье 

Комплект. Определились все участники Кубка Гагарина-2024, последним 
стал "Амур" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 

Смогут ли хабаровчане показать нечто большее, чем просто попадание в плей-
офф.  

перейти к статье 

Экс главный тренер сборной России оценил первый за 6 сезонов выход 
"Амура" в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов 
прокомментировал первый за последние шесть лет выход хабаровского 
"Амура" в розыгрыш Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Щитов: "Не завидую команде, которой придется сыграть с "Амуром" в 

плей-офф КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший хоккеист Никита Щитов заявил, что не завидует команде, которая 

встретится с хабаровским "Амуром" в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Коса СКА нашла на сталь (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 

Армейцы впервые проиграли на новом стадионе  
перейти к статье 

Ротенберг - о победе в Кубке Континента: "Это мечта каждого тренера и 
хоккеиста" (Sport24.ru) 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, насколько важен для него 
Кубок Континента.  

перейти к статье 

"СКА сейчас душит всех, команда Ротенберга выглядит предпочтительнее 
ЦСКА" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА играет в открытый, задорный хоккей, петербургская команда выглядит 
сейчас предпочтительнее ЦСКА, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников. 

перейти к статье 

"СКА натужно проводил последние матчи, "Северсталь" переиграла его 
по всем статьям. От "желтеньких" в глазах рябило, у меня даже коты к 
телевизору подошли". Меньшиков о матче КХЛ (Sports.ru) 

Константин Меньшиков считает, что "Северсталь" заслужила победу над СКА 
(3:0).  

перейти к статье 



 

Американец из "Ак Барса": "Дворец спорта" в Казани напоминает мне 
арены, на которых я играл в США" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 

 Защитник "Ак Барса" Митчелл Миллер перед матчем с "Локомотивом" 
высказался об игре своей команды в предыдущем против магнитогорского 
"Металлурга" (1:2). 

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора" ответил на слухи о вмешательстве Волкова в 
тренировочный процесс (Чемпионат.com) 

Генеральный директор "Трактора" Иван Савин прокомментировал информацию 
о том, что генеральный менеджер клуба Алексей Волков вмешивается в 
тренировочный процесс команды, тем самым создавая конфликтную ситуацию 
с главным тренером Алексеем Заварухиным.  

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора": Бурдасов недоволен своей результативностью и 
вкладом в результат (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин рассказал об игре нападающего 
челябинского клуба Антона Бурдасова в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Играл с Третьяком, переродился в Белоруссии, засушил СКА. 
Воспитанник ЦСКА Самойлов - неожиданный герой сезона КХЛ (Sport24.ru) 

На нем держится "Северсталь". 
перейти к статье 

"Магнитка" два Кубка Гагарина выигрывала. В первый раз начинали плей-
офф на Дальнем Востоке, так что не вижу в этом проблем" - Мозякин 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Магнитка" два Кубка Гагарина выигрывала. В первый раз начинали плей-офф 

на Дальнем Востоке, так что не вижу в этом проблем" - Мозякин  
перейти к статье 

Мозякин: "Буду только рад, если Гусев побьет мой рекорд, а вот Буше не 
факт, что справится" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший хоккеист магнитогорского "Металлурга" Сергей Мозякин заявил "Матч 
ТВ", что будет рад, если нападающий московского "Динамо" Никита Гусев 
сможет побить его рекорд по набранным очкам за сезон КХЛ, а также отметил, 
что форвард "Авангарда" Рид Буше вряд ли превзойдет его достижение по 
заброшенным шайбам за сезон. 

перейти к статье 

Леонид Тамбиев: "Легионеры должны быть как в Уфе - на голову выше 
россиян" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев подвел итоги матча с "Салаватом 
Юлаевым" (0:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Проспали игру: "Ак Барс" вновь уступил "Локомотиву" (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
Казанский "Ак Барс" в рамках последний домашней серии регулярного 
чемпионата КХЛ принимал ярославский "Локомотив".  



 

перейти к статье 

"Ак Барс" снова проиграл без Радулова, Билялова и Кагарлицкого. Когда 
они вернутся и стоит ли бить тревогу? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Первое поражение во Дворце спорта. 

перейти к статье 

Билялетдинов - о Барбере: "Он бросает отовсюду - надо или не надо" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ против "Локомотива" (2:4) 
прокомментировал игру своей команды.  

перейти к статье 

"Барыс" провалил сезон в КХЛ. А чем могут похвастать казахстанцы, 
продолжающие борьбу за Кубок Гагарина? (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Для казахстанского "Барыса" текущий сезон КХЛ останется в истории самым 
худшим, учитывая, что даже маломальского намека на успешную борьбу за 
плей-офф в исполнении столичного клуба никто так и не увидел, несмотря на 
неожиданное пополнение очковой копилки по ходу регулярного чемпионата от 
прямого конкурента.  

перейти к статье 

"Динамо" столкнет ЦСКА и СКА, "Амур" подкинет сюрприз? Расклад перед 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
В КХЛ уже определен последний участник Кубка Гагарина, но в борьбе за 
победу в регулярке случился крутой поворот. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Почему "Амурские Тигры" играют на Западе? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
MHL.KHL.RU объясняет, почему дальневосточные команды − "Амурские Тигры", 
"Сахалинские Акулы" и "Тайфун" − играют в Западной конференции МХЛ.  

перейти к статье 

"Если соперники видят, что ты в маске, то действуют более агрессивно". 
Лидер "Омских Ястребов" Данила Сысоев - о работе с Виталием 
Черночубом, финале против "Чайки" и новых целях (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

17-летний форвард становится лидером омской команды.  
перейти к статье 

Рывок Саранчука, надежность Волохина и мощная игра Дагестанского. Кто 
станет лучшим вратарем сезона 2023/2024? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
В авторском списке два игрока из Восточной конференции и три - из Западной.  

перейти к статье 



 

"Сибирские Снайперы" вышли в плей-ин после победы над "Чайкой" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Новосибирцы обыграли чемпиона два раза подряд.  

перейти к статье 

"Алмаз" обеспечил себе плей-офф после победы над "Динамо-
Шинником" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Череповчане стали четвертым участником розыгрыша Кубка Харламова от 
своего дивизиона.  

перейти к статье 

Три арбитра МХЛ работают на матчах "Игр будущего" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

В Казани встречи обслуживают три главных судьи.  
перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Закрытый Люк (Известия) 

За последний месяц вопрос о месте российского хоккея на международной 
арене запутался до предела.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Потерять накануне Олимпийских игр самый крутой клуб в истории всего 
спорта было бы неправильно" - Фетисов объяснил, почему возвращался 
в ЦСКА как игрок (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов заявил "Матч 
ТВ", что в 2009 году он возобновил игровую карьеру, так как ЦСКА испытывал 
большие сложности и Россия могла потерять великий клуб. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Форвард "Вашингтона" Овечкин признан первой звездой дня в НХЛ 
(Sport24.ru) 
Российский нападающий "Вашингтона" Александр Овечкин признан первой 
звездой игрового дня в НХЛ.  

перейти к статье 

Каменский - о результативности Овечкина: "Главное, чтобы травмы ему 
не мешали" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 

Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на дубль нападающего "Вашингтона" Александра Овечкина в 
матче регулярного чемпионата НХЛ против "Нью-Джерси". 

перейти к статье 

"Овечкин - большой мастер, ему ничего не надо доказывать" - Каменский 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

Олимпийский чемпион Валерий Каменский считает, что российский 
нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин переживает за каждый 
матч и ответственно подходит к физическому состоянию. 

перейти к статье 

Овечкин набирает очки в 9 матчах подряд. Это его лучшая серия за 
последние 5 лет (Sport24.ru) 
В ночь на 21 февраля в США состоялся матч регулярного чемпионата НХЛ, в 
котором "Вашингтон" на своем льду со счетом 6:2 обыграл "Нью-Джерси".  

перейти к статье 

Овечкин возвращается? Как главный хоккеист России вышел из кризиса 
(NEWS.ru) 

Александр Овечкин оформил дубль в матче против "Нью-Джерси" в рамках 
регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Назаров дал главный совет Овечкину, оформившему дубль и 
приблизившемуся к рекорду Гретцки (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался об успешной игре капитана 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в матче с "Нью-Джерси Дэвилз" 
(6:2) и дал совет 38-летнему форварду. 

перейти к статье 

"Овечкина невозможно остановить". Ови приближается к Гретцки - как 
реагирует Америка? (Чемпионат.com) 
Когда Александр побьет рекорд Величайшего? 

перейти к статье 

Рыбин считает, что критика в начале сезона сказывалась на игре 
Капризова в НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
поделился мнением о российском нападающем "Миннесота Уайлд" Кирилле 
Капризове, который набрал 14 очков в шести последних матчах регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Рыбин: Бобровский превзойдет Гашека по победам в НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 

Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о российском голкипере "Флорида Пантерз" Сергее Бобровском, 
который поднялся на 16-е место рейтинга по количеству побед за карьеру в 
матчах регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и 
находится в шаге от того, чтобы сравняться с легендарным Домиником 
Гашеком по этому показателю. 

перейти к статье 

Лучший хоккейный клуб играет не в России, а в Швейцарии? Бывшие 
звезды КХЛ выиграли Лигу чемпионов (Sport24.ru) 
Хартикайнен и Маннинен привели "Женеву" к титулу.  

перейти к статье 



 

Шестеркин вышел на третье место в истории "Рейнджерс" по числу побед 
с 40+ сэйвами (Sport24.ru) 
В ночь на 21 февраля (по московскому времени) в НХЛ состоялся матч 
регулярного чемпионата, в котором "Нью-Йорк Рейнджерс" на своем льду 
победил "Даллас Старз" со счетом 3:1.  

перейти к статье 

Бобровский вышел на 16-е место в истории НХЛ по победам. До Гашека 
осталась 1 победа (Sport24.ru) 
В ночь на 21 февраля (по московскому времени) "Флорида" в овертайме 
сломила сопротивление "Оттавы" в домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ - 3:2 ОТ.  

перейти к статье 

Дементьев: Бобровский стал ориентиром для многих российских 
вратарей в НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев высказался о российском 
голкипере "Флорида Пантерз" Сергее Бобровском, который одержал свою 388-
ю победу в матчах регулярного чемпиона Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и 
поднялся на 16-е место по этому показателю среди вратарей за историю лиги. 

перейти к статье 

В Америке расторгли контракт с опытным российским хоккеистом (Р-
Спорт) 

Фарм-клуб "Рейнджерс" расторг контракт с российским хоккеистом Анисимовым 
перейти к статье 

Так плохо вратари НХЛ не играли почти 20 лет (Чемпионат.com) 
Процент сейвов обвалился ниже 90%. Есть две главные причины. 

перейти к статье 

Петербургские команды "СКА-Нева" и "Динамо" едва не сошлись в 
первом раунде розыгрыша Кубка Петрова (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru)) 

Во всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ), втором эшелоне отечественного 
хоккея, регулярный чемпионат уже финишировал.  

перейти к статье 

Разное 
 

В Магнитогорске прошел традиционный турнир по хоккею на Кубок 
городского Собрания (ФедералПресс (fedpress.ru)) 
В Магнитогорске в двадцать четвертый раз прошли финальные состязания 
самого престижного в городе ежегодного турнира по хоккею среди дворовых 
команд - турнира памяти Владимира Гусева на Кубок городского Собрания.  

перейти к статье 

Дмитрий Калинин: режимщик (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о трехкратном чемпионе мира и 
двукратном обладателе Кубка Гагарина Дмитрии Калинине. 

перейти к статье 



 

Олимпийский чемпион по хоккею Ковальчук посетил "Татнефть Арену" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня с визитом в Казань прибыл олимпийский чемпион Илья Ковальчук.  

перейти к статье 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ Алексей Морозов посетил церемонию открытия "Игр 
Будущего" в Казани (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 

Президент КХЛ Алексей Морозов посетил церемонию открытия "Игр Будущего" 
в Казани. Это международный мультиспортивный турнир в концепции 
фиджитал, спортивное шоу нового формата, которое объединит соревнования 
в физическом и цифровом измерениях. 
"Игры Будущего" - это уникальное событие для всего мира, новый виток в 
развитии спорта: как традиционного, так и кибердисциплин. Уверен, что такой 
формат соревнований будет развиваться и завоевывать новую аудиторию. В 
Казань приехали представители более, чем 100 стран, атмосфера в столице 
Татарстана сегодня напоминает Олимпийские игры. Приятно присутствовать на 
церемонии открытия этого масштабного события, нет сомнений, что фиджитал-
спорт в России - это история не только про будущее, но и про настоящее. 
Желаю удачи всем участникам соревнований, это будет здорово!" 

https://www.championat.com/hockey/news-5443692-prezident-khl-aleksej-morozov-
posetil-ceremoniyu-otkrytiya-igr-buduschego-v-kazani.html 

Похожие сообщения (1): 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ назвал Игры будущего новым витком в развитии спорта (Р-
Спорт, Москва, 21 февраля 2024) 
Игры будущего являются уникальным событием для всего мира и новым витком 
в развитии спорта, заявил глава КХЛ Алексей Морозов.  
Церемония открытия Игр будущего прошла в среду в столице Татарстана в 
выставочном центра "Казань Экспо". Одной из дисциплин Игр будет фиджитал-
хоккей, в рамках которого участники сначала играют в хоккейный симулятор по 
правилам киберспорта, а затеем проводят матч на льду в формате 3х3.  
"Игры будущего - это уникальное событие для всего мира, новый виток в 
развитии спорта: как традиционного, так и кибердисциплин. Уверен, что такой 
формат соревнований будет развиваться и завоевывать новую аудиторию. В 
Казань приехали представители более, чем 100 стран, атмосфера в столице 
Татарстана сегодня напоминает Олимпийские игры. Приятно присутствовать на 
церемонии открытия этого масштабного события, нет сомнений, что фиджитал-
спорт в России - это история не только про будущее, но и про настоящее. 
Желаю удачи всем участникам соревнований, это будет здоров", - приводит 
слова Морозова официальный сайт КХЛ.  
В четверг, 22 февраля, в рамках Игр будущего пройдет Матч звезд, участие в 
котором примут команды Даниса Зарипова и Ильи Ковальчука. Они сначала 
сыграют на приставке, а затем на льду. В составе команды Зарипова зрители 
увидят Сергея Мозякина, Александра Семина и Евгения Артюхина, за команду 
Ковальчука сыграют Василий Кошечкин, Павел Дацюк и Максим Афиногенов. 
Соперниками российских хоккеистов станут воспитанники детско-юношеских 
школ Казани.  

https://rsport.ria.ru/20240221/khokkey-1928856712.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5443692-prezident-khl-aleksej-morozov-posetil-ceremoniyu-otkrytiya-igr-buduschego-v-kazani.html
https://www.championat.com/hockey/news-5443692-prezident-khl-aleksej-morozov-posetil-ceremoniyu-otkrytiya-igr-buduschego-v-kazani.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/21/527990.html
https://rsport.ria.ru/20240221/khokkey-1928856712.html


 

Морозов посетил церемонию открытия Игр будущего в Казани (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов посетил церемонию открытия Игр будущего в 
Казани. Это международный мультиспортивный турнир в концепции фиджитал, 
спортивное шоу нового формата, которое объединит соревнования в 
физическом и цифровом измерениях. 
"Игры будущего - это уникальное событие для всего мира, новый виток в 
развитии спорта: как традиционного, так и кибердисциплин. Уверен, что такой 
формат соревнований будет развиваться и завоевывать новую аудиторию. В 
Казань приехали представители более чем 100 стран, атмосфера в столице 
Татарстана сегодня напоминает Олимпийские игры. Приятно присутствовать на 
церемонии открытия этого масштабного события, нет сомнений, что фиджитал-
спорт в России - это история не только про будущее, но и про настоящее. 
Желаю удачи всем участникам соревнований, это будет здорово", - сказал 
Морозов. 
Игры будущего пройдут в Казани с 21 февраля по 3 марта 2024 года. На Играх 
будущего состоится хоккейный матч в формате противостояния команд Ильи 
Ковальчука и Даниса Зарипова. Хоккеисты будут играть в формате "3 на 3". 
Спортсмены сначала сыграют на приставке в симулятор NHL, а затем 
померяются силами на льду. 

https://allhockey.ru/news/show/508238-
Morozov_posetil_ceremoniju_otkrytiya_Igr_buduschego_v_Kazani 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов сравнил атмосферу на Играх будущего с олимпийской 
(ТАСС, Москва, 21 февраля 2024) 

Атмосфера Игр будущего в Казани сравнима с той, что бывает на Олимпийских 
играх. Такое мнение ТАСС высказал президент Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) Алексей Морозов.  
Церемония открытия Игр будущего прошла в среду.  
"Игры будущего - это уникальное событие для всего мира, новый виток в 
развитии спорта - как традиционного, так и кибердисциплин. Уверен, что такой 
формат соревнований будет развиваться и завоевывать новую аудиторию. В 
Казань приехали представители более чем 100 стран, атмосфера в столице 
Татарстана сегодня напоминает Олимпийские игры", - сказал Морозов.  
"Приятно присутствовать на церемонии открытия этого масштабного события, 
нет сомнений, что фиджитал-спорт в России - это история не только про 
будущее, но и про настоящее. Желаю удачи всем участникам соревнований, 
это будет здорово", - добавил глава КХЛ.  
Игры будущего завершатся 3 марта, они проводятся по новым дисциплинам с 
использованием современных технологий, цифровой среды и физической 
активности. Формат соревнований подразумевает использование последних 
разработок в области киберспорта, робототехники, дополненной и виртуальной 
реальности, информационных технологий и искусственного интеллекта. 
Участие в соревнованиях примут около 2 тыс. человек из более чем 100 стран.  

https://tass.ru/sport/20052335 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Стоит подумать о том, чтобы команды КХЛ сразились 
в виртуальный хоккей" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

https://allhockey.ru/news/show/508238-Morozov_posetil_ceremoniju_otkrytiya_Igr_buduschego_v_Kazani
https://allhockey.ru/news/show/508238-Morozov_posetil_ceremoniju_otkrytiya_Igr_buduschego_v_Kazani
https://tass.ru/sport/20052335


 

Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в 
разговоре с "Матч ТВ" предположил, что "Игры будущего" могут стать 
прообразом нового соревнования в рамках КХЛ. 
"Игры будущего" проходят в Казани с 21 февраля по 3 марта. Спортивная 
программа включает соревнования в 21 дисциплине на 10 объектах в Казани и 
Сочи. Трансляции "Игр будущего" будут осуществляться на каналах 
субхолдинга "Матч", а также на стриминговых платформах. 
 - Что вы думаете о таком формате, как "Игры будущего"?  
 - Это очень интересно. Я вот жду, каким получится завтрашний гала-матч, 
когда встретятся команды Зарипова и Ковальчука. Я специально приехал 
посмотреть, как они будут играть в хоккей не только на льду, но и в PlayStation. 
Вообще за этим форматом будущее. Все-таки совмещать онлайн и реальные 
игры на хоккейной площадке, да еще "3 на 3" в новом формате - это совсем 
непросто. Но очень интересно. Людям это понравится. Посмотрите, какой уже 
сегодня ажиотаж, как все говорят об "Играх будущего". 
 - Может, наравне с чемпионатом КХЛ сделать его виртуальную версию?  
 - Стоит подумать о том, чтобы устроить такое соревнование между командами 
КХЛ. Например, летом усадить реальных хоккеистов за джойстики. А почему 
нет? Я знаю, что многие ребята во время сезона ездят по городам со своими 
PlayStation, играют в номерах в хоккей. Почему бы между ними не устроить 
соревнование? Последим за опытом "Игр будущего", посмотрим на реакцию 
людей и дальше будем думать. 
 - Одна из целей КХЛ - это омоложение аудитории.  
 - Да, в стратегии развития лиги у нас заложено привлечение молодого 
поколения от нуля до 17 лет. Они все сидят в приставках, им будет интересно. 
Может, они проявят себя в виртуальном хоккее? Но это заставит их выйти на 
реальную площадку, чтобы подготовиться к турниру? Это ведь тоже 
популяризация хоккея, - сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020355_Aleksej_Morozov_Stoit_poduma
t_o_tom_chtoby_komandy_KKhL_srazilis_v_virtualnyj_khokkej 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов: "Хотелось бы видеть в лиге больше таких ледовых 
дворцов, как "СКА Арена" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов заявил "Матч 
ТВ", что в лиге должно быть больше ледовых дворцов, уровень которых 
соответствует "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
СКА провел пять матчей регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ на "СКА 
Арене", собрав на играх против "Сочи" (21481), "Лады" (20014), "Салавата 
Юлаева" (21155), "Торпедо" (21284) и "Северстали" (20468) суммарно больше 
100 тысяч зрителей. 
 - Средняя статистика СКА на "СКА Арене" теперь составляет 20880 зрителей 
на матч. Это можно считать прорывом для КХЛ?  
 - Я видел эту таблицу, больше посещаемость сейчас только у "Монреаля" 
(21094). Никогда такого не было, чтобы клуб КХЛ обгонял почти все клубы НХЛ, 
кроме одного. Это стало возможным благодаря тому, что в Санкт-Петербурге 
построили такой дворец. Спасибо инвесторам - это случилось не без поддержки 
нашего председателя совета директоров Геннадия Николаевича Тимченко. 
Благодарим и руководство СКА, что они решились на переезд перед плей-офф 
Кубка Гагарина. И не просто перебрались в новый дворец, но и полностью его 
подготовили. Сейчас регулярный сезон бьет рекорды. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020355_Aleksej_Morozov_Stoit_podumat_o_tom_chtoby_komandy_KKhL_srazilis_v_virtualnyj_khokkej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020355_Aleksej_Morozov_Stoit_podumat_o_tom_chtoby_komandy_KKhL_srazilis_v_virtualnyj_khokkej


 

Ну, а что будет в плей-офф - мы сами понимаем. Это очень хорошо, когда люди 
приходят на "СКА Арену", чувствуют атмосферу праздника. Вы сами видели на 
Матче звезд КХЛ, как продуман дворец, как там сделано все для людей. Меня 
удивило даже, что на обычных трибунах, а не в ложах, можно пройти между 
рядами, никого не задев - соседу не надо вставать, никого не тревожат. 
Хотелось бы видеть больше таких дворцов. У нас в Омске год назад открылась 
прекрасная арена, потом появилась в Новосибирске, сейчас новые дворцы 
достраиваются в Екатеринбурге и Нижнем Новгороде. Чем больше будем 
привлекать людей, чтобы они приходили на матчи в комфортных условиях, тем 
лучше. Как мы прописали в стратегии КХЛ, "gameday - это не просто игра, а 
развлечение для всей семьи". 
 - Той же Казани нужен дворец на 20 тысяч зрителей? Будет ли он заполняться?  
 - Да, если этим заняться. Здесь любят "Ак Барс". Конечно, в Казани много 
спорта - баскетбол, футбол, волейбол. Все на высоком уровне, есть свои 
болельщики. Но "Ак Барс" - это флагман Татарстана, который не раз 
прославлял Казань и республику даже на международной арене. Помню, как мы 
выигрывали Кубки континента. Если заняться этим и будут комфортные 
условия и интересная программа посещения матчей, то люди с удовольствием 
придут, - сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020370_Glava_KKhL_Morozov_Khotelos
_by_videt_v_lige_bolshe_takih_ledovyh_dvorcov_kak_SKA_Arena 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов: хотелось бы видеть в КХЛ больше таких ледовых дворцов, как 
"СКА Арена" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поделился 
мнением о новой арене СКА. Петербургский клуб провел пять матчей на "СКА 
Арене", собрав на играх суммарно больше 100 тысяч зрителей. 
- Средняя статистика СКА на "СКА Арене" теперь составляет 20880 зрителей на 
матч. Это можно считать прорывом для КХЛ? 
- Я видел эту таблицу, больше посещаемость сейчас только у "Монреаля" 
(21094). Никогда такого не было, чтобы клуб КХЛ обгонял почти все клубы НХЛ, 
кроме одного. Это стало возможным благодаря тому, что в Санкт-Петербурге 
построили такой дворец. Спасибо инвесторам - это случилось не без поддержки 
нашего председателя совета директоров Геннадия Николаевича Тимченко. 
Благодарим и руководство СКА, что они решились на переезд перед плей-офф 
Кубка Гагарина. И не просто перебрались в новый дворец, но и полностью его 
подготовили. Сейчас регулярный сезон бьет рекорды. 
Ну, а что будет в плей-офф - мы сами понимаем. Это очень хорошо, когда люди 
приходят на "СКА Арену", чувствуют атмосферу праздника. Вы сами видели на 
Матче звезд КХЛ, как продуман дворец, как там сделано все для людей. Меня 
удивило даже, что на обычных трибунах, а не в ложах, можно пройти между 
рядами, никого не задев - соседу не надо вставать, никого не тревожат. 
Хотелось бы видеть больше таких дворцов. У нас в Омске год назад открылась 
прекрасная арена, потом появилась в Новосибирске, сейчас новые дворцы 
достраиваются в Екатеринбурге и Нижнем Новгороде. Чем больше будем 
привлекать людей, чтобы они приходили на матчи в комфортных условиях, тем 
лучше. Как мы прописали в стратегии КХЛ, "gameday - это не просто игра, а 
развлечение для всей семьи". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020370_Glava_KKhL_Morozov_Khotelos_by_videt_v_lige_bolshe_takih_ledovyh_dvorcov_kak_SKA_Arena
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020370_Glava_KKhL_Morozov_Khotelos_by_videt_v_lige_bolshe_takih_ledovyh_dvorcov_kak_SKA_Arena
https://allhockey.ru/news/show/508196-Morozov_hotelos_by_videt_v_KHL_bol_she_takih_ledovyh_dvorcov_kak_SKA_Arena


 

- Той же Казани нужен дворец на 20 тысяч зрителей? Будет ли он заполняться? 
- Да, если этим заняться. Здесь любят "Ак Барс". Конечно, в Казани много 
спорта - баскетбол, футбол, волейбол. Все на высоком уровне, есть свои 
болельщики. Но "Ак Барс" - это флагман Татарстана, который не раз 
прославлял Казань и республику даже на международной арене. Помню, как мы 
выигрывали Кубки континента. Если заняться этим и будут комфортные 
условия и интересная программа посещения матчей, то люди с удовольствием 
придут, - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/508196-
Morozov_hotelos_by_videt_v_KHL_bol_she_takih_ledovyh_dvorcov_kak_SKA_Aren
a 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг поставил СКА на второе место по средней посещаемости 
команд НХЛ и КХЛ в сезоне (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в своем телеграм-канале показал 
картинку, на которой изображена средняя посещаемость матчей клубов НХЛ и 
КХЛ в текущем сезоне-2023/2024. СКА расположился на втором месте со 
средней посещаемостью сезона 20880 зрителей, уступив лишь "Монреалю" с 
показателем в 21094. 
"Вместе все возможно! Низкий поклон всем нашим болельщикам!" - написал 
Ротенберг. 
Суммарное количество болельщиков, которые посетили первую домашнюю 
серию клуба на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге составляет 104 402 
болельщика. СКА провел на новой арене пять матчей, средняя посещаемость 
которых составила как раз 20880 зрителей. 
Примечательно, что до 11 февраля в текущем сезоне СКА выступал на 
стадионе "Ледовый дворец", максимальная вместительность которого 
составляет 12 500 зрителей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5443398-rotenberg-postavil-ska-na-
vtoroe-mesto-po-srednej-poseschaemosti-komand-nhl-i-khl-v-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

Первую домашнюю серию СКА на новой арене посетили более 100 тысяч 
болельщиков (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 

Пресс-служба СКА представила суммарное количество болельщиков, которые 
посетили первую домашнюю серию клуба на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
Пять матчей посетили 104 402 болельщика. 
Напомним, подопечные Романа Ротенберга в пяти матчах серии одержали 
четыре победы: над "Сочи" (8:1), "Ладой" (2:1), "Салаватом Юлаевым" (2:0) и 
"Торпедо" (4:3). В заключительной игре домашней серии СКА уступил 
"Северстали" всухую со счетом 0:3. 
После поражения от череповецкого клуба СКА остался на первом месте 
Западной конференции, опережая московское "Динамо" на одно очко, но сыграв 
на один матч больше. До конца регулярки петербургский клуб проведет еще 
два матча: с минским "Динамо" 23 февраля и с "Куньлунь Ред Стар" 25 
февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5443098-pervuyu-domashnyuyu-seriyu-
ska-na-novoj-arene-posetili-bolee-100-tysyach-bolelschikov.html 
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К заголовкам сообщений 

Финский тренер словацкого клуба ответил на вопрос, пригласил бы он 
игрока из России (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 

Главный тренер словацкого клуба "Дукла" финн Томек Валтонен ответил на 
вопрос, мог бы он пригласить игрока из России в свою команду. 
"В Финляндии, Швеции и других странах не подписывают игроков КХЛ, 
пригласил бы российского игрока? Если не ошибаюсь, в КХЛ играет один финн, 
несколько шведов, словаков, американцев, канадцев. У меня не было причин 
думать об этом. Никаких предложений приехать к нам из России не было, и мы 
никого не искали", - приводит слова Валтонена Pravda.sk. 
Напомним, ранее бывший депутат парламента Словакии Романа Табак 
обратилась к президенту Федерации хоккея Словакии Мирославу Шатану с 
просьбой включить игроков Континентальной хоккейной лиги в состав 
национальной команды на чемпионат мира - 2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5442942-finskij-trener-slovackogo-kluba-
otvetil-na-vopros-priglasil-by-on-igroka-iz-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник минского "Динамо" попал в обновленный Рейтинг игроков КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 февраля 2024) 

KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков Лиги за прошедшие три 
недели. 
Отметим, что на девятое место поднялся защитник минского "Динамо" Роберт 
Хэмилтон. 
Рейтинг рассчитывается на основе множества статистических показателей, 
например, для вратарей учитывается среднее количество отраженных бросков 
за игру, а средний показатель пропущенных шайб за матч вычитывается из 
общего значения. Для защитников и нападающих помимо очков учитывается 
показатель "плюс/минус" и среднее количество отборов, силовых приемов и 
блокированных бросков за игру, у форвардов разделяются шайбы, 
заброшенные в равных составах, в меньшинстве и в большинстве.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/21/zaschitnik-minskogo-dinamo-popal-
v-obnovlennyj-rejting-igrokov-khl/ 

Похожие сообщения (1): 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" должен играть на Западе КХЛ. Это поспособствует росту 
конкуренции (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Определены все 16 участников плей-офф КХЛ-2024 
Только 20 февраля на Востоке определился последний участник плей-офф - им 
стал "Амур". В то время как на Западе топ-8 первого раунда мы знали еще с 
января. В целом, ничего нового не произошло. Какой бы не была ожесточенной 
борьба за первое место между СКА и московским "Динамо", но Восток - более 
плотный. Там и за первое место сражаются, и за 4-7, и за восьмое. Сюжетов 
намного больше, чем у "соседей". 
В нынешнем чемпионате к "Авангарду" и компании добавилась еще "Лада", 
которая стала идеальным дополнением к соревновательности. А что с 
Западом? По сути, только ЦСКА выдал заметный регресс, от остальных команд 
ожидали ровно то, на что они сейчас и претендуют, на каком месте находятся. 

https://www.championat.com/hockey/news-5442942-finskij-trener-slovackogo-kluba-otvetil-na-vopros-priglasil-by-on-igroka-iz-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5442942-finskij-trener-slovackogo-kluba-otvetil-na-vopros-priglasil-by-on-igroka-iz-rossii.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/21/zaschitnik-minskogo-dinamo-popal-v-obnovlennyj-rejting-igrokov-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/21/zaschitnik-minskogo-dinamo-popal-v-obnovlennyj-rejting-igrokov-khl/
https://www.khl.ru/news/2024/02/21/527985.html


 

При всем уважении к ХК "Сочи", "Куньлуню" и "Витязю", но пошуметь в 
регулярном чемпионате на постоянной основе у них не получается. Лига 
сделала "перекрестный плей-офф", так почему для создания конкуренции в 
первом этапе не перенести топовую команду с Востока на Запад? Которая 
добавит непредсказуемости, потому что топ-4 на Западе на 75% не меняется. 
Он стабилен. Опять же, если вынести за рамки отрицательную сенсацию от 
"Армейцев" Москвы. 
Сейчас Западу нужна 12-я команда, а не Востоку. Именно первым не хватает 
острых сюжетов и высокой плотности в борьбе за плей-офф. Почему именно 
"Ак Барс"? Во-первых, команда живет по московскому времени. Во-вторых, это 
хороший противник для московского "Динамо", СКА, ЦСКА и "Локомотива". В-
третьих, на Востоке много команд с высоким бюджетом: "Авангард", 
"Металлург", "Салават Юлаев", "Автомобилист", "Ак Барс" и "Трактор". "Сибирь" 
тоже не назвать бедным клубом. Говорят, что платежная ведомость "Амура" в 
следующем сезоне тоже взлетит до 900 миллионов рублей. Есть информация, 
что больше средств выделят и "Адмиралу". 
А что на Западе? СКА, "Динамо" Москва, "Локомотив" и ЦСКА. Чуть меньше 
бюджет у "Спартака". Остальные команды - уровень пола зарплат КХЛ. 
Понятное дело, что в такой ситуации нужно создавать больше конкуренции для 
клубов Запада в регулярном чемпионате искусственным путем - переносом топ-
команды с Востока. 
При этом с "Зеленым дерби" можно решить вопрос добором матчей. Поставить 
"Ак Барсу" в календаре "Салават Юлаев". Да, будет не шесть встреч в 
регулярном чемпионате, а 2-4, но не сказать, что это сильно отразится и на 
клубах, и на болельщиках. Если готовы экспериментировать с плей-офф, то 
почему не попробовать что-то новое в регулярном чемпионате? 
Если с "Ак Барсом" не получится, хотя это идеальный вариант, то есть еще 
"Нефтехимик" и "Лада", которые находятся не так далеко от команд Запада и 
спокойно могут перейти в данную конференцию. Логистика у них не вызовет 
трудностей, как и у противников.  
В любом случае, для роста конкуренции в этой конференции, необходимо 12 
команд, а не 11. И добавление топ-клуба на Запад станет стимулом для всех. 
"Ак Барс" должен влиться, дать интриги в борьбе за топ-4 и за плей-офф. Если 
не хотите нарушать традиции, так как Казань - это Восточная конференция, то 
можно перенести туда либо Тольятти, либо Нижнекамск, которые создадут хотя 
бы рост соревновательности за попадание в плей-офф на Западе. 

https://allhockey.ru/article/show/508157-
Ak_Bars_dolzhen_igrat_na_Zapade_KHL_Eto_posposobstvuet_rostu_konkurencii 

К заголовкам сообщений 

Чемпион НБА Тимофей Мозгов посетил матч ХК "Спартак" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 

Чемпион НБА Тимофей Мозгов посетил матч "Спартака" с нижегородским 
"Торпедо" (7:3). Баскетболист сфотографировался с нападающими красно-
белых Николаем Голдобиным и Павлом Порядиным. 
Напомним, в последний раз баскетболист выступал на профессиональном 
уровне в сезоне-2021/2022, принимая участие в матчах за московскую "Руну" в 
Единой лиге ВТБ. 
Московский клуб после победы набрал 86 очков и занимает четвертое место в 
турнирной таблице Западной конференции. Подопечным Алексея Жамнова 
осталось провести в регулярном сезоне Континентальной хоккейной лиги два 

https://allhockey.ru/article/show/508157-Ak_Bars_dolzhen_igrat_na_Zapade_KHL_Eto_posposobstvuet_rostu_konkurencii
https://allhockey.ru/article/show/508157-Ak_Bars_dolzhen_igrat_na_Zapade_KHL_Eto_posposobstvuet_rostu_konkurencii


 

домашних матча: с "Северсталью" (24 февраля) и минским "Динамо" (26 
февраля). 
Ранее о победе над "Торпедо" высказался советник председателя 
наблюдательного совета "Спартака", олимпийский чемпион Валерий 
Каменский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5443012-chempion-nba-timofej-mozgov-
posetil-match-hk-spartak.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" сыграет с "Северсталью" в первом раунде плей-офф КХЛ 
(ТАСС, Москва, 21 февраля 2024) 
Ярославский "Локомотив" обыграл казанский "Ак Барс" со счетом 4:2 в гостевом 
матче регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Встреча прошла в Казани в присутствии 2 437 зрителей.  
В составе победителей шайбы забросили Егор Аверин (1-я минута), Сергей 
Андронов (4), Максим Березкин (20) и Павел Красковский (46). У проигравших 
отличились Семен Кошелев (16) и Кирилл Семенов (33).  
"Локомотив" занимает третье место в таблице Западной конференции, набрав 
91 очко в 66 матчах. "Ак Барс" идет четвертым на Востоке с 80 очками в 66 
играх. В следующем матче "Локомотив" 23 февраля сыграет в гостях с 
нижнекамским "Нефтехимиком", "Ак Барс" днем позднее примет хабаровский 
"Амур".  
После победы "Локомотива" стала известна первая пара предстоящего 
розыгрыша Кубка Гагарина. Московский "Спартак" и череповецкая "Северсталь" 
завершат регулярный чемпионат на четвертой и пятой позициях Западной 
конференции соответственно и сыграют друг с другом в первом раунде плей-
офф. Первый матч пройдет в Москве 29 февраля.  
В другом матче дня уфимский "Салават Юлаев" дома обыграл "Адмирал" из 
Владивостока (3:0) и гарантировал себе место в топ-3 Восточной конференции 
по итогам регулярного чемпионата.  

https://tass.ru/sport/20052573 

Похожие сообщения (27): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

 News.sportbox.ru, Москва, 22 февраля 2024 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 февраля 2024 

 Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 21 февраля 2024 

 Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 21 февраля 2024 

 Газета.Ru, Москва, 21 февраля 2024 

 Интерфакс, Москва, 21 февраля 2024 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 февраля 2024 

 Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 21 февраля 2024 
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 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 февраля 2024 

 РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 февраля 2024 

 News.sportbox.ru, Москва, 21 февраля 2024 

 Р-Спорт, Москва, 21 февраля 2024 

 Sports.ru, Москва, 21 февраля 2024 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 февраля 2024 
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 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават" потерял главную звезду, но победил, "Локомотив" взял Казань. 
Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 21 февраля 2024) 

Победа железнодорожников оформила первую пару предстоящего плей-офф. 
21 февраля в регулярном чемпионате КХЛ состоялось два матча. Подводим их 
итоги. 
"Салават" вернулся домой после тяжелейшего выезда на Запад - во встречах 
со СКА, "Локомотивом" и "Динамо" уфимцы в отсутствие одного из ключевых 
игроков команды Джоша Ливо набрали всего одно очко. На матч с "Адмиралом" 
канадец вышел, но юлаевцы вышли без другого лидера - Александра 
Хмелевски, который пропустит ближайшие игры команды. Впрочем, его участие 
сегодня не потребовалось, ведь и без лучшего бомбардира подопечные 
Виктора Козлова без особого труда справились с дальневосточной командой. 
Хозяева забросили в ворота "моряков" по одной шайбе в каждом из периодов и 
оформили сухую победу. После этого "Салават" все еще сохраняет 
теоретические шансы занять первое место на Востоке. Правда, так ли это надо 
клубу из Башкортостана - большой вопрос. 
"Локомотив" шокировал казанскую публику, забросив две шайбы уже к исходу 
четвертой минуты встречи. "Ак Барс", который еще не гарантировал себе место 
в топ-4 Востока, довольно быстро отыграл один гол усилиями 
раззабивавшегося в столице Татарстана Семена Кошелева, однако под 
занавес первого периода железнодорожники вернули себе более комфортное 
преимущество. 
Попытки подопечных Зинэтулы Билялетдинова отыграться привели лишь к 
точному броску Кирилла Семенова в середине второй двадцатиминутки, однако 
на этом голевые свершения хозяев прекратились. А вот ярославцы в третьем 
периоде вновь увеличили отрыв от соперников до двух шайб - Павел 
Красковский стал автором последнего гола в этом матче. 
4:2 - "Локомотив" взял Казань и гарантировал себе место в топ-3 на Западе, 
сохранив теоретические шансы даже на первое место в конференции. А еще 
команда Игоря Никитина сформировала первую пару предстоящего Кубка 
Гагарина - "Спартак" теперь точно никуда не сдвинется с четвертого места, а 
это значит, что в первом раунде красно-белые встретятся с "Северсталью", 
которая вчера обеспечила себе пятое место. 

https://www.championat.com/hockey/article-5443764-rezultaty-matchej-khl-21-
fevralya-obzory-igr-video-golov-turnirnaya-tablica-raspisanie-na-22-fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" узнал соперника по плей-офф, "Ак Барс" проиграл без 
Радулова, а "СЮ" лишился лучшего бомбардира. Что произошло в КХЛ 21 
февраля (Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
"Спартак" вышел на "Северсталь" в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина  
"Салават Юлаев" засушил "Адмирал" и прервал свою неудачную серию, 
Александр Хмелевски внесен в список травмированных, "Локомотив" дожал 
обескровленный "Ак Барс", Александр Радулов вылетел из обоймы казанцев на 
неопределенный срок, "Спартак" вышел на "Северсталь" в первом раунде плей-
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офф, а Игорь Ларионов стал лучшим тренером 2023 года по версии спортивных 
журналистов России. 
"КП Спорт" - об итогах 21 февраля 2024 в регулярном чемпионате КХЛ.  
Травма Хмелевски, "сухарь" Самонова и прерванная серия "Салавата" 
Последние шесть дней - печаль для "СЮ": 3 поражения подряд, всего 1 
заброшенная шайба за 185 минут, вылет Александра Хмелевски. Лучший 
бомбардир клуба внесен в список травмированных из-за небольшого 
повреждения и, скорее всего, пропустит остаток "регулярки". 
Но на сегодняшней встрече с "Адмиралом" отсутствие Хмелевски не сказалось: 
Александр Самонов оформил седьмой "сухарь" в сезоне, а его партнеры 
забросили по одной шайбе в каждом из периодов. Итог - 3:0, первая победа 
уфимцев с 13 февраля. 
Теперь на счету "Салавата" - 88 очков. Команда Виктора Козлова обеспечила 
себе место в топ-3 "Востока" и отстает от второго "Металлурга" всего на 1 балл. 
"Ак Барс" догонял - "Локомотив" отрывался 
"Добрый вечер" от ярославцев выглядит так: 
53-я секунда. Аверин пробивает ворота "Ак Барса" после броска с острейшего 
угла. 0:1 
3-я минута. Андронов завершил долгую реактивную атаку "Локо", переиграв 
Мифтахова в ближнем бою на пятаке. 0:2! 
Спасти казанцев попытался Семен Кошелев: на 16-й минуте форвард сократил 
отставание в счете, забросив свою 6-ю шайбу в последних 7 матчах. И все бы 
ничего, но за 7 секунд до перерыва "барсы" пропустили от Березкина в 
меньшинстве.  
Период №2 же идеально описал Зинэтула Билялетдинов: "Только трижды наши 
игроки выходили один в ноль. Шикарные моменты были у Кошелева, Шипачева, 
Дыняка, Кателевского, Лукоянова....". 
Фестиваль транжирства прервал лишь Кирилл Кошелев, который реализовал 
большинство на 33-й минуте. Но до камбэка "Ак Барс" все равно не дотянулся, 
пропустив еще раз в третьем периоде: Красковский пальнул точно в дальний 
угол и установил окончательный счет в матче - 4:2 в пользу "Локомотива". 
Билялетдинов - о выбывших лидерах: "Их сложно заменить, но мы пытаемся" 
Сегодняшнюю встречу пропустили аж три ключевых игрока казанцев - 
Александр Радулов, Тимур Билялов и Дмитрий Кагарлицкий. "Когда их ждать? 
Сложно сказать. Скажу прямо: не знаю, когда [они вернутся]. Возможно, что 
Кагарлицкий будет играть следующий матч. По остальным не знаю", - 
признался Билялетдинов. 
Прокомментировал главный тренер "Ак Барса" и состояние Дмитрия Яшкина, не 
выходившего на лед с 30 ноября: "К старту плей-офф он, скорее всего, не 
успеет восстановиться. Такие игроки выбыли - их сложно заменить, но мы 
пытаемся". 
"Локо" + победа = первая пара КГ-2024 
Несмотря на поражение, "барсы" остались четвертыми на "Востоке" (80 очков). 
"Локомотив" же за два матча до конца "регулярки" имеет все шансы на 
завоевание Кубка Континента. Для этого ярославцам (91 балл) необходимо 
сокращать 2-очковое отставание от лидера "Запада" - СКА. 
А еще "железнодорожники" обеспечили себе место в топ-3 конференции и 
сформировали первую пару плей-офф: "Спартак" против "Северстали". Красно-
белые уже точно не сдвинутся с четвертой строчки, а череповчане - с пятой. 
Если завтра плей-офф: предварительные пары на 1/8 финала Кубка Гагарина-
2024 
Западная конференция: 



 

СКА (1) - "Динамо" Минск (8). Серия стартует 1 марта  
"Динамо" Москва (2) - ЦСКА (7). Серия стартует 1 марта  
"Локомотив" (3) - "Торпедо" (6). Серия стартует 29 февраля  
"Спартак" (4) - "Северсталь" (5). Серия стартует 1 марта  
Восточная конференция: 
"Авангард" (1) - "Амур" (8). Серия стартует 1 марта  
"Металлург" (2) - "Лада" (7). Серия стартует 1 марта  
"Салават Юлаев" (3) - "Трактор" (6). Серия стартует 29 февраля  
"Ак Барс" (4) - "Автомобилист" (5). Серия стартует 29 февраля  
Игорь Ларионов - лучший тренер России по версии спортивных журналистов 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" стал лауреатом премии 
"Серебряная лань"-2023, вручаемой лучшим спортсменам и тренерам года по 
версии спортивных журналистов России. Свою награду Игорь Николаевич 
получил 21 февраля во время пресс-конференции в редакции медиагруппы 
"Комсомольской правды". Статуэтку ему вручил экс-главный тренер 
футбольных "Локомотива" и сборной России Юрий Семин. 
"Огромное спасибо Юрию Павловичу, получить награду из рук выдающегося 
тренера для меня большая честь. Люблю футбол, иногда больше, чем хоккей. Я 
вдохновлялся процессом и отношением к игре и игрокам у Юрия Павловича. 
Для меня это большая награда. Это стимул, чтобы развивать наших хоккеистов 
в такие непростые времена. "Серебряная лань" заставляет развиваться и уже 
сейчас смотреть в завтрашний день", - так свою победу прокомментировал сам 
Ларионов.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-21-fevralya-2024/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" - чемпион и армейское дерби в первом раунде. Интриги Запада 
накануне плей-офф (Советский спорт, Москва, 21 февраля 2024) 

За пару-тройку матчей до конца регулярки таблица конференции может 
претерпеть незначительные, но судьбоносные изменения.  
До конца регулярного чемпионата осталось совсем чуть-чуть, и команды, 
занявшие места с 1-го по 8-е, уже вовсю готовятся к плей-офф Кубка Гагарина. 
Однако состав пар пока неизвестен, и все может измениться буквально в 
последний момент, а некоторые расклады и вовсе подарят любителям хоккея 
интереснейшие и неожиданные противостояния уже в ¼ финала конференции.  
На верхнюю строчку претендуют московское "Динамо", СКА и ярославский 
"Локомотив". Впрочем, последний может оказаться на вершине чисто 
теоретически. Вероятнее всего, первое место достанется или питерским 
армейцам, или бело-голубым. СКА предстоят два матча на выезде против 
минских динамовцев и "Куньлуня". Скорее всего, это железные 4 очка. 
"Динамо", в свою очередь, примут "Северсталь", "Адмирал" и ЦСКА. Соперники 
намного крепче, но все встречи команда Алексея Кудашова проведет на своем 
льду.  
Таким образом, москвичи и питерцы разыграют, кому из них в первом раунде 
плей-офф достанется ЦСКА или "Торпедо", а кому минское "Динамо". Красно-
синие могут поменяться местами, причем им предстоит очная игра в Нижнем. 
Даже трудно сказать, кто в последнее время выглядит хуже, но у банды 
Ларионова есть небольшой задел. Чисто теоретически уже в первом раунде 
между собой могут встретиться армейские коллективы. На такой ранней стадии 
подобное раньше казалось немыслимым.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-21-fevralya-2024/


 

Кто из фаворитов попадет на Минск, обязан его проходить. При всем уважении 
к коллективу Дмитрия Квартаьлнова, скорее всего, и "Динамо", и СКА 
постараются избежать противостояния со столичными армейцами. Конечно, 
минчане могут преподнести сюрприз, но это будет лишь пятном позора на 
репутации грандов.  
"Локомотив" пока попадает как раз на нижегородцев, но может получить в 
соперники и ЦСКА. В принципе, Ярославлю без разницы, с кем играть, их схема 
в любом случае подразумевает действия "от печки". Хотя "Торпедо" откровенно 
слабо выглядит в концовке, и поражение накануне от московского "Спартака" со 
счетом 3:7 с учетом того, что команда вела по ходу первого периода 3:0 - 
лишнее тому подтверждение.  
Сами красно-белые, вероятнее всего, сойдутся с крепкой "Северсталью". Это 
будет самая непредсказуемая пара с точки зрения результата. Вроде бы на 
бумаге москвичи выглядят фаворитами, но череповчане смогли зацепить у них 
последнюю встречу в регулярке. Любопытно, что прямо накануне старта плей-
офф соперники еще раз сыграют в чемпионате. Вот это будет настоящая 
репетиция, приобретающая дополнительный подтекст. Тут возможны два 
варианта: или команды демонстративно пренебрегут результатом и доиграют 
турнир, или сбросят оковы ответственности и устроят шоу.  
Чего уже точно не произойдет, так это изменения состава четверок. Поэтому со 
100-процентной уверенностью можно сказать, что СКА, "Динамо" (Москва), 
"Локомотив" и "Спартак" будут иметь преимущество своей площадки. Бонус 
часто сомнительный и не играющий решающей роли, но, как говорится, мелочь, 
а приятно. Осталось потерпеть совсем немного, и мы будем смаковать первые 
противостояния на аренах Запада.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/dinamo-chempion-i-armejskoe-derbi-v-
pervom-raunde-intrigi-zapada-nakanune-plej-off 

К заголовкам сообщений 

Никто не хочет ехать в Хабаровск. На Востоке КХЛ свои интриги 
(Советский спорт, Москва, 21 февраля 2024) 
"Авангард" и "Металлург" в последний день регулярного чемпионата разыграют 
первое место.  
После того, как двух конференциях КХЛ определились все участники плей-офф, 
нерешенным остается только вопрос итоговых пар. И, если, на Западе 
единственная заслуживающая внимание интрига заключается в том, кто из 
клубов первой тройки попадет в первом же раунде на ЦСКА, то на Востоке все 
хитрее.  
"Авангард", "Металлург" и "Салават Юлаев" распределят между собой места в 
первой тройке. У уфимцев наименьшие шансы из трио оказаться на вершине, 
потому что они здесь и сейчас, перед последними тремя играми, отстают от 
занимающих второе место парней из Магнитогорска на четыре очка, а от 
подопечных Михаила Кравца и вовсе на пять.  
Даже если "юлаевцы" возьмут максимальное количество баллов в оставшихся 
встречах, им придется оглядываться на результаты конкурентов. С другой 
стороны, вряд ли банда Виктора Козлова сильно хочет забраться выше по 
турнирной лестнице - это и есть тот самый тонкий момент выбора.  
Попадать на разогнавшийся хабаровский "Амур" сейчас вообще мало кому 
улыбается. Помимо спортивной составляющей, сюда вклинивается еще и 
географический фактор. Совершить минимум два вояжа в Хабаровск придется 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/dinamo-chempion-i-armejskoe-derbi-v-pervom-raunde-intrigi-zapada-nakanune-plej-off
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/dinamo-chempion-i-armejskoe-derbi-v-pervom-raunde-intrigi-zapada-nakanune-plej-off


 

железно, поэтому то самое первое место в Восточной конференции не 
выглядит таким уж почетным.  
С другой стороны, хабаровчане еще могут подняться с восьмого на седьмое 
место и вытеснить оттуда новичка КХЛ "Ладу". Противостояние с этим клубом 
для многих команд куда лучше, чем с дальневосточниками. Во-первых, 
Тольятти элементарно ближе, во-вторых, выполнив задачу попадания в зону 
плей-офф, подопечные Олега Браташа откровенно провалили февральский 
отрезов, проиграв семь матчей подряд.  
Вероятно, автозаводцы посчитали, что и так прыгнули выше головы, потому что 
в начале регулярного чемпионата их априори считали аутсайдерами. Никто не 
мог поверить в то, что собранный по крупицам клуб сможет навести шороху. 
Однако осенью 2023-го "Лада" продолжительное время занимала первое место 
в конференции.  
Самое интересное произойдет на Востоке в последний день регулярки. 26 
февраля в Магнитогорске сойдутся лидеры - "Металлург" и "Авангард". К тому 
времени, уже будет предельно ясно, кто и кому достанется из нижней части 
восьмерки. Да и негоже командам с такими именами выбирать себе соперника. 
Вряд ли кто-то верит, что праймовый "Амур" сможет пройти кого-то из основных 
фаворитов всего Кубка Гагарина. Даже, несмотря, на смену часовых поясов.  
В остальном же, уже сейчас понятно, что хромающий в последнее время "Ак 
Барс" встретится в первом раунде с "Автомобилистом". Недооценивать 
команду из Екатеринбурга нельзя, но и рассчитывать на то, что они смогут 
преподнести сюрприз Зинэтуле Билялетдинову тоже. Как бы не играли казанцы 
в феврале, в плей-офф они могут и, скорее всего, так и будет, предстанут 
совершенно иным коллективом.  
Ну а сильно критикуемый "Трактор" просто ждет своей участи из верхней части. 
Скорее всего, серия челябинцев начнется в Уфе. Если, конечно, уральцы не 
рухнут еще ниже. Учитывая, как плохо выглядит команда в феврале, такой 
расклад сил нельзя исключать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nikto-ne-hochet-ehat-v-habarovsk-v-
vostochnoj-konferenczii-khl-svoi-intrigi 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": стяг Даниса Зарипова в Магнитогорске и рекорд Романа 
Старченко (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 февраля 
2024) 

 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" 
Владимир Гучек и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние 
события в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  
О поднятии стяга Даниса Зарипова на матче "Металлург" - "Ак Барс"  
Владимир Гучек: "19 февраля прошел матч в Магнитогорске. Особенный 
комплект формы был выбран. Те, кто смотрел, вспомнил и Суперлигу, и КХЛ на 
заре. И, самое главное - 25 номер, фамилия Зарипов теперь под сводами 
арены в Магнитогорске".  
Алексей Потапов: "Это не совсем его родная команда, но он четыре года 
провел в "Металлурге" и выжал максимум - три раза играл в финале, два рада 
брал Кубок. Абсолютно заслуженно. Мне понравилось, как Артем Лукоянов 
сказал - его стяг надо повесить на каждой арене!"  
Владимир Гучек: "Единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина. Не 
уверен, что в ближайшее время кто-то сможет это повторить. Зарипов во всех 
командах играл роль первой скрипки".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nikto-ne-hochet-ehat-v-habarovsk-v-vostochnoj-konferenczii-khl-svoi-intrigi
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О рекорде Романа Старченко по количеству матчей за "Барыс"  
Алексей Потапов: "Для людей это просто какой-то набор цифр. Но как хоккеист 
я понимаю, какое огромное это число игр. Еще и за одну команду! Старченко на 
поле - не гадкий, не подлый, здорово играет, бомбардир по своей сути. 
Несмотря на свой возраст, он очень быстрый. Мастер! Он может разобраться в 
ситуации на раз-два".  
О 1000-м матче "Торпедо" в КХЛ  
Алексей Потапов: "Когда я увидел форму, которую "Торпедо" использовало для 
этого матча - испытал ностальгию. Матч для нижегородцев начался очень 
здорово. Но лучший свой хоккей они на протяжении всего матча не смогли 
показать, разве что первый период могут себе в актив написать".  
Об "Амуре" в плей-офф  
Алексей Потапов: "Думаю, что с любым соперником "Амур" покусается. 4-0 в 
серии точно не будет. Но и "Авангард", и "Металлург", играют здорово".  

https://www.khl.ru/news/2024/02/21/527986.html 

К заголовкам сообщений 

Падут ли рекорды Сергея Мозякина? Мнение комментаторов 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Комментаторы телеканалов КХЛ поделились своими предположениями о том, 
смогут ли Никита Гусев и Рид Буше побить рекорды Сергея Мозякина в 
оставшихся матчах регулярного чемпионата. 
Лидер московского "Динамо" Никита Гусев претендует на рекорд Сергея 
Мозякина по очкам за один регулярный чемпионат. Сейчас на счету Гусева 84 
балла, рекордный же показатель составляет 85 очков. "Динамо" предстоит 
сыграть еще три домашних матча до начала плей-офф - против "Северстали", 
"Адмирала" и ЦСКА.  
Список снайперов сезона возглавляет Рид Буше, он забросил 44 шайбы. 
Лучший показатель Мозякина - 48 шайб в регулярном чемпионате. До конца 
регулярки "Авангард" сыграет с "Ладой", "Трактором" и "Металлургом".  
Артем Батрак: "Я думаю, что Никита Гусев сможет побить рекорд Сергея 
Мозякина по очкам, а вот Рид Буше только повторит достижение, забросив 48 
шайб в регулярном чемпионате"  
Антон Васятин: "Никита Гусев сможет побить рекорд. Матчей у "Динамо" еще 
предостаточно, в том числе дома. Гусев - ключевой игрок, через которого идет 
розыгрыш, особенно в большинстве. Вообще не удивлюсь, если, скажем, всего 
за два ближайших матча он наберет необходимые пять очков. Прежде всего, за 
счет передач.  
Рид Буше тоже скорее да, чем нет. По примеру Никиты Гусева, Рид Буше это 
тот человек, который буквально за один-два матча способен как минимум 
вплотную приблизить себя к рекорду Сергея Мозякина. Так что оставшихся игр 
может хватить, тем более что всем командам, с которыми омичам остается 
сыграть, Буше в этом сезоне уже забивал. Если партнеры по первой тройке 
"Авангарда" тоже будут здоровы, то есть все предпосылки к новому голевому 
рекорду". 
Кирилл Корнилов: "Мое предположение - Буше повторит рекорд Мозякина, но 
не превзойдет его. А вот Гусев станет новым рекордсменом"  
Роман Скворцов: "Гусев побьет рекорд. Большее количество матчей, по 
сравнению с тем, что было у Мозякина, в итоге сыграет Никите на руку. Но 
Буше... Отобрать у Мозякина сразу два рекорда за один сезон - перебор какой-
то, не находите? Ладно бы один человек выбил сотку очко за сезон с 50+ 

https://www.khl.ru/news/2024/02/21/527986.html


 

голами, а тут двое нацелились на исторические рубежи. Желаю Риду выбить 47 
и хорошенько подготовиться к следующему сезону".  

https://www.khl.ru/news/2024/02/21/527984.html 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов останется в Минске. Сколько получит американский 
центрфорвард в Хабаровске (Спорт-экспресс, Москва, 22 февраля 2024) 
Самая интересная информация из мира российского хоккея - в традиционной 
рубрике "СЭ" 
ТРЕНЕР "ВИТЯЗЯ" 
"Витязь" потерял шансы на выход в плей-офф задолго до окончания 
регулярного чемпионата. Подмосковная команда, после того как ее возглавил 
Дмитрий Рябыкин, начала подавать признаки жизни, но хватило ее ненадолго. 
Сейчас "Витязь" - главный претендент на последнее место в Западной 
конференции и будет бороться с "Барысом" за то, чтобы не стать последней 
командой в регулярном чемпионате, - пока казахстанцы опережают конкурентов 
на одно очко. 
По информации "СЭ", с большой долей вероятности Рябыкин покинет пост 
главного тренера "Витязя". На это место есть сразу несколько претендентов, 
один из которых - возглавляющий "Молот" Павел Зубов. Бывший ассистент 
Дмитрия Квартальнова уже был главным тренером в КХЛ, но опыт в "Сибири" 
получился неудачным. Как говорил сам Зубов, после этого он во многом 
пересмотрел свои взгляды и успешно поработал в "Локомотиве" и "Ак Барсе" 
помощником, отвечая за оборонительную линию. 
Сразу после прихода Зубова в "Молот" пермяки выдали рекордную победную 
серию из 17 матчей, а по итогам регулярного чемпионата ВХЛ заняли первую 
строчку. Удивительное достижение для не самой богатой команды. По нашей 
информации, самый высокооплачиваемый игрок "Молота" - чемпион МЧМ-2011 
защитник Максим Игнатович - получает 270 тысяч рублей в месяц. В лиге есть 
хоккеисты, зарабатывающие в три раза больше. После командировки в Пермь 
закрепился в составе "Локомотива" нападающий Никита Кирьянов - хороший 
пример того, что Зубов умеет работать с молодыми игроками. А в "Витязе" их 
тоже будет много. 
В БЕЛОРУССКОМ КЛУБЕ - БЕЗ ПЕРЕМЕН 
Дмитрий Квартальнов вывел минское "Динамо" в плей-офф за две недели до 
конца регулярки. Команда выше головы не прыгнула, но в то же время 
уверенно попала в восьмерку "Запада", избежав нервотрепки в последних 
матчах. Это справедливая позиция минчан в таблице. "Динамо" не сильнее 
"Северстали" и "Торпедо", резко пошел вверх "Спартак", а ЦСКА хоть и в 
кризисе, но падать ниже плинтуса тоже не намерен. В Белоруссии должны 
порадоваться, что клуб попал в плей-офф заблаговременно. По информации 
"СЭ", после выполнения задачи первого этапа чемпионата контракт с 
Квартальновым автоматически продлился на следующий сезон. 
Пройти первый раунд плей-офф минчанам будет архисложно. В соперники 
"Динамо" получит топ-клуб - СКА, "Локомотив" или московское "Динамо", чей 
вылет в первом круге станет настоящей сенсацией. "СЭ" узнал, что в случае 
выхода во второй раунд плей-офф Квартальнов получит шанс покинуть 
команду без компенсации (если получит предложения от других клубов). 
Верится в такой сценарий с большим трудом. Минчане объективно уступают 
потенциальным соперникам. Так что переживать за будущее белорусским 
болельщикам не стоит. Квартальнов должен продолжить работу в команде. 
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В следующем сезоне "Динамо" может замахнуться на больше чем восьмое 
место на "Западе". Команда уже привыкла к требованиям тренера, но летом 
предстоит серьезно поработать на рынке, чтобы закрыть проблемные позиции. 
В первую очередь вратарскую, ведь основной голкипер Алексей Колосов с 
большой вероятностью покинет клуб и отправится в "Филадельфию". 
Квартальнов принес минчанам стабильность. За это следует похвалить 
тренера, а руководству летом стоит ему помочь, подписав необходимых 
игроков. 
БРОДХЕРСТ - ЕЩЕ НА ДВА ГОДА В "АМУРЕ" 
Американский нападающий Алекс Бродхерст стал одним из главных 
приобретений "Амура" в прошлое межсезонье. За игрока, оставившего 
приятное впечатление в "Авангарде", боролся "Барыс", но в Астане не смогли 
конкурировать по финансовым условиям с хабаровским клубом, существенно 
увеличившим свой бюджет. 
 Бродхерсту дали однолетний контракт с зарплатой 70 миллионов рублей в год, 
притом что в Омске он получал 45. 
Бродхерст начал сезон с дубля в матче против "Витязя", но уже после третьей 
игры в сезоне надолго выбыл из состава. В итоге Алекс пропустил три с 
половиной месяца из-за тяжелой травмы и вернулся только под Новый год, но, 
сыграв один матч против "Магнитки", снова выбыл на месяц - на этот раз из-за 
вирусной инфекции и восстановления после нее. 
Нельзя сказать, что и после окончательного возвращения месяц назад 
Бродхерст стал лидером команды. В атаке куда заметнее Коршков, Шевченко, 
Барулин, Бочаров. Но в "Амуре" решили, что Алекса в команде нужно 
сохранить, и продлили на целых два года, причем с сохранением зарплаты. В 
ближайшее время хабаровский клуб должен заключить новые соглашения еще 
с несколькими важными игроками - у большинства лидеров "Амура" контракты 
заканчиваются после этого сезона. Естественно, повоюет хабаровский клуб и 
на трансферном рынке: как уже сообщал "СЭ", "Амур" располагает платежной 
ведомостью в 900 миллионов рублей в год - максимальной суммой, которую 
позволяет тратить потолок зарплат КХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-
kvartalnov-prodolzhit-rabotu-v-minskom-dinamo-zubov-mozhet-vozglavit-vityaz-
zarplata-brodhersta-v-amure-insaydy-se-2181791/ 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Поездка на "Игры Будущего" в Казань меня только 
вдохновит" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Нападающий " Спартака " Илья Ковальчук в интервью "Матч ТВ" после матча 
Фонбет Чемпионата КХЛ с "Торпедо" (7:3) рассказал, что в ближайшее время 
уедет в Казань, где примет участие в "Играх Будущего". 
"Игры будущего" пройдут в Казани в период с 21 февраля по 3 марта 2024 года. 
Спортивная программа включает соревнования в 21 дисциплине на 10 
спортивных объектах в Казани и Сочи. 
 - Вы утром раскатывались со "Спартаком", но вечером пропустили матч по 
решению тренера. Как важно вам было получить день отдыха?  
 - Да все важно. У нас много ребят, которые так же как и я тренируются, и у 
каждого есть возможность набрать игровой ритм, войти в тонус. Здорово, что 
есть из кого выбирать. А мы будем доказывать свою состоятельность на 
тренировках, завоевывая доверие тренера. 

 - Вы 22 февраля поедете в Казань, где состоится гала-матч в рамках "Игр 

Будущего". Там примут участие, кроме вас, Павел Дацюк, Данис Зарипов, 
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другие звезды хоккея. Но это не помешает вам при подготовке к плей-офф 

КХЛ?  
 - Думаю, нет. Тем более 21 февраля в команде объявлен выходной. Я с 
удовольствием съезжу в Казань, пообщаюсь с ребятами. Это меня только 
вдохновит. И это огромное событие для нашей страны - первые "Игры 
Будущего" в истории. Соберется огромное количество участников со всего 
мира, и это прекрасно. 
 - Что это такое - "Игры Будущего"? Расскажите тем, кто не знает.  
 - Это такой микст реального и виртуального спорта. Есть ребята, которые 
хорошо играют в хоккей - но не очень хороши в игре в хоккей на приставке. 
Поэтому им в команду нужно брать виртуальных гениев на такой случай. Это 

что-то необычное, интересное. Я тоже, как и все мы, открываю для себя этот 

новый мир на "Играх Будущего". Но знаю, что в Казани будет представлено 
много дисциплин - и битва роботов, и разные "контрстрайки", и хоккей, футбол, 

баскетбол. Уверен, нас ждет что-то грандиозное, - сказал Ковальчук в интервью 

"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI2020216_Ilja_Kovalchuk_Pojezdka
_na_Igry_Budushhego_v_Kazan_mena_tolko_vdohnovit 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Скорее всего, в первом раунде "Спартак" сыграет с 
"Северсталью", нас ждет много интересного" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 21 февраля 2024) 
Форвард " Спартака " Илья Ковальчук в беседе с "Матч ТВ" предположил, что " 

Северсталь " станет соперником "красно-белых" в первом раунде розыгрыша 

Кубка Гагарина. 

 - На основе своего опыта скажите, что самое главное, когда до плей-офф 

осталась неделя? Как себя готовить?  
 - Самое главное - набраться эмоций. Если говорить лично, то для меня всегда 

было важным где-то подтянуть физическое состояние. Потому что кажется, что 

серии в плей-офф длинные, до четырех побед. Но можно из нее выпасть очень 

быстро. "Спартак" будет начинать первый раунд дома, мы уже обеспечили себе 

место в топ-4 на Западе. 

Думаю, что будет особенная атмосфера в "Мегаспорте", все ребята в 
предвкушении. Очень важно подлечить болячки, хорошо провести оставшиеся 
матчи в регулярном чемпионате. Тем более, что следующая игра - с 
"Северсталью". Скорее всего, с ними будем играть в первом раунде. Они в 

Санкт-Петербурге только что победили СКА (3:0). Так что нас ждет много 

интересного, - сказал Ковальчук "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020213_Ilja_Kovalchuk_Skoreje_vsego_
v_pervom_raunde_Spartak_sygrajet_s_Severstalju_nas_zhdet_mnogo_interesnogo 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Так и думали, что с "Торпедо" сыграем как "Миннесота" 
против "Ванкувера" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Нападающий " Спартака " Илья Ковальчук в интервью "Матч ТВ" сравнил игру 
команды против нижегородского " Торпедо " (7:3) с матчем " Миннесоты " и " 
Ванкувера " в НХЛ (10:7). 
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Во вторник "Спартак" обыграл "Торпедо" в матче регулярного сезона Фонбет 

Чемпионата КХЛ со счетом 7:3, уступая по ходу матча в три шайбы к 14-й 

минуте. Ковальчук пропускал эту встречу по решению тренерского штаба. 
 - Редко увидишь, чтобы счет в матче перевернулся с 0:3 на 7:3.  
 - Ну почему же? Все бывает. Тем более накануне многие смотрели, как 

"Миннесота" сыграла с "Ванкувером" (10:7). Думали, будет что-то подобное. 

Сейчас с "Торпедо" мы увидели открытый интересный хоккей. Ребята - 
молодцы, не стали унывать при счете 0:3. Нашли в себе силы перевернуть 
игру. В большинстве забили важные голы. Это очень хорошо, особенно перед 

плей-офф. 

 - Помогает и то, что в состав "Спартака" возвращаются травмированные. 
Теперь появился Андрей Локтионов, и он сразу же начал набирать очки.  
 - Конечно. Очень важно, когда такие ребята возвращаются. Локти сыграл 
здорово - забил, отдал. Молодцы... И то, что Николашка вернулся (вратарь 
Дмитрий Николаев), нам тоже помогло. Конечно, жаль, что не пошла игра у 
Карея (Андрей Кареев) - до этого он выступал здорово. Да и особой вины в 
пропущенных голах у него точно не было. Но Николаев вышел, взбодрил 
команду и сделал очень много важных сэйвов. Даже в третьем периоде у 
"Торпедо" было много моментов, - сказал Ковальчук "Матч ТВ". 

Андрей Локтионов набрал 2 (1+1) очка во встрече с "Торпедо", форвард из-за 

травмы не играл с 12 января. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020197_Ilja_Kovalchuk_Tak_i_dumali_c
hto_s_Torpedo_sygrajem_kak_Minnesota_protiv_Vankuvera 

К заголовкам сообщений 

Егор Титов: "Не переживать за такой "Спартак" - преступление. Смотришь 
матч с "Торпедо", и амплитуда эмоций скачет" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 21 февраля 2024) 
Шестикратный чемпион России по футболу в составе "Спартака" Егор Титов 
рассказал "Матч ТВ", что прекрасно понимает болельщиков хоккейной команды 
"красно-белых", которые думают о легком сопернике в плей-офф КХЛ, но это 
все идет от эмоций при просмотре матчей. 
Во вторник " Спартак " победил нижегородское "Торпедо" со счетом 7:3 в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ. 
 - В первом раунде плей-офф "Спартак", вероятно, сыграет с череповецкой 
"Северсталью". Самый идеальный вариант?  
 - Покажут только матчи. В последней встрече "Северсталь" дома обыграла 
"Спартак" по всем статьям - 4:2. А в Москве, в начале сезона, заслуженно был 
сильнее "Спартак". Уверен, что "красно-белые" должны использовать 
преимущество домашней площадки и пытаться пройти дальше. Но Череповец - 
не подарок. Это команда показала вчера в Питере, всухую обыграв 
петербургский СКА, что удается далеко не каждому. 
 - И все же в соперниках у команды Алексея Жамнова будет не ЦСКА или 
"Динамо". 
 - Все это понимают. Но "Северсталь" не просто так добралась до пятого места, 
а при стечении обстоятельств могла быть и выше. Так что я с осторожностью 
отношусь к этому сопернику. Наши болельщики могут подойти с 
шапкозакидательскими настроениями, мол, что нам эта "Северсталь", сейчас 
мы ее легко пройдем. 
Я прекрасно понимаю болельщиков "Спартака": после двух успешных матчей 
готовы носить на руках, но и после серии неудач спросят со всей строгостью. И 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020197_Ilja_Kovalchuk_Tak_i_dumali_chto_s_Torpedo_sygrajem_kak_Minnesota_protiv_Vankuvera


 

не переживать за такой "Спартак" - преступление. Смотришь матч, и амплитуда 
эмоций скачет. Во время игры с "Торпедо" я был пессимистом, оптимистом и 
обычным болельщиком, который с улыбкой аплодировал ребятам, которые 
организовали пятую шайбу, - сказал Титов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020313_Jegor_Titov_Ne_perezhivat_za_
takoj_Spartak__prestuplenije_Smotrish_match_s_Torpedo_i_amplituda_emocij_skac
het 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" играет в приятный атакующий хоккей, но страдает от провалов 
в обороне" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Хоккеисты " Спартака " демонстрируют приятную атакующую игру, но при этом 
грешат провалами в защите, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников. 
Во вторник "Спартак" победил нижегородское "Торпедо" со счетом 7:3 в матче 
регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. К 19-й минуте "красно-белые" 
уступали 0:3. 
 - "Спартак" молодцы! Перед плей-офф полезно получить моральное 
удовольствие от игры - сначала уступали, но затем собрались и вырвали 
победу. Это хорошее подспорье перед решающими матчами сезона. 
 - Как оцените форму "Спартака" и шансы команды в плей-офф?  
 - В плей-офф многое будет зависеть от игры вратарей "Спартака". Команда 
играет в приятный атакующий хоккей, но из-за этого будут и провалы в обороне. 
"Спартак" страдает от этого в последнее время. Самое главное, что 
болельщики довольны игрой команды, на домашних матчах арена постоянно 
битком, давно такого не было. Даже когда "Спартак" проигрывает, получаешь 
удовольствие от игры. Команда сражается, имеет свой стиль, Жамнов 
расслабил игроков, это заметно, что играть им в кайф, - сказал Кожевников 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020302_Spartak_igrajet_v_prijatnyj_atak
ujushhij_khokkej_no_stradajet_ot_provalov_v_oborone__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

"Я бы на месте Голдобина не пытался снова уехать НХЛ" - ветеран 
"Спартака" Якушев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Двукратный олимпийский чемпион, ветеран "Спартака" Александр Якушев 
заявил "Матч ТВ", что на месте нападающего "Спартака" Николая Голдобина не 
пробовал бы еще раз уехать в НХЛ. 
Во вторник Голдобин забросил шайбу и сделал две голевые передачи в матче 
регулярного чемпионата КХЛ против нижегородского "Торпедо". Он набрал 77 
(36+41) очков в нынешнем сезоне. Форвард выступал в НХЛ за "Сан-Хосе 
Шаркс" (2015-2017) и "Ванкувер Кэнакс" (2017-2020). 
 - Мне кажется, что Голдобин сам от себя не ожидал такого яркого выступления 
в этом сезоне. Такая результативность связана не только с его мастерством, но 
и с игрой партнеров. Да, не во всех играх у Николая получается играть 
результативно, потому что он легковесный, и когда "Спартак" встречается с 
командами, где есть атлетичные защитники, ему становится тяжеловато. 
 - Как думаете, Голдобин будет пытаться снова попробовать свои силы в НХЛ?  
 - Я бы на его месте не пытался снова уехать НХЛ, - сказал Якушев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020313_Jegor_Titov_Ne_perezhivat_za_takoj_Spartak__prestuplenije_Smotrish_match_s_Torpedo_i_amplituda_emocij_skachet
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020354_Ja_by_na_meste_Goldobina_ne
_pytalsa_snova_ujehat_NKhL__veteran_Spartaka_Jakushev 

К заголовкам сообщений 

Игра "Спартака" вселяет надежду на хорошее выступление команды в 
плей-офф КХЛ, заявил Якушев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 
2024) 

Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Якушев заявил "Матч 
ТВ", что нынешняя игра "Спартака" вселяет надежду на хорошее выступление 
"красно-белых" в плей-офф КХЛ. 
Во вторник "Спартак" победил нижегородское "Торпедо" со счетом 7:3 в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ. Команда Алексея Жамнова с 86 
очками занимает четвертое место в турнирной таблице Западной конференции. 
 - Многие не ожидали, что вчера "Спартак" выдаст такую игру против "Торпедо", 
переломит матч во втором периоде. Пять шайб во второй 20-минутке удивили 
многих. 
"Спартак" выглядит достаточно хорошо, несмотря на отсутствие Морозова и 
многих других игроков. Игра команды Жамнова вселяет надежду на хорошее 
выступление команды в плей-офф. Не так важно, на кого они выйдут в плей-
офф, потому что если команда хочет чего-то добиться, то она должна выходить 
и побеждать в каждой игре, независимо от соперника. Главное, чтобы "Спартак" 
подошел к плей-офф в оптимальной форме, - сказал Якушев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020345_Igra_Spartaka_vselajet_nadezh
du_na_khorosheje_vystuplenije_komandy_v_plejoff_KKhL_zajavil_Jakushev 

К заголовкам сообщений 

"В серии "Спартак" - "Северсталь" не будет скучной игры и игры от 
обороны" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024) 

Московский " Спартак " и череповецкая "Северсталь" покажут яркую игру в 

серии первого раунда плей-офф КХЛ, считает бывший защитник "Сочи" Никита 

Щитов. 
В среду стало известно, что "Спартак" и "Северсталь" сыграют в 1/8 финала 
Кубка Гагарина. Столичная команда займет четвертое место в Западной 
конференции, череповецкий клуб - пятое. 
 - Я жду от этой серии зрелищного хоккея и обилия голов. Думаю, что в этой 
серии не будет скучной игры и игры от обороны. Обе команды играют в 
хороший хоккей. У "Спартака" более мастеровитая команда и опытный 
тренерский штаб. Я думаю, преимущество будет на его стороне. Но 
"Северсталь" доставит много хлопот. Будет равная игра. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020484_V_serii_Spartak__Severstal_ne
_budet_skuchnoj_igry_i_igry_ot_oborony__Nikita_Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

 News.sportbox.ru, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Адам Лишка: "В плей-офф мы постараемся показать очень интересный 
хоккей" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 21 
февраля 2024) 

После гостевой победы над СКА (3:0) нападающий "Северстали" и капитан 
команды Адам Лишка, набравший в матче 3 (1+2) очка, рассказал 
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корреспонденту Охтинского пресс-центра о персональном прогрессе, уходе от 
силовой борьбы и предстоящей серии со "Спартаком". - Что помогло команде 
остановить лидера КХЛ на его же площадке? 
 - Мы всегда фокусируемся на свою игру и пытаемся играть в наш хоккей, делая 
правильные вещи. Все знали, что СКА - мастеровитая команда с сильными 
игроками. Мы играли друг за друга и смогли победить благодаря командным 
действиям. 
 - Ты поучаствовал во всех голах "Северстали" в ворота СКА. В раздевалке 
команда выбрала тебя лучшим игроком? 
 - Нет, сегодня лучшим был Сэм (Александр Самойлов - прим. ред.), он отлично 
отыграл и отстоял на "0", еще Коростель (Никита Коростелев - прим. ред.) 
оформил дубль, так что это была хорошая командная победа. 
 - У "Северстали" восемь побед в последних девяти матчах. В конце регулярки 
команда вышла на пик формы? 
 - Наш пик должен быть в плей-офф, стараемся подойти к нему в оптимальной 
форме. Мы тренируемся и не расслабляемся, работаем над вещами, которые 
не получались. - У тебя уже 35 очков за 65 матчей. Что помогло так добавить в 
этом сезоне? 
 - Я работаю и делаю на льду правильные вещи. У "Северстали" интересный 
хоккей, мы играем в пас, это помогает набирать больше очков, особенно 
передач. Я получаю только удовольствие от такой игры, сезон проходит для 
меня положительно, но это еще не все: мы постараемся показать очень 
интересный хоккей в плей-офф и добиться командного успеха. В матче со СКА 
я наконец-то прервал свою безголевую серию (18 матчей - прим. ред.), хотя в 
каждой игре у меня были моменты, так что я спокойно мог забрасывать на 5-7 
шайб больше. Всегда хочется больше и больше. В этом сезоне хотел забить 
15-20 голов, но пока не все получается. На каждый матч я настраиваюсь, чтобы 
забросить шайбу или отдать передачу, но главное - это помочь команде 
 - Когда выходили "2 в 1" на пустые ворота, ты все равно старался найти 
передачу? 
 - Конечно, я пытался найти Коростеля и отдать ему шайбу на третий гол, но со 
мной был Аброс (Руслан Абросимов - прим. ред.). Я думал сделать передачу, 
но между нами стоял защитник, поэтому решил бросить. - Несмотря на личную 
статистику голов и передач, твой показатель полезности стал положительным 
только после игры в Петербурге. Не переживал насчет своего минуса? 
 - Нет, я особенно не обращал внимание на этот показатель, но рад, что теперь 
в плюсе. Считаю себя полезным для команды: я очень много играю в 
меньшинстве, пытаюсь делать на льду не только результативные, но и 
правильные вещи. 
 - В одном из наших прошлых интервью ты говорил, что нашел свой силовой 
хоккей и получаешь удовольствие от игры в тело. Но философия современной 
"Северстали" противоречит жесткой игре. Тяжело было, найдя свою игру, 
переучиваться обратно? 
 - Раньше я действительно много играл в тело, но сейчас у команды другой 
стиль. Горжусь тем, что смог быстро на него перестроиться. Конечно, если 
надо, я могу сыграть в тело, однако теперь мы пытаемся действовать 
клюшками. В этом сезоне у "Северстали" другой хоккей, поэтому силовой 
борьбы не так много. Силовой прием - это элемент, который может помочь 
отобрать шайбу, а мы стараемся играть "правильными клюшками". - Ты идешь к 
тому, чтобы отыграть все 68 матчей регулярного чемпионата. Физически это 
тяжело? 



 

 - Да, бывают отрезки, когда игры идут через день и в месяц получается много 
матчей, плюс постоянные перелеты, это непросто. Летом у меня была хорошая 
подготовка, также я стараюсь правильно питаться на протяжении всего сезона, 
вовремя ложиться спать и наблюдать за своим режимом. Это помогает играть 
столько матчей. 
 - "Северсталь" первой в этом сезоне узнала своего соперника в первом раунде 
плей-офф - вы сыграете с московским "Спартаком". Предвкушаете торжество 
атакующего хоккея в этих матчах? 
 - Помню, наши матчи выходили очень интересными, было забито много голов. 
Мы уже начинаем готовиться к "Спартаку", потому что регулярный чемпионат 
закончится через три игры. В плей-офф все равно немного другой хоккей, 
команды могут больше действовать от обороны. Жду матчей со "Спартаком", 
мы будем готовы. 
 - Ты говорил, что считаешь потолок и пол зарплат правильным нововведением 
в КХЛ. А как ты относишься к перекрестному плей-офф со второго раунда плей-
офф? 
 - Положительно. Это что-то новенькое, будет интересно! 

https://ohtapress.ru/2024/02/21/liska-2024/ 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о плей-офф КХЛ: "Исходя из личного опыта, неважно, с кем 
играешь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о потенциальном 
сопернике в плей-офф КХЛ. 
"Локомотив"? У нас с ними 2:2 по серии в сезоне. Исходя из личного опыта, 
неважно с кем играешь. Они играют стабильно, в своем стиле. Мы в НХЛ 
дважды выбивали первую сеянную команду в плей-офф. Здесь очень важно 
быть готовым делать чуть больше, чем в начале. Вы видели нашу игру со СКА, 
разницу особо не увидели. Нужно выиграть и настроение поменяется", - сказал 
Ларионов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-torpedo-igor-larionov-
vyskazalsya-o-potencialnom-sopernike-v-pley-off-2181673/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Торпедо" Ларионов: "Требовать от мальчишек результата 
сегодня нечестно. Мы развиваем игроков, они приобретают неоценимый 
опыт" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Главный тренер нижегородского " Торпедо " Игорь Ларионов рассказал об 
обстановке в команде перед стартом плей-офф КХЛ, а также отметил, что на 
данном этапе большее значение имеет не результат, а приобретаемый 
игроками опыт. 
Во вторник "Торпедо" на выезде проиграло "Спартаку" (3:7) в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. Нижегородцы по ходу встречи вели со счетом 3:0. Для 
"Торпедо" это поражение стало пятым подряд. 
В среду Ларионов получил приз "Серебряная лань" как лучший специалист в 
России 2023 года по версии спортивных журналистов. 
 - Игрок, как тренер, как обычный человек, проходит непростые времена, потому 
что ровно никогда не бывает. Какие-то вещи можем контролировать, какие-то - 
нет. Пытаешься найти пути и понимаешь, что команда - живой организм. Люди, 
которые играют, по-разному выходят из стрессовых ситуаций. Есть масса 
факторов - травмы, молодость и все остальное. На данный момент... вы правы, 
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что команда попала в плей-офф, и теперь в голове масса мыслей. Не хочется 
играть спустя рукава, но есть понимание, что впереди сложный плей-офф, и 
каждый раз становишься перед выбором. 
У нас не такая глубокая скамейка, а ведущим игрокам хочется дать паузу и 
отдых. Все это влияет на результат, на психологию. Требовать от мальчишек 
результата сегодня - это нечестно. Этот опыт, которые они приобретают, он 
неоценим. Мы развиваем игроков. Да, ситуация непростая. Но мы не будем 
шарахаться в сторону, не будем сами себя жалеть. Все в наших руках, надо 
бороться, двигаться дальше, как бы там ни было тяжело. Это часть игры. Мы 
будем всячески помогать ребятам, чтобы они каждый день делали маленькие 
подвиги, - передает слова Ларионова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020233_Trener_Torpedo_Larionov_Treb
ovat_ot_malchishek_rezultata_segodna_nechestno_My_razvivajem_igrokov_oni_pri
obretajut_neocenimyj_opyt 

К заголовкам сообщений 

Ларионов после получения приза лучшему тренеру "Серебряная лань": "Я 
люблю футбол иногда больше, чем хоккей" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов получил приз "Серебряная лань" как 
лучший тренер 2023 года по версии спортивных журналистов. Награду 
наставнику хоккейного клуба вручил бывший главный тренер "Локомотива" 
Юрий Семин. 
"Журналисты молодцы. У этого приза большая история. Для меня большая 
честь поздравить Игоря Николаевича. Это выдающийся хоккеист. Он уже как 
тренер завоевывает награды. Желаю ему успехов и удачи", - сказал Семин. 
"Огромное спасибо Юрию Павловичу Семину за то, что вручил эту награду. Для 
меня это большая честь. Я люблю футбол иногда больше, чем хоккей. 
Вдохновлялся отношением футболистов к игре. Для меня это большая награда. 
При всех условиях, в которые мы попали, мы должны делать игру интереснее. 
Это заставляет с таким трофеем двигаться дальше", - сказал Ларионов. 
Ежегодная национальная премия "Серебряная лань" учреждена Федерацией 
спортивных журналистов России. По итогам голосования представителей 
спортивной прессы ее вручают десятке сильнейших российских спортсменов, 
лучшей команде и лучшему тренеру. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-larionov-poluchil-priz-
serebryanaya-lan-kak-luchshiy-trener-2023-goda-po-versii-sportivnyh-zhurnalistov-
2181678/ 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Дементьев высказался о конфликте Ларионова с Сизовым в "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 

Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил конфликт главного 
тренера "Торпедо" Игоря Ларионова с защитником нижегородского клуба 
Антоном Сизовым. 
"Игорь Николаевич достаточно долго находился в Северной Америке, где есть 
принцип, что игрок игроку не имеет права ничего говорить. Только тренер может 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020233_Trener_Torpedo_Larionov_Trebovat_ot_malchishek_rezultata_segodna_nechestno_My_razvivajem_igrokov_oni_priobretajut_neocenimyj_opyt
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https://allhockey.ru/news/show/508169-Larionov_poluchil_priz_Serebryanaya_lan_kak_luchshij_trener_2023_goda


 

оценивать, прав хоккеист или нет. Там игрок игроку не имеет права сказать 
даже слово, что кто-то сделал правильно или нет. 
У нас даже на юниорском уровне прививается практика, когда один игрок 
начинает учить другого играть в хоккей: кому отдать пас, куда открыться, где 
быть. Но только тренер имеет право выявлять игрока, который сделал что-то не 
так в игровой ситуации, а не игрок. Задача хоккеиста - играть, а задача тренера 
- тренировать", - сказал Дементьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Марией Куцубеевой.  

https://www.championat.com/hockey/news-5443276-dementev-vyskazalsya-o-
konflikte-larionova-s-sizovym-v-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Торпедо" Коваленко: надеюсь, следующий сезон начну в НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 

Нападающий "Торпедо" Николай Коваленко выразил желание начать сезон-
2024/2025 в Национальной хоккейной лиге. 
"Чем запомнился регулярный чемпионат? Трудно сказать. Надеюсь, этот сезон 
для меня будет крайний в КХЛ и следующий начну в НХЛ. Запомнил все мелочи 
в "Торпедо": как мы играем, неважно, выиграем или проигрываем, командную 
атмосферу, кайфую от фанатов, от города"  

https://www.championat.com/hockey/news-5443186-forvard-torpedo-kovalenko-
nadeyus-sleduyuschij-sezon-nachnu-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Ларионов удручен, видны элементы анархии. Но и 
Козыреву рано петь дифирамбы" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 февраля 
2024) 

О 10 поражениях "Торпедо" в последних 12 матчах чемпионата - олимпийский 
чемпион, тренер и вратарь сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  
НУЖНО УЧЕСТЬ РЕВАНШИСТСКИЕ НАСТРОЕНИЯ "ДИНАМО"  
- У вашего "Динамо" просматриваются три потенциальных соперника по 
первому раунду плей-офф - минское "Динамо", "Торпедо" и ЦСКА. Кто из них 
более удобен?  
- Удобных соперников в плей-офф не бывает, к каждому нужно относиться с 
уважением. Но, наверное, есть определенные предпочтения в сторону 
"Торпедо".  
- Почему?  
- Прошлогоднее "Торпедо" обратило на себя внимание всех болельщиков, но в 
этом сезоне команда Игоря Ларионова играет очень не ровно. Есть неудачные 
серии как матчей, так и периодов. По ходу одной игры часто видим два 
"Торпедо" - подъем сменяет спад и наоборот. Последний матч против 
"Спартака" - самый лучший пример.  
Плюс нужно учесть реваншистские настроения "Динамо". Год назад бело-
голубые оказались не готовы к молодому сопернику, теперь, надеюсь, уроки 
извлечены.  
ВЫЗЫВАЕТ СОМНЕНИЯ ПРЕДСЕЗОННАЯ ПОДГОТОВКА ЦСКА И "ТОРПЕДО"  
- Как объяснить подъемы и спады "Торпедо"?  
- Еще в начале чемпионата говорил, что у меня вызывает сомнение 
предсезонная подготовка команды. Чемпионат стартует в первые дни сентября, 
а "Торпедо" собралось чуть ли не на второй неделе августа. За 20 дней к 

https://www.championat.com/hockey/news-5443276-dementev-vyskazalsya-o-konflikte-larionova-s-sizovym-v-torpedo.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5443186-forvard-torpedo-kovalenko-nadeyus-sleduyuschij-sezon-nachnu-v-nhl.html


 

марафону из 68 матчей не подготовишься, просадки неизбежны. И не поможет 
даже то, что "Торпедо" - одна из самых молодых команд Лиги.  
Кстати, этим же объясняю и тяжелый сезон ЦСКА. Да, у армейцев есть 
проблемы с мотивацией, но самое главное, что они не полностью готовы 
функционально, это видно на протяжении всего чемпионата. Верный признак - 
постоянные спады. Тем не менее совсем не удивлюсь, если в плей-офф ЦСКА 
соберется - и даже выстрелит.  
- Какие игровые проблемы видите у "Торпедо"?  
- Год назад Ларионов поднял планку высоко, теперь он становится заложником 
прошлогоднего успеха. Но нужно учесть, что опыт игрока - это одно, опыт 
тренера - совсем другое. Этот чемпионат показывает, что тренерского опыта 
Ларионову пока не хватает.  
У НИЖНЕГО СРЕДНЯЯ СЕЛЕКЦИЯ, СКРОМНЫЙ СОСТАВ  
- В чем конкретно?  
- В последних матчах в игре "Торпедо" просматриваются элементы анархии и 
даже паники, видно, что главного тренера они удручают. Не выстроена 
оборона, без настроения и стабильности играют ветераны во главе с 
Кручининым. Идут и странные кадровые ходы - например, перевод Коваленко в 
центр.  
При этом нужно помнить, что в "Торпедо" крайне средняя селекция, скромный 
по меркам КХЛ состав. Объективно - Ларионову тяжело.  
- Согласны с точкой зрения, что большую роль в прошлогоднем "Торпедо" играл 
Андрей Козырев, который летом возглавил "Северсталь", одно из открытий уже 
этого чемпионата.  
- Работа Козырева в Череповце заслуживает внимания, у команды есть свое 
лицо, она хорошо прошла регулярный чемпионат.  
В то же время петь ему и "Северстали" дифирамбы еще рано - можно 
ошибиться, как в случае с "Торпедо". Эффект новизны и первого сезона - это 
одно, повторный успех в следующем сезоне - совсем другое. Нужен еще один 
год, чтобы дать Козыреву реальную оценку.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_larionov_udruchen_elementy_anarhii_paniki_no
_kozyrev_rano_/ 

Похожие сообщения (2): 

 Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

 Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Слабые трансферы, провальный старт и травмы лидеров: почему 
"Нефтехимик" не попал в плей-офф (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 21 февраля 2024) 

"Нефтехимик" уступил минскому "Динамо" (1:2) на выезде и потерял шансы на 
выход в плей-офф Кубка Гагарина. После 66 матчей у нижнекамцев осталось 
66 очков, что обеспечило "Амуру" путевку в весеннюю часть сезона. Почему 
команде Олега Леонтьева не удалось повторить чудо прошлого года, и в чем 
вина менеджмента "Нефтехимика" - в материале "ТИ-Спорт".  
Провальный старт сезона все же сказал свое последнее слово 
Когда в прошлом сезоне "Нефтехимик" сумел в последний момент выйти в 
плей-офф с восьмого места на "Востоке", эксперты КХЛ в один голос заявляли, 
что это главная сенсация регулярного чемпионата. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_larionov_udruchen_elementy_anarhii_paniki_no_kozyrev_rano_/
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Ведь в начале осени 2022 года команда Олега Леонтьева потерпела на старте 
сезона десять поражений подряд и, казалось, еще в октябре похоронила свои 
шансы на первый раунд. Однако выбраться со дна турнирной таблицы 
нижнекамцам помогли несколько факторов: ужасное выступление "Трактора" 
под руководством Анвара Гатиятулина и неконкурентоспособные "Амур" с 
"Барысом", которым плей-офф с их блеклой игрой явно не светил. 
Да и неплохих исполнителей у "Нефтехимика" в прошлом сезоне хватало. 
Достаточно упомянуть Порядина, Лещенко, Галимова, Чивилева и Федотова, 
чтобы оценить потенциал клуба в атаке. Во многом именно мастерство 
нижнекамских нападающих смогло компенсировать слабую вратарскую 
позицию и довольно посредственую молодую оборонительную линию в 
команде. 
В заключительном матче регулярки сезона 2022/23 "Нефтехимик" разгромил 
"Куньлунь" (7:0) и вырвал из рук "Трактора" последнюю путевку в плей-офф на 
"Востоке". Дальше подопечным Леонтьева удалось не хило так пошуметь в 
первом раунде против "Ак Барса" и выцепить у казанцев в серии целых две 
победы (2-4). Хоть "Нефтехимик" и завершил сезон уже в марте, но сделал это 
точно на мажорной ноте. 
Позже на итоговой пресс-конференции главный тренер Олег Леонтьев с 
досадой признавался: "Не будь этих 10 поражений в сентябре, может и удалось 
бы нам забраться в конференции повыше и выйти на менее мастеровитого 
соперника. Но, как говорится, после драки кулаками не машут". 
Пересобрав команду летом 2023 года, наставник "Нефтехимика" понимал, как 
важно не повторить ошибок прошлого года. Впрочем, на старте текущего 
регулярного чемпионата нижнекамцы наступили на те же грабли. 
Восемь поражений в первых десяти встречах - снова катастрофически 
провальный результат, сильно пошатнувший авторитет Леонтьева перед 
болельщиками "Нефтехимика", которые в тот момент начали требовать 
отставки главного тренера. 
Сомнительная трансферная кампания "Нефтехимика" предопределила 
грустный итог сезона 
В большом спорте, как правило, вину за поражения главный тренер команды 
целиком и полностью берет на себя. Олег Леонтьев на пресс-конференциях так 
и делал - честно и с высоко поднятой головой говорил о собственных 
недоработках, когда "Нефтехимик" проигрывал сериями матчей. 
Осенью тренера жестко критиковали свои же фанаты, но было ли это 
справедливо? Поскольку Леонтьев работал с теми хоккеистами, которых мог 
позволить себе клуб. И тут вопросов в поражениях нижнекамской команды 
больше вызывает работа менеджмента клуба, который по истечении прошлого 
сезона не смог сохранить главных лидеров "Нефтехимика". 
Весной-летом 2023 года Нижнекамск покинули ключевые игроки: защитники - 
Максим Березин ("Лада") и Кирилл Воробьев ("Автомобилист"), нападающие - 
Павел Порядин ("Спартак"), Ансель Галимов ("Спартак"), Вячеслав Лещенко 
("Салават Юлаев"), Егор Попов ("Трактор"). 
Массовый уход добротных хоккеистов поспособствовал тому, что Леонтьеву 
пришлось фактически строить команду заново, с нуля, а это задача далеко не 
из простых, требующая большого количества сил и времени. 
Красноречивый пример - период работы Андрея Разина в "Северстали". 
Череповчане, обладая скромным бюджетом, каждый сезон были вынуждены 
прощаться со своими лидерами, дабы заработать. Им на смену приходила 
молодежь, пусть и талантливая, но которую главный тренер должен был плавно 



 

интегрировать в состав. Естественно, процесс наигрывания хоккеистов мог 
занимать четверть, а то и половину регулярного чемпионата. 
Андрей Владимирович так и говорил журналистам на пресс-конференциях. 
Мол, чего вы постоянно требуете от меня место в пятерке "Запада"? У меня 
каждый сезон новая команда, которую ежегодно надо лепить заново. 
Вот и Олегу Леонтьеву этим летом пришлось по кирпичику выстраивать новый 
фундамент в коллективе. Да, в межсезонье команду усилили хорошие игроки - 
из "Авангарда" пришли Наиль Якупов, Александр Дергачев. Из "Спартака" был 
подписан талантливый защитник Артем Сериков. 
Но в то же время сколько системообразующих хоккеистов прошлого сезона 
потерял "Нефтехимик"? Практически пол команды. И вот в чем парадокс: 
большинство из них хотели остаться в Нижнекамске. 
Защитник и бывший капитан клуба Кирилл Воробьев в интервью "Спорт-
Экспрессу" заявил, что был готов подписывать новый контракт с 
"Нефтехимиком". Но весной, по его словам, руководство нижнекамцев с 
продлением соглашения не спешило и как могло оттягивало вопрос. А когда 
спохватилось - было уже поздно. С Воробьевым связался "Автомобилист" и 
защитник отправился в Екатеринбург. 
Нападающий Ансель Галимов в интервью "ТИ-Спорт" заявил, что также был 
готов остаться в "Нефтехимике" на два года. Но руководство клуба посчитало, 
что, дав нападающему двухлетний контракт, он "расслабится", и поэтому 
предложило ему соглашение всего на один год. Подобный вариант форварда 
не устраивал. 
Затянувшимися переговорами Галимова с "Нефтехимиком" воспользовался в 
свою пользу московский "Спартак", который за короткий срок уладил с 
хоккеистом все вопросы по контракту. 
Как мы видим сейчас, практически все ушедшие лидеры нижнекамцев, за 
исключением, пожалуй, только Лещенко в "Салавате Юлаеве", стали 
важнейшими игроками новых клубов. Порядин с Галимовым здорово смотрятся 
в "Спартаке", Воробьев цементирует оборону в "Автомобилисте", а Березин в 
дебютный сезон с "Ладой" уже готовится к первому раунду плей-офф. 
Вопрос сохранения ключевых позиций в "Нефтехимике" в прошлогоднее 
весеннее межсезонье был фундаментален. Поэтому за откровенно слабый 
сезон нижнекамцев должен отвечать не столько главный тренер, сколько 
менеджмент клуба во главе с генеральным директором Игорем Ларионовым. 
"Нефтехимик" боролся за выход в плей-офф до последнего, невзирая на все 
проблемы в клубе 
К началу февраля нижнекамский клуб имел неплохие шансы на выход в плей-
офф. После скандала в "Сибири" и снятия с команды четырех очков за 
нарушение лимита на легионеров, "Нефтехимик" был фаворитом в борьбе за 
восьмое место. Подопечные Олега Леонтьева располагали, наряду с "Амуром", 
приемлемым календарем в последний месяц зимы и по идее должны были 
завоевать на "Востоке" последнюю путевку в первый раунд. 
Но, к несчастью, для нижнекамцев хабаровский клуб набрал мощную форму на 
заключительном этапе регулярки. На данный момент победная серия "Амура" 
состоит уже из семи матчей. Команда Андрея Мартемьянова уверенно забрала 
домашние игры с "Трактором" и "Барысом" и по праву оказалась в топ-8 
конференции. 
"Нефтехимик" свои четыре последние матча проиграл. И тут дело, скорее, не в 
мастерстве хоккеистов, точнее его недостатке, а скорее в психологическом 
состоянии нижнекамцев. Многие молодые игроки "Нефтехимика" -вчерашние 
выходцы из ВХЛ (Селезнев, Корбит, Ковалев), которые попросту еще не 



 

обладают умением справляться с высоким давлением в решающий этап 
чемпионата. 
Недостаток опыта у ряда хоккеистов нижнекамской команды сказался и во 
вчерашней встрече с минским "Динамо". Молодые бойцы Леонтьева сражались 
как могли за драгоценные два очка, но пали перед более собранным 
коллективом Дмитрия Квартальнова. 
В течение сезона, надо признать, подводили "Нефтехимик" еще и травмы 
главных звезд команды, которые, конечно, не могли не отразиться на 
результате. Половину регулярного чемпионата пропустил нападающий Наиль 
Якупов, примерно столько же отсутствовал ключевой защитник первой пары 
"Нефтехимика" Илья Хохлов. 
По ходу сезона в Нижнекамск прибывали хоккеисты, которые должны были 
существенно усилить игру команды. Для этого были подписаны Дмитрий 
Соколов из "Авангарда", экс-нападающий "Металлурга" Жан-Себастьен Ди, 
Кирилл Ураков из "Торпедо". Но полноценными заменами прошлогодних 
лидеров "Нефтехимика" эти игроки за короткий срок, естественно, стать не 
смогли. 
Уже в это воскресенье нижнекамцы завершат сезон КХЛ 2023/2024. У 
болельщиков "Нефтехимика" он вряд ли оставил приятные впечатления. Между 
тем, на лучшие времена у фанатов "волков" надежда точно есть. 
Контракт с главным тренером клуба Олегом Леонтьевым рассчитан на три года. 
Команда наконец-то в этом году укрепила вратарские позиции (Долганов, 
Загидуллин), которые мучили "Нефтехимик" прошлые сезоны. У нижнекамцев 
появился резерв молодых хоккеистов, способных вырасти в больших игроков в 
будущем. 
Это весной, вероятно, Олег Леонтьев начнет вновь по-новому выстраивать 
команду, и хочется верить, что в симбиозе с хорошими трансферами 
"Нефтехимик" сможет удачно проявить себя в следующем регулярном 
чемпионате. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/slabye-transfery-provalnyi-start-i-travmy-liderov-
pocemu-nefteximik-ne-popal-v-plei-off-5889033 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" не попал в плей-офф. Красивая история не повторилась 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Обидно, что Нижнекамск остался без участия в Кубке Гагарина. 
Из всех команд, которые не примут участие в плей-офф-2024, больше всего 
обидней за "Нефтехимик". Команда Леонтьева играла в зрелищный и 
атакующий хоккей, несмотря на разницу в классе и бюджете с противниками. 
"Волки" после неудачного старта вернулись в гонку за восьмое место. Однако 
не получилось. 
В тоже время отсутствие команды из Нижнекамска в розыгрыше Кубка Гагарина 
- это хороший урок. В прошлом году "Нефтехимик" смог включиться и вырвать 
себе место в первом раунде. В этом сезоне схожий сюжет сыграл в 
отрицательную сторону.  
Как бы не прибавляла команда, но именно достижения прошлого года - 
исключение. В условиях "Волков" непозволительно сильно заваливать отрезки. 
Если какая-то линия не сыграла, кем-то не усилились вовремя, то действий у 
них не так много, чтобы быстро исправить ситуацию. Это не топ-клуб, который 
может укрепиться по щелчку пальцев, и бюджет у команды Леонтьева на фоне 
большинства команд Востока - минимальный.  

https://sport.tatar-inform.ru/news/slabye-transfery-provalnyi-start-i-travmy-liderov-pocemu-nefteximik-ne-popal-v-plei-off-5889033
https://sport.tatar-inform.ru/news/slabye-transfery-provalnyi-start-i-travmy-liderov-pocemu-nefteximik-ne-popal-v-plei-off-5889033


 

Почему "Волки" не попали в плей-офф?  
Если исходить из последних матчей - просто не хватило сил. Команда в режиме 
игр на выбывание с января, играть каждый матч с высокой плотностью встреч в 
такой ситуации - очень затратно.  
Если исходить из межсезонья, то "Нефтехимик" потерял ключевых фигур: 
Лещенко, Порядина, Галимова. Для того, чтобы новые хоккеисты начали давать 
результат - должно было пройти время - адаптация, которого у Нижнекамска 
минимально в силу возможностей (не могут себе позволить серии без 
набранных очков).  
Добавились к этому непредвиденные минусы, например, вратарская бригада. 
Никто не думал и не ожидал, что изначальные голкиперы настолько не 
сыграют. Поэтому в ускоренном порядке пришлось искать замены, которые в 
итоги нашли - Долганов и Загидулин. 
Менеджмент не стоял на месте, а искал способы, чтобы улучшить результаты 
усилениями состава - Точилкин, Корбит, Селезнев, Ураков, Сетдиков, Соколов 
и Пастухов. Это игроки, которые пополнили клуб уже по ходу сезона. Очевидно, 
что перестройка, которая должна была уложиться в межсезонье, для 
достижения результатов в чемпионате-2023/2024, продлилась дольше. 
Перестройка - для того, чтобы дать мгновенный результат. А так смена и 
наработка нового состава занимает в нынешней КХЛ сезон. Все это повлияло 
на поздний старт "Нефтехимика" в плане решения задачи по выходу в игры на 
выбывание. 
Главная задача "Волков" - не обнулить наработки этого чемпионата  
"Нефтехимик" в последние месяцы показывал себя характерной командой, 
которая может давать результат. И самое пагубное, что может произойти - 
обнуление достижений нынешнего чемпионата. Часть хоккеистов продлена, но, 
чтобы не повторять историю межсезонья-2023, топ-6 не должен пострадать. В 
идеале - сохранить костяк на 80-90% от максимума.  
Сейчас заканчиваются соглашения у Сетдикова, Ди, Брюквина, Загидулина, 
Бикмуллина, Хлыстова и Соколова. Если удастся сохранить большинство 
хоккеистов, то это будет победой. В плане того, что уже знаешь, чего ожидать 
от этой команды. А игроки знакомы с требованиями тренерского штаба, и не 
нужно будет дополнительного времени на внедрения ребят в тактические 
схемы. Конечно, необходимо искать при этом точечные усиления. 
Безусловно, такую яркую команду, как "Нефтехимик", тяжело видеть без 
первого раунда Кубка Гагарина. Но еще тяжелее ее будет видеть без 
нынешнего главного тренера и костяка хоккеистов, которые давали результат в 
нынешнем сезоне. 
Получается, что работа, которая велась (не про выход в плей-офф, а про 
создание новой команды), может обнулиться. Вот этого бы не хотелось. Если 
"Волки" оставят большую часть игроков, то способны вернуться в игры на 
выбывание уже в следующем сезоне.  
Красивой истории с диким камбэком не повторилось. Но реалии в КХЛ такие, 
что красивые истории - исключение. А выходит и решает задачи самый 
стабильный клуб, идущий стабильно по сезону, сохраняющий костяк на 
будущее. И это, конечно, про реалии "Нефтехимика", у которого нет средств на 
мгновенное перестроение. 

https://allhockey.ru/article/show/508220-
Neftehimik_ne_popal_v_plej_off_Krasivaya_istoriya_ne_povtorilas 

К заголовкам сообщений 
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Двукратный обладатель Кубка Гагарина: возникают вопросы, с чем ЦСКА 
подходит к плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков высказался о влиянии 
поражения ЦСКА от "Витязя" (1:2) на шансы армейского клуба в розыгрыше 
Кубка Гагарина - 2024. 
"Конечно, возникают вопросы насчет того, с чем армейцы подходят к плей-офф. 
Действующий чемпион проиграл последней команде Запада, это неприятно. 
Возможно, встреча со СКА встрепенет команду. Опять же, для тренеров будет 
пища для размышлений насчет того, что нужно предпринимать в этой ситуации. 
Надо сказать, что на протяжении всего сезона ЦСКА выступает не так, как 
хотелось бы".  

https://www.championat.com/hockey/news-5442878-dvukratnyj-obladatel-kubka-
gagarina-voznikayut-voprosy-s-chem-cska-podhodit-k-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

В "Ладе" обсудят вопрос премирования команды в случае выхода во 
второй раунд плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 21 февраля 2024) 
Руководство "Лады" обсудит возможность премирования команды в случае 
выхода во второй раунд плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Об этом ТАСС рассказал гендиректор тольяттинского клуба Александр 
Чеботарев.  
"Лада" обеспечила себе место в плей-офф 18 февраля.  
"Выход в плей-офф был опцией, входившей в задачу на сезон, - сказал 
Чеботарев. - А игра в плей-офф, прохождение первого раунда - вопрос другого 
порядка, и об этом идет речь в плане премирования. Я думаю, в ближайшее 
время пообщаемся с партнерами клуба и региональным минспортом, и 
посмотрим, как этот вопрос решится".  
Тольяттинская команда выступает в лиге впервые с сезона-2017/18, последний 
раз команда выходила в плей-офф в сезоне-2008/09 - первом в истории КХЛ. 
Тогда тольяттинцы в первом раунде плей-офф со счетом 2-3 в серии уступили 
московскому ЦСКА. "Эмоции только положительные, город весь по-хорошему 
вздрогнул, мы получили поздравления от всех партнеров, спонсоров, 
болельщики, губернатор нас поздравили", - рассказал Чеботарев.  
"У каждой команды свой путь в чемпионате: кто-то начинает неуверенно и 
потом пытается очки набрать. У нас так получилось, что сначала мы 
показывали зрелищный хоккей. Да, был в конце спад, травмы, психологическая 
небольшая яма, ребята смазали окончание чемпионата. Но впереди плей-офф, 
и мы дадим бой, сюрпризы еще впереди", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/20044477 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Комплект. Определились все участники Кубка Гагарина-2024, последним 
стал "Амур" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Смогут ли хабаровчане показать нечто большее, чем просто попадание в плей-
офф.  
"Амур" вышел в плей-офф. Хабаровский клуб показал, что надо было просто 
назначить правильного тренера. И даже менеджеры, к которым по-прежнему 
много вопросов, не в силах помешать успеху.  

https://www.championat.com/hockey/news-5442878-dvukratnyj-obladatel-kubka-gagarina-voznikayut-voprosy-s-chem-cska-podhodit-k-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5442878-dvukratnyj-obladatel-kubka-gagarina-voznikayut-voprosy-s-chem-cska-podhodit-k-plej-off.html
https://tass.ru/sport/20044477
https://allhockey.ru/news/show/508153-V_Lade_obsudyat_vopros_premirovaniya_komandy_v_sluchae_vyhoda_vo_2_j_raund


 

В Хабаровске и раньше работали интересные специалисты. Вадим Епанчинцев 
показывал то, что сейчас демонстрирует "Северсталь" гораздо раньше - упор 
на умный, техничный хоккей, на который всем приятно смотреть. Александр 
Гулявцев тоже любил техничных игроков и разрешал (а иногда и требовал) 
творить на льду. Мартемьянов же силен в другом. Он быстро оценивает состав, 
делает выводы и пользуется только сильными сторонами хоккеистов. Это 
приносило ему успех в Новосибирске, этим он был силен в "Автомобилисте". 
Но сейчас дело не только в тренере. Сам я неоднократно посмеивался над тем, 
как в клубе истово благодарят власти за каждую победу, за каждый трансфер. 
Но ведь на самом деле это сыграло большую роль. Можно сколько угодно 
смеяться над тем, что губернатора постоянно показывают на медиакубе арены, 
но факт, что в регионах только полная заинтересованность властей может 
помочь хоккейной команде. 
Михаил Дегтярев назначил куратором "Амура" Александра Никитина, с которым 
местная команда по хоккею с мячом стала сильнейшей в России. Были 
опасения, что чиновник не заметит разницу между двумя видами спорта, хотя 
она огромна. В "Автомобилисте" же не видят, что женский баскетбол 
отличается от хоккея, отсюда и все проблемы. Но Никитин оказался на 
редкость умным человеком. Он быстро выстроил систему, а сам только 
направлял, но не лез в хоккейные мелочи. И это сработало. 
Да, у "Амура" еще полно проблем. Хочется, чтобы в клубе за селекцию и 
формирование состава отвечали более профессиональные люди, но у нас не 
все топы могут похвастаться такими кадрами, чего уж говорить о Хабаровске. 
Главное, что Никитин навел порядок, причем, как мне рассказывали очевидцы 
его встреч по хоккейным вопросам, вице-губернатор совершенно не делает 
вид, что во всем разбирается, не стесняется уточнять, но при этом делает на 
редкость разумные выводы по многим вопросам. 
Не знаю, кто конкретно вернул Андрея Мартемьянова в "Амур", но его надо 
наградить. Взяли именно того, кто всегда трезво оценивает потенциал 
хоккеистов, не прибавляя и не уменьшая их навыки. Не все было гладко, 
хабаровский клуб почти весь сезон провел вне восьмерки, а недавняя серия 
поражений вроде бы вывела их из числа претендентов. Но серия поражения 
была и тогда, когда тренер первый раз заходил в Хабаровск. Тренер не 
паникует в таких ситуациях, а продолжает работать, понимая, что рано или 
поздно все поправит. 
Через два года "Амур" должен взять Кубок Гагарина, ведь именно такое 
поручение дал губернатор. Но я абсолютно убежден, что сделать это будет 
практически невозможно. С такими перелетами, с постоянной сменой часовых 
поясов хоккеисты подходят к плей-офф на пределе возможностей. Выход - 
держать два состава, один из которых будет постоянно находиться в 
европейской части. Но это будет странно. 
Но вдруг в клубе еще что-то придумают? Деньги на приобретения есть, может 
быть, возьмут пять крутых легионеров. Можно ведь так распределить силы, 
чтобы, например, в январе и феврале уже не думать о попадании в восьмерку, 
а готовиться к матчам на вылет. В общем, шансы есть, но они минимальны. 
Просто если уж наладили управление, то за два года могут усилить и штат 
менеджеров. А это уже почти 50 процентов успех.  
Сейчас же понятно, что этот "Амур" с Мартемьяновым точно не будет подарком 
в первом раунде. Если вы помните, год, когда хабаровчане попали в восьмерку, 
именно этот тренер забрал один матч в Казани у "Ак Барса", хотя потом они и 
выиграли титул. И больше никому этого не удавалось. А сейчас ни "Металлург", 
ни "Авангард" точно не выглядят настолько мощно.  



 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/amur-vyshel-v-pley-off-smozhet-li-
komanda-vyigrat-kubok-gagarina-2181587/ 

К заголовкам сообщений 

Экс главный тренер сборной России оценил первый за 6 сезонов выход 
"Амура" в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов 
прокомментировал первый за последние шесть лет выход хабаровского 
"Амура" в розыгрыш Кубка Гагарина. 
"Не удивлен тому, что "Нефтехимик" не попал в плей-офф. Один из лидеров 
команды Наиль Якупов давно не играет, Анселя Галимова в Нижнекамске не 
удержали, а сейчас он здорово выступает за "Спартак". Еще многие сильные 
ребята ушли. По сравнению с прошлым годом народ разошелся, а "Амур", 
наоборот, прилично усилил состав, пригласив Хохлачева и других 
мастеровитых игроков. Так что все логично, "Амур" заслуженно прошел 
дальше", - сказал Крикунов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
Начиная с момента создания КХЛ в 2008 году "Амур" примет участие в плей-
офф в третий раз в своей истории. Оба предыдущих раза хабаровчане 
выбывали из борьбы за главный трофей уже в первом раунде.  

https://www.championat.com/hockey/news-5443094-eks-glavnyj-trener-sbornoj-
rossii-ocenil-pervyj-za-6-sezonov-vyhod-amura-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов: "Не завидую команде, которой придется сыграть с "Амуром" в 
плей-офф КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Бывший хоккеист Никита Щитов заявил, что не завидует команде, которая 
встретится с хабаровским "Амуром" в плей-офф КХЛ. 
Во вторник "Амур" стал последним участником Кубка Гагарина, хабаровская 
команда сыграет в плей-офф впервые с 2018 года. 
 - В последний раз "Амур" тоже выходил в плей-офф при Мартемьянове. С его 
стороны это был достойный ответ "Сибири". Он показал тем, кто не захотел его 
там оставить, что умеет выводить команды в плей-офф. Андрей Алексеевич 
умеет делать коллектив, собирать хорошую команду и ставить игру. "Амур" 
сейчас очень мощно играет. Я не завидую ни одному сопернику, которому 
придется сыграть с "Амуром" в плей-офф. 
Думаю, что хабаровчане могут пройти первый раунд вне зависимости от того, с 
кем сыграют. У них хороший коллектив и комплектация состава. Полагаю, что 
"Амур" может пройти "Авангард" или "Металлург. Там очень неплохой подбор 
игроков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020357_Shhitov_Ne_zaviduju_komande
_kotoroj_pridetsa_sygrat_s_Amurom_v_plejoff_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

 News.sportbox.ru, Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Коса СКА нашла на сталь (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-
Петербург, 21 февраля 2024) 

Армейцы впервые проиграли на новом стадионе  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/amur-vyshel-v-pley-off-smozhet-li-komanda-vyigrat-kubok-gagarina-2181587/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/amur-vyshel-v-pley-off-smozhet-li-komanda-vyigrat-kubok-gagarina-2181587/
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СКА потерпел первое поражение во вторник вечером на "СКА Арене". Более 
того, не смог забить ни одного гола в ворота "Северстали", которая увезла из 
Петербурга два очка, победив 3:0. Это третий случай в нынешнем чемпионате 
КХЛ, когда армейцы не смогли распечатать ворота соперника. Ухудшились их 
шансы выиграть Западную конференцию, а второе место, где сейчас 
расположился СКА, сулит встречу в первом раунде плей-офф с ЦСКА, 
обладателем Кубка Гагарина. 
Петербуржцы потерпели неожиданное поражение в родных стенах. До этого 
они одержали на "СКА Арене" четыре победы подряд. Правда, ни одна не 
далась легко, за исключением матча с "Сочи", который команда Романа 
Ротенберга выиграла 8:1. 
Во вторник вечером СКА ни разу не смог поразить ворота соперников, 
порадовать болельщиков, заполнивших стадион: на матч пришло 20 468 
зрителей. Такое произошло с армейцами в третий раз за время чемпионата. 
Первый раз их атака не сработала в игре со "Спартаком", когда армейцы 
уступили дома 0:3, потом еще была дуэль с "Нефтехимиком", которая 
завершилась победой команды из Нижнекамска 2:0. По количеству 
заброшенных шайб СКА (213) занимает второе место в лиге, уступая только 
"Спартаку" (226). Но в игре с "Северсталью" нашла коса на камень - или на 
сталь, правильнее сказать. 
Команду, представляющую Череповец, тренирует Андрей Козырев - 
специалист, ранее работавший в системе СКА. Потом он помогал Игорю 
Ларионову тренировать нижегородское "Торпедо". С этого сезона отправился в 
"самостоятельное плавание". И проводит его успешно: "Северсталь", не имея 
большого бюджета, давно забронировала себе место в плей-офф. Сейчас 
занимает пятое место в Западной конференции. На "СКА Арене" череповчане 
ничего особенного не делали, кроме того, что добросовестно работали на 
протяжении 60 минут и старались лишить армейцев шайбы. Это им удалось. 
Плюс здорово сыграл вратарь "желтых" Александр Самойлов, отразивший 21 
бросок. Он провел пятый "сухой" матч в сезоне. 
Опасными моментами хоккеисты обеих команд вообще зрителей не баловали. 
Но гости трижды воспользовались грубыми ошибками СКА в обороне, забив во 
второй половине матча три шайбы. Была еще и четвертая, влетевшая в пустые 
ворота, но ее отменили судьи из-за нарушения правил. 
Из игроков СКА в этот день словно выпустили воздух. Они не так часто и, 
главное, не так напористо атаковали, как умеют. В защите были грубые 
провалы. В целом команда выглядела вялой. Показалось, что она 
"задохнулась" после четырех побед. Но Роман Ротенберг, главный тренер СКА, 
придерживается версии, что в игре с "Северсталью" игрокам не хватило 
эмоций. Слишком много их было выплеснуто в предыдущих баталиях. К тому 
же очень грамотно сыграла "Северсталь". Хотя ее тренер Козырев не назвал 
игру лучшей в сезоне - сказал, что команда вообще играет хорошо в последнее 
время. Это подтверждает статистика: череповчане одержали шесть побед 
подряд. При этом показывают симпатичный хоккей. У СКА какие-то проблемы 
со здоровьем у Александра Никишина, ведущего защитника и капитана 
команды. Его отсутствие сказывается и на надежности обороны, и на 
эффективности атаки: на счету Никишина 16 голов и 38 результативных 
передач. 
Армейцам осталось провести в чемпионате два матча - против минского 
"Динамо" в гостях 23 февраля и с китайским "Куньлунем Ред Стар" 25 февраля 
на своей площадке. Худшее, что может произойти, как считают эксперты, - это 
если команда завершит "регулярку" на втором месте и в первом раунде плей-



 

офф "нарвется" на ЦСКА, который сейчас идет седьмым в таблице. Москвичи 
плохо проводят чемпионат, проиграли шесть матчей тому же СКА, но в плей-
офф все часто меняются. В последние годы СКА все время уступал армейцам 
Москвы в Кубке Гагарина. К тому же ЦСКА два раза подряд выигрывал главный 
трофей.  

https://www.kommersant.ru/doc/6527039 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о победе в Кубке Континента: "Это мечта каждого тренера и 
хоккеиста" (Sport24.ru, Москва, 21 февраля 2024) 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, насколько важен для него 
Кубок Континента.  
 - Кубок Континента многими недооценен. Насколько важно для вас его 
завоевать?  
 - Для нас важна правильная подготовка к плей-офф. Важно выигрывать 
каждый матч. А дальше время покажет. Мы всегда стараемся завоевать трофей 
в каждом турнире, где участвуем. Это однозначно так. В советское время не 
было плей-офф. Это очень престижно и важно для каждой команды что бы 
тренеры не говорили. Это важно для каждого тренера, а все остальное 
лукавство. Всем важно выигрывать трофеи. Исторически не было плей-офф. 
Быть наравне с командами, которые выигрывали чемпионат СССР, - думаю, это 
мечта каждого тренера и хоккеиста. Никаких других мыслей и разговоров не 
должно быть. Каждый игрок и тренер стремится побеждать в каждом турнире - 
это так. А все остальное - от лукавого 

https://sport24.ru/hockey/news-622944-rotenberg-o-pobede-v-kubke-kontinenta-eto-
mechta-kazhdogo-trenera-i-khokkeista 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"СКА сейчас душит всех, команда Ротенберга выглядит предпочтительнее 
ЦСКА" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

СКА играет в открытый, задорный хоккей, петербургская команда выглядит 
сейчас предпочтительнее ЦСКА, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников. 
СКА с 93 очками в 66 матчах возглавляет турнирную таблицу Западной 
конференции КХЛ. На втором месте "Динамо" - 92 очка в 65 матчах. ЦСКА с 71 
очком располагается на седьмой позиции. 
 - Если "Динамо" обойдет СКА в "регулярке", петербуржцы уже в первом раунде 
плей-офф могут встретиться с ЦСКА. Как оцените шансы в такой возможной 
паре?  
 - К плей-офф ЦСКА соберется, у них опытные игроки. Но в СКА задор, 
молодежь, открытый хоккей. Они просто душат всех. СКА сейчас выглядит 
предпочтительнее ЦСКА, поинтереснее, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020309_SKA_sejchas_dushit_vseh_kom
anda_Rotenberga_vygladit_predpochtitelneje_CSKA__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

https://www.kommersant.ru/doc/6527039
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"СКА натужно проводил последние матчи, "Северсталь" переиграла его 
по всем статьям. От "желтеньких" в глазах рябило, у меня даже коты к 
телевизору подошли". Меньшиков о матче КХЛ (Sports.ru, Москва, 21 
февраля 2024) 
Константин Меньшиков считает, что "Северсталь" заслужила победу над СКА 
(3:0).  
"Поражение СКА неожиданным не назовешь, натужно проводили последние 
матчи. По последней игре можно сказать: одна команда играла творчески, 
другая работала. В каждом оркестре, если есть дирижер, ноты, появляется 
музыка. Оркестр СКА в этом матче не звучал. 
"Северсталь" переиграла армейцев по всем статьям. Три забила, не 
пропустила, по игре выглядела лучше. Хоккей состоит из принципов "отдал - 
открылся", "держи своего", "страхуй партнера" и так далее. Игроки "Северстали" 
их придерживались. Понятно было, чего они хотели. Про СКА так не скажешь. 
Причем "Северсталь" играет в современный хоккей. Если в ее зону закатывался 
игрок СКА, к нему сразу "прицеплялся" защитник. А потом еще крайний 
нападающий. В углах - третий присоединялся. На каждом участке площадки 
череповчане создавали численное преимущество. Вот это современный хоккей: 
надо думать, работать. Он затратный, да, но эффективный. 
Этих "желтеньких" было так много, что от них в глазах рябило. У меня даже 
коты к телевизору подошли: что там за птички бегают? Игроки "Северстали" же 
в желтой форме, похожи на кенаров", - сказал бывший защитник СКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115859049-ska-natuzhno-provodil-poslednie-matchi-
severstal-pereigrala-ego-po-vse.html 

К заголовкам сообщений 

Американец из "Ак Барса": "Дворец спорта" в Казани напоминает мне 
арены, на которых я играл в США" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 21 февраля 2024) 
 Защитник "Ак Барса" Митчелл Миллер перед матчем с "Локомотивом" 
высказался об игре своей команды в предыдущем против магнитогорского 
"Металлурга" (1:2). 
"В прошлой игре явно не все получалось. Мы должны сыграть так, как это было 
недавно со "Спартаком" и выиграть. Это была не наша игра, но мы должны 
двигаться вперед. Настраиваться и готовиться к плей-офф. Сегодня надо четко 
следовать указаниям тренерского штаба и добыть победу", - цитирует Миллера 
пресс-служба "Ак Барса". 
Кроме того, американец высказался о "Дворце Спорта", на котором "барсы" 
сегодня проведут свой второй матч в нынешнем сезоне. 
"Мне очень нравится эта арена, было шумно на прошлом матче. Она 
компактная, и ты себя чувствуешь на ней в центре внимания. Очень 
напоминает мне арены из юношеских чемпионатов, я играл на таких у себя в 
США", - подчеркнул Миллер. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/amerikanec-iz-ak-barsa-dvorec-sporta-v-kazani-
napominaet-mne-areny-na-kotoryx-ya-igral-v-ssa-5889041 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора" ответил на слухи о вмешательстве Волкова в 
тренировочный процесс (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 

Генеральный директор "Трактора" Иван Савин прокомментировал информацию 
о том, что генеральный менеджер клуба Алексей Волков вмешивается в 
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тренировочный процесс команды, тем самым создавая конфликтную ситуацию 
с главным тренером Алексеем Заварухиным. Напомним, впервые об этом 
заявил бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин. 
"Между Волковым и Заварухиным нормальные рабочие отношения. У них 
может быть разное видение по тем или иным моментам, но это всегда 
конструктивное, аргументированное обсуждение. Я могу это точно сказать, 
потому что в последнее время еще больше общаюсь с ними. Мы вместе ищем 
выходы из ситуации, чтобы подготовить команду к плей-офф. Разумеется, 
сохраняя свои зоны ответственности. Организация тренировочного процесса, 
определение состава, да и вся подготовка в целом - это прерогатива 
тренерского штаба". 

https://www.championat.com/hockey/news-5443044-gendirektor-traktora-otvetil-na-
sluhi-o-vmeshatelstve-volkova-v-trenirovochnyj-process.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора": Бурдасов недоволен своей результативностью и 
вкладом в результат (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 

Генеральный директор "Трактора" Иван Савин рассказал об игре нападающего 
челябинского клуба Антона Бурдасова в нынешнем сезоне. 
"Антон, скорее всего, по состоянию здоровья пропустит первый матч домашней 
серии (с "Витязем" 22 февраля. - Прим. "Чемпионата"). Бурдасов простудился 
на Дальнем Востоке. 
Был личный разговор с Бурдасовым, недовольны его игрой? Мы на самом деле 
общаемся. Главное, что он сам недоволен своей результативностью и вкладом 
в общий результат. Сейчас самое время это исправить". 

https://www.championat.com/hockey/news-5443160-gendirektor-traktora-burdasov-
nedovolen-svoej-rezultativnostyu-i-vkladom-v-rezultat.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 февраля 2024 

 Sport24.ru, Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Играл с Третьяком, переродился в Белоруссии, засушил СКА. 
Воспитанник ЦСКА Самойлов - неожиданный герой сезона КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 21 февраля 2024) 

На нем держится "Северсталь". 
"Северсталь" - настоящая сенсация этого сезона КХЛ. Клуб из Череповца и 
предыдущие годы был горазд пошуметь. Под руководством Андрея Разина 
была и классная регулярка, и борьба в плей-офф до последнего. Его уход мог 
поставить "Северсталь" на грань катастрофы, но вместо этого череповецкий 
клуб поймал удачу за хвост. Удача в данном случае - появление Андрея 
Козырева на лавке. Бывший помощник Игоря Ларионова по "Торпедо" со своим 
авторским проектом идет по головам топ-клубов.  
Кого только "Северсталь" в этой регулярке не обыгрывала! Ни с чем оставался 
"Ак Барс", был повержен "Локомотив", не уносили ноги чемпионы из ЦСКА, да и 
бывших соратников из Нижнего Новгорода Козырев не жалел. А еще дважды за 
сезон череповчане обыгрывали соседней из Санкт-Петербурга. Накануне они и 
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вовсе стали первой командой, которая нанесла "армейцам" поражение на 
новенькой "СКА-Арене".  
20+ тысяч зрителей увидели удивительный матч, в котором гости с их 
скромными возможностями вообще не скромничали на льду. Дубль оформил 
Никита Коростелев, три очка набрал словак Адам Лишка, но мы хотим сделать 
акцент на вратарском достижении. Страж ворот "Северстали" отразил все 
броски хоккеистов СКА, а их было 21, что обернулось уже пятым "сухарем" в 
сезоне. Причем голкипер череповчан начал играть не с первых матчей 
регулярного чемпионата. Речь об Александре Самойлове.  
В воротах "Северстали", как и в КХЛ в целом, этот вратарь оказался довольно 
неожиданно. Минувшей весной череповчане выкупили его у ЦСКА, но поначалу 
не рассматривали как первого или даже второго номера. Как менялись 
вратарские тандемы "Северстали" за последнее время? Подъяпольский - 
Шостак, Подъяпольский - Шугаев, Самонов - Шугаев, Шугаев - Шостак. 
Последняя пара образовалась после обмена Александра Самонова в 
"Салавата Юлаева". И ставка на нее откровенно не сработала.  
Гиператакующая команда Козырева на протяжении всего сезона создавала 
массу моментов у чужих ворот и не многим меньше - у своих. Для такого 
безбашенного стиля жизненно необходим надежный тыл. Шугаев с Шостаком 
его обеспечить не могли, а потом и вовсе травмировались один за другим. Все 
это привело к срочному вызову вратаря из ВХЛ.  
С тех пор Самойлов начал штамповать игры на ноль. Всего за пару месяцев у 
него таковых накопилось пять. Столько же, сколько за весь сезон у лучшего 
вратаря прошлого сезона Никиты Серебрякова. Также новый вратарь 
"Северстали" в топ-10 лиги по проценту отраженных бросков, а что еще более 
ценно - среди лидеров по коэффициенту надежности. Пропускать меньше двух 
шайб за игру в нарочито атакующей команде - это знак качества.  
Так откуда же взялся Самойлов? Он - армейский воспитанник. Голкипер 1996 
года рождения, а значит - ровесник Максима Третьяка. Играя за "Красную 
Армию", ему доводилось выигрывать Кубок Харламова. Причем в качестве 
первого номера. Вот только дебютировать за ЦСКА так и не получилось. Хотя в 
сезонах 2016/2017 и 2020/2021 оказывался на лавке "армейцев" в качестве 
запасного.  
Пробиться что Самойлову, что кому-то другому вратарю в основной состав 
ЦСКА тогда было почти нереально. Тогда место на последнем рубеже было 
забронировано блистательным Ильей Сорокиным. Позднее Сорокин уехал в 
НХЛ, но Самойлов к тому моменту уже пересидел в системе клуба. Подросли 
более молодые голкиперы. Например, Владислав Сотников или Дмитрий 
Гамзин, который резво ворвался в основу ЦСКА в этом сезоне.  
Самый любопытный поворот в карьере Самойлова - переезд в Белоруссию. Не 
самый сильный чемпионат дал ему новый толчок в карьере. Это нестандартное 
решение Александру подсказал его тогдашний агент Евгений Конобрий, сам в 
прошлом голкипер. С командой из Жлобина Самойлов дважды стал чемпионом 
страны, а также признавался лучшим голкипером сезона Белоруссии.  
Кто-то скажет, что это частный случай. Заслуга одного конкретного спортсмена. 
Счастливое совпадение, когда при травме двух вратарей вдруг получил шанс 
третий. При всем при этом что в ВХЛ, что в чемпионате Белоруссии хватает 
интересных, но не раскрученных игроков, которых нужно рассмотреть и 
отбросить в сторону стереотипы.  

https://sport24.ru/hockey/article-622969-igral-s-tretyakom-pererodilsya-v-belorussii-
zasushil-ska-vospitannik-tsska-samoylov-neozhidannyy-geroy-sezona-kkhl 
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К заголовкам сообщений 

"Магнитка" два Кубка Гагарина выигрывала. В первый раз начинали плей-
офф на Дальнем Востоке, так что не вижу в этом проблем" - Мозякин 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
"Магнитка" два Кубка Гагарина выигрывала. В первый раз начинали плей-офф 
на Дальнем Востоке, так что не вижу в этом проблем" - Мозякин  
Помощник главного тренера магнитогорского " Металлурга " Сергей Мозякин 
заявил "Матч ТВ", что нет никаких проблем в том, чтобы начинать выступление 
в плей-офф матчами против владивостокского "Амура". 
Лидером Восточной конференции является "Авангард" (90 очков), "Металлург" 
(89) идет вторым. Обе команды до завершения регулярного чемпионата КХЛ 
проведут по три матча. На данный момент "Авангард" в первом раунде плей-
офф попадает на "Амур", "Металлург" - на "Ладу". 
 - "Металлургу" не надо занимать первое место конференции, чтобы не лететь 
на Дальний Восток?  
 - Мы не смотрим на такие расклады, просто играем каждый матч на победу. Мы 
два Кубка Гагарина выигрывали. В первый раз начинали плей-офф на Дальнем 
Востоке, так что не вижу в этом проблем. 
 - Как тренер ты больше волнуешься, чем как игрок?  
 - Это абсолютно разные вещи, как игрок ты привык, что все зависит от тебя. А 
как тренер: есть много факторов, на которые ты не всегда можешь повлиять, - 
сказал Мозякин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020367_Magnitka_dva_Kubka_Gagarina
_vyigryvala_V_pervyj_raz_nachinali_plejoff_na_Dalnem_Vostoke_tak_chto_ne_vizh
u_v_etom_problem__Mozakin 

К заголовкам сообщений 

Мозякин: "Буду только рад, если Гусев побьет мой рекорд, а вот Буше не 
факт, что справится" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
Бывший хоккеист магнитогорского "Металлурга" Сергей Мозякин заявил "Матч 
ТВ", что будет рад, если нападающий московского "Динамо" Никита Гусев 
сможет побить его рекорд по набранным очкам за сезон КХЛ, а также отметил, 
что форвард "Авангарда" Рид Буше вряд ли превзойдет его достижение по 
заброшенным шайбам за сезон. 
Мозякин в сезоне-2016/17 забросил 48 шайб и набрал 85 очков, в активе Гусева 
84 балла за результативность, на счету Буше 44 гола. "Динамо" и "Авангарду" 
до конца регулярного чемпионата осталось провести по три матча. 
 - На два ваших рекорда идет охота. Есть шанс у Буше и Гусева? Следите за 
этим?  
 - Новости смотрю, слежу. Рекорды для того и ставятся, чтобы их потом били. 
Если Никита побьет мой рекорд, буду только рад за него. По поводу 
снайперского рекорда - не факт, что Буше справится. 
 - Есть проклятье Мозякина? Буше уже пять матчей подряд не забивает.  
 - Когда-нибудь точно побьют рекорд. Чем раньше, тем лучше. 
 - Почему в КХЛ никто ни разу забрасывал 50 шайб?  
 - Игр было меньше, сейчас же матчей больше, соответственно, и голов 
больше. 
 - Где сложнее забивать, в НХЛ или КХЛ?  
 - В НХЛ много матчей, атакующий хоккей, но и в России так играют. Не сказал 
бы, что у нас меньше атакуют, - сказал Мозякин "Матч ТВ". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020367_Magnitka_dva_Kubka_Gagarina_vyigryvala_V_pervyj_raz_nachinali_plejoff_na_Dalnem_Vostoke_tak_chto_ne_vizhu_v_etom_problem__Mozakin


 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020352_Mozakin_Budu_tolko_rad_jesli_
Gusev_pobjet_moj_rekord_a_vot_Bushe_ne_fakt_chto_spravitsa 

К заголовкам сообщений 

Леонид Тамбиев: "Легионеры должны быть как в Уфе - на голову выше 
россиян" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 
февраля 2024) 

Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев подвел итоги матча с "Салаватом 
Юлаевым" (0:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- Мне показалось со стороны, что у нас немного сил и эмоций не хватило. Мало 
создали в атаке. Соперник был быстрее, борьбы больше выиграл и 
единоборств.  
- Почему ваши игроки не смогли чаще пробиваться на пятак соперника?  
- Это эмоции, этого нам и не хватило, соглашались со многими моментами. 
Надо пробиваться.  
- Хотели бы турнир для команд, не попавших в плей-офф?  
- Если можно было бы просмотреть игроков, но это невозможно - у всех 
контракты до 30 апреля. Иначе я не вижу смысла тратить деньги. Я 68 игр этих 
игроков смотрел, мне бы других.  
- У вас уже есть стратегия не межсезонье?  
- Сейчас еще больше будем мониторить рынок, посмотрим МХЛ и ВХЛ. 
Конечно, есть понятие, кто нужен. Но от меня мало что зависит. Селекция на 
Дальнем Востоке - это очень сложно. Склоняюсь к тому, чтобы подписывать 
больше россиян. Они больше понимают требования, это не коты в мешке, они 
все на виду. С легионером не всегда попадешь, если не дорогостоящий. 
Легионеры должны быть, как в Уфе - на голову выше россиян. Иначе я не вижу 
смысла. Но это очень сложный вопрос. Может, я говорю так, потому что мы не 
попали.  
- Можно ожидать, что и далее "Адмирал" будет оборонительной?  
- А в этом году мы были разве оборонительной? Стараемся идти в 
направление, куда движется хоккей. Но все зависит от игроков, которые не 
всегда могут играть так креативно, как хотелось бы. Но "Адмирал" поменял 
стиль игры, пришли молодые резкие игроки. Мы стали больше забивать, но и 
пропускать. Баланс должен быть, но все определяет результат все равно. 
Можно играть и в закрытый хоккей с результатом.  
- Как находить у игроков мотивацию в конце регулярке?  
- Мы готовимся к каждому матчу, как и к первому или десятому. Что-то 
меняется. Подготовка начинается за сутки до игры - питание, отдых, мелочи. 
Главное в работе штаба, чтобы к игре команда была готова. Сегодня не очень 
получилось. Ко второму периоду чуть разбегались. Это настолько 
профессиональная лига. Мотивация, заряженность должны присутствовать у 
них в крови. У каждого есть командные или личные бонусы, статистика, которую 
нужно улучшить. Это тоже складывается в общую сумму, которая определяет 
значимость, контракт игрока.  
- Важно ли в этом сезоне было вам обыграть "Салават"?  
- Конечно, это было продолжение прошлого плей-офф, когда "Адмирал" 
сотворил небольшое чудо. Но с того сезона у нас не так много игроков 
осталось, меньше половины. Но я не накручиваю игроков, что это такие 
принципиальные игры для нас. Что кровь из носу, костьми лечь, убивать, - 
приводит слова Тамбиева "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291948 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020352_Mozakin_Budu_tolko_rad_jesli_Gusev_pobjet_moj_rekord_a_vot_Bushe_ne_fakt_chto_spravitsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020352_Mozakin_Budu_tolko_rad_jesli_Gusev_pobjet_moj_rekord_a_vot_Bushe_ne_fakt_chto_spravitsa
https://sport.business-gazeta.ru/article/291948


 

К заголовкам сообщений 

Проспали игру: "Ак Барс" вновь уступил "Локомотиву" (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 22 февраля 2024) 

Казанский "Ак Барс" в рамках последний домашней серии регулярного 
чемпионата КХЛ принимал ярославский "Локомотив". Казанцы уступили 
железнодорожникам со счетом 4:2 и упустили возможность досрочно 
закрепиться в топ-4 Востока. Третий матч подряд пропускают лидеры "барсов" - 
нападающий Дмитрий Кагарлицкий, капитан команды Александр Радулов и 
основной вратарь казанцев Тимур Билялов. 
Кто-то не проснулся 
Казанцы не очень удачно начали игру и пропустили шайбу уже на 53-й секунде 
после неопасного броска нападающего "Локомотива" Егора Аверина. Шайба 
проскользнула мимо вратаря "Ак Барса" Амира Мифтахова.  
Не прошло и трех минут после первой пропущенной шайбы, как гости удвоили 
преимущество. После наброса Сергея Береглазова на ворота "барсов" капитан 
"железнодорожников" Сергей Андронов оказался расторопнее своих 
оппонентов и сделал счет 2:0. Можно сказать, что у гостей залетает абсолютно 
все, и выглядят они свежее казанцев. 
На восьмой минуте встречи главный судья назначает первый штраф в матче, и 
"барсы" остаются в меньшинстве из-за нарушения численного состава. 
Хозяевам удается выстоять и немного отодвинуть игру от своих ворот. 
Только к 13-й минуте казанцы провели первую позиционную атаку на ворота 
"Локомотива", и сразу же в ответной атаке едва не пропустили третью шайбу - 
Мифтахов спас ситуацию. 
К 16-й минуте первого периода ситуация на льду была явно не в зачет 
хозяевам: статистика бросков была 4:15 в пользу гостей. Но "Ак Барс" не 
сдавался и быстро отыграл одну шайбу. Снова связка Семенова и Кошелева 
показала свою эффективность - 1:2. С передач Дмитрия Юдина и Кирилла 
Семенова Семен Кошелев забил первую в этом матче шайбу "Ак Барса". 
Казанцы, словно почувствовав вкус победы, начали атаковать еще активнее. 
За две минуты до конца периода у звена Семенова был отличный шанс 
сравнять счет, но вратарь "Локомотива" Даниил Исаев был на высоте и не 
позволил им это сделать. 
На последней минуте периода Кирилл Семенов заработал малый штраф за 
удар коленом. "Локомотив" воспользовался этим моментом и забил третью 
шайбу в раздевалку - Максим Березкин мощным щелчком пробил оборону "Ак 
Барса" и Амира Мифтахова. 
К концу первого периода "Локомотив" перебросал "Ак Барс" более чем в 2 раза 
- 8:19 в створ в пользу гостей. 
Зверь вышел на охоту 
После крайне неудачного первого периода "барсы" начали активно 
прессинговать ворота "железнодорожников". Уже на третьей минуте "зеленые" 
имели отличный голевой момент - немного не хватило, чтобы переиграть 
голкипера "Локомотива" Даниила Исаева. За пять минут второго отрезка 
казанцы нанесли в створ ворот соперника пять бросков, не позволив гостям 
ничего сделать. По сравнению с первым периодом, игра будто перевернулась с 
ног на голову в пользу казанцев. "Барсы" создают еще один голевой момент и 
вновь чудо спасает гостей. На шестой минуте "Локомотив" перестарался в 
атаке и заработал две минуты штрафа за атаку вратаря. Первая попытка "Ак 
Барса" поиграть в большинстве в сегодняшнем матче. Однако, несмотря на все 
усилия казанцев, шайбу забросить не удается. 



 

На экваторе периода Илья Сафонов обокрал соперника на красной линии. 
Нападающему "барсов" удалось убежать на рандеву с Даниилом Исаевым, но, к 
сожалению, переиграть его не удается. Точно так же, как и Вадиму Шипачеву 
минутой спустя. 
За восемь минут до конца периода "Ак Барс" вновь получает численное 
преимущество - двумя минутами наказали нападающего "Локомотива" Георгия 
Иванова. Усилиями Вячеслава Войнова и Станислава Галиева Кирилл Семенов 
сокращает разрыв до минимума - 2:3 на табло. 
Казанцы, словно вдохновленные предыдущим домашним матчем с 
"Металлургом", начали все чаще убегать "1 в 0" - пять раз "барсы" имели 
шикарные моменты для реализации. Весь период проходит под диктовку "Ак 
Барса" - Даниил Исаев показывает невероятный уровень и спасает гостей от 
железобетонных моментов. 
Неудачная игра ва-банк 
Начало третьего периода проходит в равной борьбе - видимо, главные тренеры 
обеих команд в раздевалке дали указание действовать осторожно. Однако 
"Локомотив" оказался более настойчивым в атаке и к шестой минуте вновь 
создал преимущество в две шайбы - Павел Красковский заколотил шайбу в 
дальний угол ворот - 2:4 на табло. 
Дела "Ак Барса" снова не складываются - на этот раз защитник казанцев Никита 
Лямкин получает две минуты за подножку. А тем временем шансы "барсов" 
тают на глазах. 
Пять минут до конца основного времени все больше расстраивают казанцев - 
каждая попытка закрепиться в зоне соперника немедленно пресекается. Две 
минуты остаются на табло, и "Ак Барс" идет ва-банк, снимая вратаря. Несмотря 
на все усилия, ворота гостей остаются неприступными. 
Казанцы проигрывают вторую игру подряд и позволяют команде Игоря 
Никитина закрепиться в тройке лидеров Западной конференции КХЛ. 
Следующий матч "Ак Барс" проведет в субботу, 24 февраля, в 17.00 по 
местному времени. Казань на своем льду примет хабаровский "Амур", который 
недавно стал последним участником плей-офф КХЛ.  
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов на послематчевой пресс-
конференции подытожил игру: 
Первый период был сложным по определенным причинам. Конечно, надо было 
выстоять немножко, но ничего.  
Хорошим был второй период, где было много моментов.  
В третьем периоде выровняли игру, не было столько моментов, сколько во 
втором. К сожалению, пропустили четвертый гол.  
В целом больше позитива у меня, чем негатива.  

https://realnoevremya.ru/articles/303442-ak-bars-ustupil-vtoruyu-igru-podryad 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" снова проиграл без Радулова, Билялова и Кагарлицкого. Когда 
они вернутся и стоит ли бить тревогу? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 февраля 2024) 
Первое поражение во Дворце спорта. 
"Ак Барс" проиграл "Локомотиву" (2:4) в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ и потерпел второе поражение подряд. Казанская команда 
провалила стартовый отрезок матча - пропустила две быстрые шайбы и 
отыграться уже не смогла, хотя имела множество моментов во втором периоде. 

https://realnoevremya.ru/articles/303442-ak-bars-ustupil-vtoruyu-igru-podryad


 

"Барсы" уже третий матч подряд провели без своих лидеров Александра 
Радулова, Тимура Билялова и Дмитрия Кагарлицкого. Когда их ждать и в какой 
форме "Ак Барс" перед плей-офф - в материале "БИЗНЕС Online".  
"Локомотив" смял "Ак Барс" в первом периоде 
У "Ак Барса" в последнее время появился тренд на провальные первые 
периоды. Такой был в недавнем матче в Магнитогорске, когда "Металлург" 
вчистую переиграл "барсов", но забил только один раз. "Локомотив" вчера не 
простил соперника и уже в первые три с половиной минуты отправил две 
шайбы в ворота Амира Мифтахова. Сначала курьезный гол, с которым обязан 
был справляться Мифтахов, забил Егор Аверин, а затем забил Сергей 
Андронов, легко выиграв борьбу у защитника Даниила Журавлева. 
Голы "Локомотива" были не только следствием ошибок "Ак Барса", но и 
преимущества в скорости. Гости были быстрее на протяжении всего периода, 
при первой же возможности бежали вперед и сминали соперника. 
Подтверждает это и статистика: "Локомотив" в три раза больше времени 
провел в атаке (7:28 минут против 2:26) и нанес в два раза больше бросков (19 
против 8). 
"Первый период был сложным по определенным причинам. Конечно, надо было 
выстоять, но ничего", - сказал после матча Зинэтула Билялетдинов. Наставник 
"Ак Барса" на удивление был в хорошем настроении. Зайдя в зал для пресс-
конференций в старом Дворце спорта, он как бы шутя перед этим спросил у 
журналистов: "Можно к вам присоединиться? Не помешаю?". Журналисты 
именно его и ждали. 
Несмотря на поражение, Билялетдинов отметил, что позитива после этой игры 
у него больше, чем негатива. Скорее всего, так сказался на восприятие матча 
тренера второй период, в котором "Ак Барс" мог переворачивать игру и 
отыгрываться со счета 1:3. "Хороший был второй период. Три раза только "один 
в ноль" выходили за период", - сказал Билялетдинов и был прав. Убегали, но не 
забили Семен Кошелев, Никита Дыняк и Вадим Шипачев. Еще один шикарный 
момент был у Дмитрия Кателевского, а Артем Лукоянов не забил, когда остался 
один на пятачке. 
Казанцы за 20 минут могли не только отыграться, но и выйти вперед. Что 
помешало? Реализация. "По движению, желанию все было в наших руках. 
Просто нужно было забивать во втором периоде", - заявил Кошелев. 
Нападающий "Ак Барса" вчера снова забил - эта шайба стала для него 10-й в 
последних 13-ти матчах. Всего же на счету Кошелева 15 (10+5) очков в 21-й 
игре за "Ак Барс". Ровно столько же очков у него было до обмена из 
"Металлурга", но там он провел 34 матча. Феноменальный показатель от 
нападающего, которого поменяли на Дамира Жафярова.  
"Мне нравится, как он играет, потому и играет. Делает хорошую работу, 
достаточно грамотно играет и в атаке, и в обороне. К нему никаких вопросов 
нет", - сказал Билялетдинов. 
Виноват ли Мифтахов?  
В матче, в котором команда пропустила четыре шайбы, так или иначе 
приходится оценивать игру вратаря. У "Ак Барса" третью встречу подряд 
провел Мифтахов. Он экстренно появился в воротах еще в матче со 
"Спартаком", когда на разминке перед игрой повреждение получил Билялов. 
Тогда он сыграл "на ноль", а потом был матч в Магнитогорске. Несмотря на 
поражение (1:2), Мифтахов ту игру провел великолепно. И если бы не вратарь, 
то "Ак Барс" пропустил бы минимум четыре-пять голов. 
Стоило Мифтахову накануне сыграть чуть хуже и это привело к четырем 
пропущенным шайбам. Не во всех была его вина, но начал Амир неуверенно. 



 

Гол Аверина он обязан был брать, а в моменте с шайбой Андронова мог 
спасать команду. Убери эти две шайбы и провального старта игры не было бы. 
"В любом матче нужно найти ошибки. После двух пропущенных шайб надо 
уметь играть и бороться до конца", - сказал вратарь после матча. 
В раздевалке Мифтахов был совершенно спокоен: "Чем больше играешь, тем 
лучше себя чувствуешь. Больше играть намного приятнее". По таланту и 
способностям Мифтахов вряд ли уступает Билялову, но есть между ними одна 
большая разница. Билялов намного стабильнее и может приносить пользу 
команде на дистанции. В этом сезоне он играл по 23 матча подряд и не 
проваливался, вытаскивал для команды победы. Мифтахов так пока не может, 
такая же проблема у него была в прошлом сезоне. Он может идеально 
провести один-два матча, но затем бывает небольшой спад. 
Возможно, это следствие того, что Амир мало играет в этом сезоне. При этом 
во втором и третьем периодах были моменты, когда он неоднократно выручал 
свою команду. И если бы "Ак Барс" перевернул игру во втором периоде, то 
никто и не вспомнил бы пропущенные вратарем шайбы. Так что винить 
Мифтахова во вчерашнем поражении точно нельзя. 
В середине первого периода вратарь и вовсе мог покинуть площадку после 
полученного повреждения. Он долго лежал на льду после столкновения с 
игроком "Локомотива" и за "Ак Барс" в тот момент стало тревожно. Дело в том, 
что из вратарей оставался только 19-летний Иван Блашков, который не провел 
ни одного матча даже на уровне МХЛ и ВХЛ. "Упал на локоть. У меня вылетел 
налокотник от нагрудника, и я упал голой рукой на лед. Не люблю уходить с 
игры, только если что-то экстренное происходит", - сказал Амир. 
Когда ждать лидеров "Ак Барса" и с кем команда сыграет в первом раунде? 
До конца регулярного чемпионата "Ак Барсу" осталось провести два матча - 
дома против "Амура" (24 февраля) и "Адмирала" (26 февраля). После двух 
поражений казанцы потеряли шансы подняться на третье место в Восточной 
конференции, но вряд ли опустятся ниже четвертого. Теоретически 
"Автомобилист" еще может обойти "барсов", но для этого им нужно выиграть 
два последних матчах, а казанцам - проиграть.  
"Автомобилист" с большой долей вероятности - соперник "Ак Барса" в первом 
раунде. Многие считают екатеринбургскую команду подарком в плей-офф из-за 
их нестабильной игры в этом сезоне. При этом казанцам вряд ли стоит 
обращать на это внимание. Необходимо отталкиваться от собственной формы 
за полторы недели до плей-офф. В целом "Ак Барс" в матчах с "Металлургом" и 
"Локомотивом" не выглядел ужасно. Провалил отдельные периоды, но потом 
все равно мог побеждать.  
Сказывается отсутствие лидеров. Билялов накануне утром принимал участие в 
раскатке команды, но на матч не вышел. В "Ак Барсе" сейчас не форсируют его 
восстановление, хотя изначально повреждение оказалось несерьезным. По 
нашим данным, уже в матче с "Амуром" 24 февраля он должен вернуться в 
ворота. Капитан казанцев Радулов и третий снайпер Кагарлицкий не катались 
перед матчем. При этом Билялетдинов отметил, что нападающий может 
сыграть уже в следующем матче. 
А что с Радуловым? У капитана повреждение тоже несерьезное, но в клубе 
перестраховываются. Если бы это был плей-офф, то Радулов из-за такого 
повреждения не пропустил бы ни одного матча. Но в конце регулярного 
чемпионата, когда в таблице у "Ак Барса" нет никаких перспектив, можно 
поберечь одного из лидеров. По нашим данным, Радулов если и сыграет в 
концовке регулярного чемпионата, то только в последней игре. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291958 
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К заголовкам сообщений 

Билялетдинов - о Барбере: "Он бросает отовсюду - надо или не надо" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 февраля 2024) 

Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ против "Локомотива" (2:4) 
прокомментировал игру своей команды.  
- Первый период был сложным по определенным причинам. Конечно, нужно 
было выстоять, но ничего. Хороший второй период, где создали много 
моментов, притом хороших. Нужно было забивать. В третьем мы продолжали 
играть: выровняли игру, но не было столько моментов, которые были во втором 
периоде. При этом мы пропустили ненужный четвертый гол. В целом у меня 
больше позитива, чем негатива: ребята старались, играли неплохо, правильно. 
Конечно, были ошибки, но без этого не бывает.  
- Есть ли досада, что во втором периоде забили только один гол?  
- Только трижды наши игроки выходили один в ноль. Шикарные моменты были 
у Кошелева, Шипачева, Дыняка, Кателевского, Лукоянова. Не забили - что 
поделать? 
- Сегодня не играли Билялов, Радулов и Кагарлицкий. Когда их ждать?  
- Сложно сказать. Скажу прямо: не знаю, когда [они вернутся]. Возможно, что 
Кагарлицкий будет играть следующий матч. По остальным не знаю. 
- Есть ли какое-то понятие, когда вернется Яшкин?  
- Никакого понятия нет.  
- То есть он может не вернуться к старту плей-офф?  
- Все может быть.  
- Как вам удалось так здорово раскрыть Кошелева?  
- Сочетание, которое сейчас есть, здорово работает. Игроки помогают друг 
другу. Кошелев же раньше играл с Семеновым, молодцы в этом плане: 
разговаривают, договариваются - у них это получается.  
- Это больше "химия" звена или Кошелев - это игрок Билялетдинова?  
- Мне он нравится, поэтому он и играет: делает хорошую работу, грамотно 
выступает и в атаке, и в обороне. Вопросов к нему никаких нет.  
- Есть ли у вас понимание, в каких сочетаниях "Ак Барс" начнет первый раунд?  
- Что есть, то есть. К сожалению, такие игроки выбыли, их сложно заменить. Но 
мы пытаемся.  
- Барбер психовал после промахов. Что у него с психологическим состоянием?  
- Это человек, который забивал, но у него не получается. Он немного 
нервничает, но неплохо играл. Он старался, как и в последних матчах. Считаю, 
что у него была неплохая игра. Ему просто нужно забить, чтобы 
раскрепоститься. Он бросает отовсюду - надо или не надо. Нужно сыграть 
разумно, а он нацелился на бросок. Но у него сильный бросок: из-под ног он 
бросает здорово. Просто нужно забить. 
- Вы переживали, когда во втором периоде Мифтахов мог получить травму?  
- Вообще не переживал. У нас еще вратарь есть. Конечно, Блашков - молодой 
парень, он появился на скамейке, это тоже определенное напряжение. К 
сожалению, все обошлось. 
- Билялов был на раскатке...  
- Раскатка - это одно. Он пробовал, - приводит слова Билялетдинова 
корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291955 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 21 февраля 2024 
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К заголовкам сообщений 

"Барыс" провалил сезон в КХЛ. А чем могут похвастать казахстанцы, 
продолжающие борьбу за Кубок Гагарина? (PROСПОРТ (prosports.kz), 
Алматы, 21 февраля 2024) 
Для казахстанского "Барыса" текущий сезон КХЛ останется в истории самым 
худшим, учитывая, что даже маломальского намека на успешную борьбу за 
плей-офф в исполнении столичного клуба никто так и не увидел, несмотря на 
неожиданное пополнение очковой копилки по ходу регулярного чемпионата от 
прямого конкурента.  
Тем не менее, некоторые казахстанские хоккеисты радуют отечественных 
болельщиков своей игрой в этом сезоне, а многие из них смогут продолжить это 
делать в розыгрыше Кубка Гагарина, до старта которого остается не так много 
времени. 
Prosports.kz решил проанализировать игру отечественных воспитанников 
хоккея в КХЛ, которым в мае этого года предстоит защищать честь страны в 
составе сборной Казахстана на чемпионате мира в элитном дивизионе.  
Пожалуй, главным и ведущим в Лиге казахстанским игроком из тех, кто не 
выступает за "Барыс" является форвард национальной сборной Никита 
Михайлис. 28-летний хоккеист, в первом сезоне за "Магнитку" уже сумел побить 
свой снайперский рекорд, которого он добился в составе столичного "Барыса" в 
сезоне-2020/2021 и равный 19 шайбам за регулярный сезон и имеет шансы его 
превзойти в оставшихся трех матчах. 
За 62 матча Михайлис набрал 36 (19+17) очков и находится на четвертом месте 
в списке лучших бомбардиров команды, в среднем проводя 16:31 минут на 
льду. На взгляд известного в прошлом игрока, а ныне тренера воспитанника 
темиртауского хоккея Андрея Потайчука Михайлис в "Металлурге" выглядит 
даже увереннее, чем в свое время одна из главных звезд лиги "спартаковец" 
Николай Голдобин, хотя очевидно, что Михайлис задействовал еще не весь 
свой потенциал. 
Валерий Орехов 
Другой казахстанский хоккеист "Металлурга" 24-летний защитник Валерий 
Орехов завоевывал доверие нового тренерского штаба команды во главе с 
Андреем Разиным медленно, но уверенно, поучаствовав в сентябре лишь в 4 
матчах команды. Проводящий по факту свой второй сезон в "Магнитке" Орехов, 
успешно отлучавшийся в прошлом году в аренду в "Адмирал", отличился 
первой заброшенной шайбой за магнитогорский клуб лишь 22 октября в 
домашней игре против "Авангарда", при этом воспитанник Сатпаева тут же 
оформил дубль. 
Сейчас на счету защитника сборной Казахстана 52 матча и 14 (3+11) балла за 
результативность, при показателе полезности "+14". Накануне в СМИ также 
прошла информация, что "Магнитка" предложила Орехову новый двухлетний 
контракт, который должен позволить хоккеисту чувствовать себя более 
уверенно на льду. 
Максим Мухаметов 
Дебют казахстанского форварда в КХЛ получился впечатляющим, учитывая, 
что ему сразу же удалось отличиться заброшенной шайбой и произошло это 2 
сентября в игре против "Автомобилиста". Буквально через несколько игр, когда 
в гости к "Магнитке" пожаловал все тот же клуб из Екатеринбурга Мухмаетову 
вновь удалось отличиться, но дальше игра у 24-летнего казахстанского 
форварда не заладилась, да и на лед он выходил нечасто. Следующее 
результативное действие в составе "Металлурга" нападающий сборной 
Казахстана произвел лишь 17 октября и вновь "жертвой" казахстанца стал 



 

"Авто", благодаря которому Мухаметов довел счет своим забитым шайбам в 
КХЛ до 3. На данный момент форвард сборной Казахстана имеет 4 (3+1) очка в 
21 сыгранном матче регулярного сезона, только вот появлялся на льду в 
последний раз он аж 24 января в выездной встрече с Адмиралом. 
Еще одним радующим глаз казахстанцем в КХЛ является без одного дня 20-
летний воспитанник казахстанского хоккея Дмитрий Бреус. Перешедший после 
окончания сезона 2021/2022 из системы "Барыса" в молодежную команду из 
Нижнего-Новгорода "Чайку" защитник сумел довольно быстро пробиться в 
основной состав "Торпедо" и дебютировать в КХЛ под руководством 
легендарного Игоря Ларионова. Случилось это 18 января в матче "Торпедо" 
против подольского "Витязя", в котором молодому защитнику предоставили 
около 5 минут игрового времени. 
После этого доверие "Профессора" к казахстанскому игроку только росло. На 
данный момент в активе Бреуса 12 матчей в КХЛ и 3(1+2) очка в активе. 
Дебютная шайба в лиге им была заброшена в домашней игре против "Сочи" 9 
февраля, когда команда казахстанца имела на льду на одного игрока больше, 
что также косвенно сигнализирует о большом доверии к нему со стороны 
тренерского штаба "Торпедо". Клуб казахстанца в первом раунде плей-офф с 
большой долей вероятности сыграет либо против "Локомотива", возглавляет 
который воспитанник усть-каменогорского хоккея Игорь Никитин, либо против 
московского "Динамо". Как бы там ни было, Бреус своей игрой доказывает, что 
достоин места в составе сборной Казахстана на весеннем чемпионате мира в 
Чехии. 
Успевший в этом сезоне поиграть в КХЛ за два клуба "Авангард" и "Амур" 
нападающий сборной Казахстана Кирилл Панюков в составе омского клуба 
провел 17 матчей регулярки, отметившись лишь 3 (1+2) очками. Посреди 
сезона был обменян на денежную компенсацию в команду из Хабаровска. На 
Дальнем Востоке форвард за 28 игр получил примерно сопоставимое время на 
площадке, с тем, что имел в Омске, чуть более 13 минут за игру и пополнил 
свой бомбардирский счет еще на 7(3+4) баллов. В общей сложности у 
Панюкова 45 матчей и 10 (4+6) очков в активе в регулярном сезоне КХЛ. 
Очевидно, казахстанский форвард сейчас не является одним из лидеров своей 
команды, каким мы его помним в "Барысе", и чаще выходит на лед в третьем и 
четвертом сочетаниях, но стабильная игровая практика, а также участие в плей-
офф турнира должны позитивно сказаться на его будущих перспективах в 
составе национальной сборной страны. 
Одним из неудачников Востока КХЛ наряду с "Барысом" является и "Адмирал" 
из Владивостока, за который выступает воспитанник усть-каменогорского 
хоккея Леонид Метальников. 33-летний защитник в этом сезоне провел за 
"моряков" львиную долю матчей - 63, и набрал в них 12 (5+7) очков, что 
является вторым показателем среди всех защитников команды. При этом 
казахстанец является одним из немногих игроков обороны "Адмирала", 
имеющих положительный показатель полезности "+5". 
Теоретические шансы сыграть за сборную Казахстана на чемпионате мира-
2024 также имеют натурализованные и, судя по всему, заявленные в КХЛ как 
казахстанцы защитник ЦСКА Даррен Диц 22 (8+14), а также игроки 
"Автомобилиста" Кертис Волк 28 (8+20) и Джесси Блэкер 13 (4+49). 

https://prosports.kz/news/639137-barys-provalil-sezon-v-khl-a-chem-mogut-
pohvastat-kazahstantsy-prodolzhayuschie-borbu-za-kubok-gagarina 
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"Динамо" столкнет ЦСКА и СКА, "Амур" подкинет сюрприз? Расклад перед 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 2024) 
В КХЛ уже определен последний участник Кубка Гагарина, но в борьбе за 
победу в регулярке случился крутой поворот. 
Менее недели остается до конца регулярки КХЛ, и в чемпионате еще хватает 
интриг. Как распределятся места внутри конференций, кто завоюет Кубок 
Континента, а кто из топ-клубов Востока получит "в подарок" бонусное 
путешествие на Дальний Восток? На эти вопросы мы получим ответы лишь на 
самом финише регулярного чемпионата. 
 Турнирная таблица регулярного чемпионата КХЛ  
Кто выиграет Кубок Континента? 
1. СКА, 66 игр, 93 очка 
Оставшиеся матчи: "Динамо" Мн (г), "Куньлунь Ред Стар" (д) 
2. "Динамо" М, 65 игр, 92 очка 
Оставшиеся матчи: "Северсталь" (д), "Адмирал" (д), ЦСКА (д) 
3. "Авангард", 65 игр, 90 очков 
Оставшиеся матчи: "Лада" (д), "Трактор" (г), "Металлург" (г) 
4. "Локомотив", 65 игр, 89 очков 
Оставшиеся матчи: "Ак Барс" (д), "Нефтехимик" (г), "Автомобилист" (г) 
5. "Металлург" Мг, 65 игр, 89 очков 
Оставшиеся матчи: "Амур" (д), "Витязь" (д), "Авангард" (д) 
До вчерашнего дня главным и безусловным претендентом на титул оставался 
санкт-петербургский СКА. Армейский клуб и сейчас располагается на первой 
строчке в турнирной таблице, но до поражения от "Северстали" команда 
Романа Ротенберга контролировала свою ситуацию на 100%. Пять набранных в 
трех матчах очков делали армейцев недосягаемыми для всех конкурентов, но 
вчерашняя осечка в основное время изменила все. 
Теперь судьба титула целиком и полностью находится в руках московского 
"Динамо", которому на финише регулярки предстоит провести три матча на 
домашнем льду. Последовательные победы над "Северсталью", "Адмиралом" и 
ЦСКА могут привести бело-голубых к их первому крупному титулу с 2014 года. 
10 лет назад динамовцы завоевали Кубок Континента еще под руководством 
Олега Знарка, и теперь круг может замкнуться уже при Алексее Кудашове. 
Это далеко не самый простой календарь, и та же "Северсталь" только что 
наглядно показала, в какой шикарной форме сейчас находится, но на кону для 
москвичей стоит очень многое. В случае сохранения текущей второй позиции в 
первом раунде плей-офф динамовцам светит свидание с ЦСКА. А это в любом 
случае то еще "удовольствие", несмотря на безобразное выступление 
московских армейцев в регулярке. 
Также теоретически шансы на Кубок Континента сохраняют еще три команды - 
"Локомотив", "Авангард" и магнитогорский "Металлург". Но перечисленные 
клубы смогут вмешаться в борьбу СКА и московского "Динамо" только в том 
случае, если эти команды будут терять очки. При этом они сами будут 
безгрешны на финише гладкой части чемпионата. 
Состоится ли в первом раунде плей-офф армейское дерби? 
Одной из главных причин введения со второго раунда перекрестного плей-офф 
было желание руководителей КХЛ уйти от набившего за последние годы 
оскомину армейского финала в Западной конференции. Но мало кто мог 
представить себе вариант, при котором в новом формате плей-офф СКА и 
ЦСКА смогут пересечься уже в первом раунде. Однако на данный момент такой 
вариант развития событий более чем реален. 



 

Если "Динамо" не допустит осечек в оставшихся трех матчах, тогда СКА 
опустится на вторую позицию на Западе, а ЦСКА останется на своей текущей 
седьмой позиции, так как в последней встречи регулярки московские армейцы 
как раз и сыграют с динамовцами. Победа команды Кудашова в этой встрече 
будет означать, что армейцы недополучат как минимум одно очко, что может 
стать для них роковым обстоятельством в их споре с "Торпедо" за шестую 
позицию. 
Впрочем, тут существуют еще очень разные расклады. Команда Игоря 
Ларионова сейчас находится на диком спаде и потерпела 10 поражений в 
последних 12 матчах. Временами нижегородцы вспоминают, как они умеют 
играть в хоккей, но происходит это эпизодически. Показательными стали два 
последних поражения, когда "Торпедо" сначала упустило 3:1 со СКА, а затем и 
3:0 со "Спартаком". 
А впереди у нижегородцев как раз домашний матч с армейцами Москвы, после 
завершения которого многие расклады заметно прояснятся. Сам календарь 
еще позволяет армейцам забраться на шестую строчку, которая должна 
привести их ко встрече с "Локомотивом", а не со СКА. Станет ли от этого проще 
кубковая жизнь подопечных Федорова - вопрос со многими неизвестными. Но 
армейского дерби в первом раунде в этом случае мы лишимся. 
6. "Торпедо", 66 игр, 74 очка 
Оставшиеся матчи: ЦСКА (д), "Лада" (д), 
7. ЦСКА, 65 игр, 71 очко 
Оставшиеся матчи: "Сибирь" (д), "Торпедо" (г), "Динамо" М (г) 
Кто выиграет Восточную конференцию? 
1. "Авангард", 65 игр, 90 очков 
Оставшиеся матчи: "Лада" (д), "Трактор" (г), "Металлург" (г) 
2. "Металлург" Мг, 65 игр, 89 очков 
Оставшиеся матчи: "Амур" (д), "Витязь" (д), "Авангард" (д) 
3. "Салават Юлаев", 65 игр, 86 очков 
Оставшиеся матчи: "Адмирал" (д), "Сибирь" (д), "Северсталь" (д). 
Трехматчевая серия поражений на западном выезде вывела "Салават Юлаев" 
из реальной борьбы за победу в конференции, но вряд ли в уфимском клубе 
этим обстоятельством сильно огорчились. Еще слишком свежи и больны 
воспоминания о том, как в прошлом году сложилась серия с "Адмиралом". А до 
недавнего момента первая строчка Востока в этом году с вероятностью в 99% 
влекла за собой бонусное путешествие в Хабаровск. Сейчас ситуация уже 
выглядит несколько иначе, но об этом дальше в тексте. "Салават" же, скорее 
всего, завершит регулярку на третьей позиции в конференции и сыграет в 
первом раунде с крайне непонятным "Трактором". 
Победу в конференции же разыграют "Авангард" и "Магнитка". Команда 
Михаила Кравца в данный момент находится на поул-позиции, но практически 
наверняка все разрешится только в последнем матче регулярки, в котором 
омичи и магнитогорцы сыграют друг с другом. Несколько дней назад "Авангард" 
одержал домашнюю победу над "Магниткой" (3:0), которая и вывела его на 
первую строчку. В случае реванша "Металлург" на флажке регулярки может 
выиграть Восток. 
Совершит ли "Амур" еще один подвиг и кто отправится в Хабаровск? 
7. "Лада", 65 игр, 72 очка 
Оставшиеся матчи: "Авангард" (г), "Барыс" (г), "Торпедо" (г) 
8. "Амур", 65 игр, 70 очков 
Оставшиеся матчи: "Металлург" (г), "Ак Барс" (г), "Трактор" (г) 



 

Хабаровская команда выдала семиматчевую победную серию, которая 
обеспечила "тиграм" их первое за шесть лет участие в розыгрыше Кубка 
Гагарина. Но теперь дальневосточники могут взлететь даже на седьмую 
позицию в конференции. Впереди у "Амура" сложный календарь, однако 
хабаровчане сейчас находятся в потрясающей форме. 
Андрей Мартемьянов 
Чего не скажешь о располагающейся сейчас на седьмой строчке "Ладе". 
Команда Олега Браташа выглядит уже завершившей сезон. Тольяттинцы 
потерпели семь поражений подряд. Причем в последних четырех матчах 
игрокам "Лады" ни разу не удалось забросить больше одной шайбы. Если 
"Амур" в последнюю неделю регулярки сумеет обогнать тольяттинцев, тогда 
экскурсию в Хабаровск получит вторая команда Востока, а не первая.  

https://www.championat.com/hockey/article-5442946-kto-s-kem-sygraet-v-plej-off-
pary-pervogo-raunda-kubka-gagarina-rasklady-intrigi-setka-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Почему "Амурские Тигры" играют на Западе? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

MHL.KHL.RU объясняет, почему дальневосточные команды − "Амурские Тигры", 
"Сахалинские Акулы" и "Тайфун" − играют в Западной конференции МХЛ.  
"Амурские Тигры" выиграли "Серебряный" дивизион Западной конференции в 
сезоне 2023/2024 и сыграют в серии плей-ин за право стать участником 
розыгрыша Кубка Харламова. Также на Западе выступают "Сахалинские Акулы" 
(Южно-Сахалинск) и молодежная команда "Адмирала" - "Тайфун". 
Противостояния в регулярном чемпионате OLIMPBET Молодежной хоккейной 
лиги и на ранних стадиях плей-офф проходят внутри конференций. Впервые в 
сезоне команды с Запада и Востока встречаются между собой в полуфинале.  
Формат OLIMPBET чемпионата МХЛ: что такое плей-ин и как попадают в плей-
офф 
24/7  
Дальневосточные команды с момента вступления в МХЛ выступают в Западной 
конференции. Это удобно для всех клубов, так как команды Молодежной 
хоккейной лиги летают регулярными рейсами.  
Основным хабом для полетов в Южно-Сахалинск, Хабаровск и Владивосток 
является Москва. Для 10 команд Запада столичные аэропорты ближайшие. 
Частые прямые рейсы есть в Санкт-Петербург. В оставшиеся (Череповец, 
Минск, Петрозаводск) можно добраться за час-полтора с удобными 

https://www.championat.com/hockey/article-5442946-kto-s-kem-sygraet-v-plej-off-pary-pervogo-raunda-kubka-gagarina-rasklady-intrigi-setka-plej-off.html
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пересадками. В случае выступления дальневосточных команд на Востоке им 
часто пришлось бы все так же летать в Москву - после чего стыковочными 
рейсами в города, где выступают команды Восточной конференции. Это 
привело бы к увеличению как расходов клубов, так и времени, которые 
молодежные команды тратят на дорогу.  
Также выступление дальневосточных команд на Западе удобно соперникам: 
большинству, чтобы отправиться на дальневосточный выезд, достаточно 
доехать на автобусе до аэропорта - и улететь прямым рейсом. Командам из 
Восточной конференции в большинстве случаев пришлось бы лететь с 
пересадкой (часто - в Москве).  
Наконец, выступление "Амурских Тигров", "Сахалинских Акул" и "Тайфуна" на 
Западе способствует выравниванию расходов клубов Запада и Востока на 
логистику. Города команд Восточной конференции удалены друг от друга, им 
часто приходится использовать авиа- и ж/д транспорт. Для представителей 
европейской части Западной конференции большинство выездов 
осуществляются на клубных автобусах, то есть их логистика (за исключением 
дальневосточного выезда) более бюджетная.  
При этом благодаря новому формату проведения чемпионата Лига с сезона 
2022/2023 разработала еще более удобный календарь. Ранее команды Запада 
летали на Дальний Восток дважды за сезон. Второй год подряд 
дальневосточный выезд укладывается в одну поездку, что сократило расходы 
клубов на логистику.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1050606/ 

К заголовкам сообщений 

"Если соперники видят, что ты в маске, то действуют более агрессивно". 
Лидер "Омских Ястребов" Данила Сысоев - о работе с Виталием 
Черночубом, финале против "Чайки" и новых целях (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
17-летний форвард становится лидером омской команды.  
Сезон 2022/2023 стал для 17-летнего уроженца Ачинска и нападающего 
"Омских Ястребов" Данилы Сысоева дебютным в МХЛ. В нем он набрал 13 
(7+6) очков в 35 матчах, поиграл в плей-офф и дошел с командой до финала 
розыгрыша Кубка Харламова. В чемпионате 2023/2024 форварда уже можно 
назвать полноценным лидером команды Виталия Черночуба. В 41 встрече 
Сысоев забросил 13 шайб, сделал 19 результативных передач и является 
лучшим бомбардиром команды. Также на его счету четыре победных гола и 
первый матч на взрослом уровне в составе "Омских Крыльев".  
В интервью официальному сайту МХЛ Данила Сысоев рассказал о повышенном 
спросе в новом сезоне, карьерном пути, двух роковых удалениях в финале 
Кубка Харламова и работе с Виталием Черночубом.  
"Цель "Омских Ястребов" - Кубок Харламова" 
- За счет чего "Ястребам" удается достаточно ровно идти по дистанции 
регулярного чемпионата?  
 - В сезона 2022/2023 была задана высокая планка. Все в системе клуба 
построено так, что мы должны побеждать и давать результат. У нас был 
небольшой спад после 11-дневной паузы. Наверное, мы немного неправильно 
подошли к ней и из-за этого неудачно провели выезд, проиграв три матча 
подряд.  
- Ставило ли руководство вам задачу перед началом сезона?  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1050606/


 

 - Руководство поставило задачу выйти, как минимум, в первый раунд. Но это 
все-таки задача-минимум. Наша основная цель - Кубок Харламова.  
- Чувствуете, что с вас в сезоне 2023/2024 немного другой спрос?  
 - Да, конечно. В межсезонье ушло много лидеров. Я и некоторые другие ребята 
были на вторых ролях. Мы делали, что требовалось. Сейчас уже приходится 
брать игру на себя, приносить результат команде и делать вклад в коллектив.  
- Насколько по команде ударил уход Вячеслава Малова?  
 - Да, Слава был нашим лидером, который всегда вел команду за собой. Но так 
сложились обстоятельства. Зато к нам приехал Лоренс Зиннадин. Конечно, без 
Славы будет тяжело. Думаю, с его уходом наша центральная ось ослабла. Но 
все равно будем пытаться справляться без него и надеяться на помощь 
Лоренса. Достаточно вспомнить, какую он выдал финальную серию против нас 
в сезоне 2022/2023.  
- К "Ястребам" вернулся Глеб Трикозов, который большую часть сезона провел 
в "Омских Крыльях". Нет ощущения, что он уже перерос МХЛ?  
 - Да, Глеб сейчас в отличной форме. У него получился прекрасный сезон в 
ВХЛ. Для него этот чемпионат МХЛ уже третий. Он всегда был снайпером. 
Думаю, он многое даст нам в плей-офф.  
- Сейчас "Ястребы" больше созрели для чемпионства, чем в сезоне 2022/2023?  
 - У нас есть проблема с тем, что из команды ушел костяк защитников - сразу 
шесть человек. Большинство из них покинуло МХЛ по возрасту, а Миша Гуляев 
поднялся в основу. Пока у нас только три защитника имеют опыт игры в плей-
офф. Поэтому мы сейчас работаем над обороной. Достаточно вспомнить, что 
за последние шесть матчей мы пропустили 24 гола. Нужно выстраивать эту 
линию. В этом плей-офф мы будем навязывать более атакующий хоккей. 
Думаю наш коллектив созрел для Кубка Харламова.  
- "Мамонты Югры" выглядят на голову сильнее всех на Востоке?  
 - Не сказал бы так. У них достаточно ровная команда. Даже если брать 
индивидуальную статистику, то у них нет явных лидеров. Думаю, им будет 
достаточно тяжело играть в плей-офф, потому что там большая часть голов 
забивается в равных составах, а у них сейчас очень много шайб в большинстве 
или на индивидуальном мастерстве.  
- Кто из соперников произвел наибольшее впечатление в регулярке?  
 - "Белые Медведи". У них очень агрессивная и сбалансированная команда. 
Они бегут и берут плотностью, навязывают силовой контакт. Это тоже 
достаточно ровная команда, но у них есть игроки, которые могут вернуться в 
МХЛ и решить момент - те же Рыков с Яппаровым.  
- Есть понимание, что произошло в матче с "Толпаром" (1:6)?  
 - Как уже сказал, неправильно провели паузу. Проиграли два матча в 
Екатеринбурге и после этого достаточно тяжело собирались на третью игру 
выезда. К тому моменту мы уже шестой матч подряд проигрывали первый 
период. Уже начали общаться на этот счет командой без тренерского штаба. 
Собирались, обсуждали эти моменты. Хорошо, что сейчас удалось прервать 
эту тенденцию.  
- У вас есть внутреннее противостояние с Эдуардом Голоднюком и Николаем 
Хворовым по количеству набранных очков?  
 - Нет-нет. Так иногда подшучиваем в раздевалке друг на другом. Сейчас тот 
момент, когда нужно больше вкладываться в коллектив и думать о команде. 
Уже не важно, кто забьет больше.  
- Кто из игроков на Востоке пока удивляет больше всего?  



 

 - Никита Бледнов - парень 2003 года рождения. Следил за ним, когда он еще 
играл в "Сибири". Когда его отправили в "Авто" под матчи с нами, то он показал, 
что перерос МХЛ.  
"После двух удалений в финале вообще не понимал, что делать дальше" 
- В финале 2023 года было ощущение, что "Чайка" - по-настоящему взрослая 
команда?  
 - Да, в прошлом году у них была команда поопытнее. Плюс у "Чайки" здорово 
играла тройка Мисников - Виноградов - Атанасов - она была в очень приличной 
форме.  
- Было ощущение, что Силаев - это уже готовый защитник уровня КХЛ?  
 - Было. Мы с Антоном пересекались еще в 14 лет на первых "регионах". Он уже 
тогда был достаточно габаритным игроком и принимал зрелые решения. 
Против него действительно тяжело играть. Не сказал бы, что под него не 
хочется попадать. Я и сам люблю проводить силовые приемы и находить эту 
борьбу. Но когда видишь игроков крупнее себя, то уже относишься к ним с 
опаской.  
- Как долго отходили после двух удалений подряд в четвертом матче серии, 
которые позволили "Чайке" перевернуть игру?  
 - Да, в первые три часа после матча вообще не мог в себя прийти. В первую 
очередь, думал о команде. Но в какой-то момент вообще не понимал, что 
делать дальше. Понятно, что это был мой первый год в лиге и ответственность 
была не такой большой. Хотя я отыграл практически весь плей-офф, 
тренерский штаб доверял мне. Однако четвертый матч стал фатальным для 
нас в той серии. После двух поражений на выезде уже было очень тяжело 
собраться.  
- Виталий Черночуб на пресс-конференции сказал, что готов предоставить вам 
право на ошибку.  
 - Для меня это было очень важно. И команда восприняла эти удаления не так, 
что я привез два гола, а то, что мы получили эти две шайбы все вместе. Все 
равно в тот момент я должен был взять вину на себя. Виталий Геннадьевич 
подбодрил. Сказал, что это опыт, что без ошибок не будет других побед, что 
нужно проходить через это. Ну и попросил, чтобы они больше не повторялись. 
Все-таки это был мой первый кубковый опыт на уровне МХЛ. Прошлогодние 
серии научили меня стрессоустойчивости. Я увидел, что в такие моменты не 
думаешь о своих силах, а живешь командой и внутри собственной кухни. Мне 
было очень приятно оказаться в этой варке.  
- Фактор трибун давил? ДС им. Коноваленко - очень атмосферный дворец.  
 - Там царит очень боевой дух. Болельщики постоянно кричат. Чего только 
стоит "Нижегородская лирическая"! Когда ее поют всем стадионом, то это 
просто фантастика!  
- Вы пересекались с Черночубом еще когда он работал в школе "Сибири" и 
тренировал 2004-й год рождения?  
 - Мы пересекались в Новосибирске, но я играл за 2004-й год только в 
товарищеских матчах. Я был в контакте с его командой. Он мне очень много 
подсказывал и по детству, и сейчас. Ведет меня, направляет. Когда игроки 
"Сибири-2004" уехали в Омск, он говорил, что мне тоже нужно делать новый 
шаг и переходить на новый уровень.  
- Это тот тренер, который не бьет по рукам в атаке?  
 - Конечно! У нас всегда развязаны руки в атаке. Он всегда за креатив. Виталий 
Геннадьевич показывает нам моменты из игр НХЛ, КХЛ, ВХЛ и всегда 
спрашивает: "Что вам мешает сделать так же? Развивайтесь!".  



 

- Со стороны кажется, что у него достаточно близкий контакт с командой. 
Нередко он проставляется пиццей после побед.  
 - Это очень позитивный момент, когда тренерский штаб на одной волне с 
командой. Тренеры очень много помогают нам не только в хоккее, но и по 
жизни. Дают наставления и советы, так как сами прошли уже через некоторые 
ситуации. Самое главное - они рядом и всегда готовы помочь нам во всех 
наших начинаниях.  
"После первого сезона в МХЛ понял, что нужно прибавлять в скорости" 
- Вы впервые сыграли за "Омские Крылья". Что дал этот матч в ВХЛ?  
 - ВХЛ - это взрослая лига. Другой настрой, другая команда. Здесь люди уже 
понимают, что делают и знают свое дело. Больше всего он дал мне эмоций, 
которые, в свою очередь, дали толчок дальше работать над собой и ждать 
своего шанса в первой команде.  
- В чем больше всего прочувствовали разницу между МХЛ и взрослым хоккеем?  
 - Больше всего в единоборствах - тяжело бороться со взрослыми мужиками в 
углах. Те же защитники уже знают, что ты будешь делать. Плюс если соперники 
видят, что ты в маске, то действуют против тебя более агрессивно.  
- Вместе со сборной вы ездили открывать новую арену в Новосибирске. Почему 
не получилось обыграть в Беларусь?  
 - Мы собрались за четыре дня до матча, провели две тренировки в 
Новосибирске. Для меня это был очень принципиальный матч. Хотелось, чтобы 
наша команда выиграла. Тем более, что выступать за страну перед десятью 
тысячами болельщиками - это ответственность. Первый раз играли при таких 
трибунах. У "Сибири" очень красивый стадион. Тогда была невероятная 
поддержка. Я провел три года в Новосибирске, постоянно ходил на КХЛ и знаю, 
как там болеют. Прекрасно помню, что в старом ЛДС никогда не было пустых 
трибун. Думаю, что мы неправильно настроились на белорусов и не смогли 
найти общий язык. Плюс в начале не реализовали буллит - это нас немного 
пошатнуло.  
- Глядя на "Сибирь-Арену" и " G - Drive -Арену" есть ощущение, что это мировой 
уровень?  
 - Да, конечно! Мы в 2023 году еще успели потренироваться и сыграть на "G-
Drive Арене". Там просто фантастический уровень: раздевалки, подтрибунка, 
трибуны.  
- Чувствуете внимание скаутов, находясь в сборной?  
 - Да, я всегда в контакте со своим агентом, в основном все идет через него. В 
Санкт-Петербурге на Кубке Будущего общался со скаутами. Спрашивал у них 
не об НХЛ, а в чем мне стоит прибавлять. Потому что это опытные люди, 
которые видят все твои недостатки.  
- В чем сейчас нужно прибавлять?  
 - После первого сезона в МХЛ понял, что нужно прибавлять в скорости. Мне 
еще с 14 лет говорят, что стоит добавлять в движении и нарабатывать объем 
катания. Летом ездил к тренеру по физподготовке и работал на льду. Также с 
Виталием Геннадьевичем и Александром Юрьевичем работали над этим. Плюс 
сейчас отрабатываю игру без шайбы. Не просто позиционные действия в 
обороне, а агрессивный отбор, давление и форчекинг.  
Из Ачинска в Омск транзитом через Красноярск и Новосибирск 
- Вы переехали из Ачинска в Новосибирск транзитом через Красноярск.  
 - Я постоянно практиковался в школе "Сокола". Мой первый тренер Роман 
Сергеевич Романенко, который вел меня в Ачинске, говорил, что мне нужна 
игровая практика. Мы с командой ездили на первенство России, но средств 



 

разъезжать по коммерческим турнирам было не так много. Поэтому он всегда 
через знакомых отправлял меня играть в Красноярск.  
- Как дался переезд в Новосибирск?  
 - Роман Сергеевич также настоял на этом шаге. Мама была против - у нее все 
было хорошо в Ачинске (смеется). Но тренер понимал, что у меня есть задатки, 
которые нужно развивать, что нужно стремиться к большему, чтобы в 
дальнейшем обеспечивать себя и семью. Сначала приехал на просмотровый 
турнир в Санкт-Петербург. Тогда главным тренером команды был Александр 
Юрьевич Гуляев, который сейчас работает помощником в "Ястребах". Он 
общался с мамой, говорил ей, что нужно обязательно переезжать. Даже 
предлагал, чтобы я жил у него. В те годы как раз очень сильно сдружился с 
Мишей Гуляевым. Но в итоге мама решилась на этот шаг, и мы переехали в 
Новосибирск вместе.  
- Сейчас можете назвать Новосибирск домом?  
 - Да, конечно. Постоянно там провожу лето, готовлюсь к сезону. У меня 
появилось очень много друзей в Новосибирске. И мама там живет уже 
достаточно давно. Родину свою не забываю, но Новосибирск действительно 
могу назвать вторым домом.  
- Как сейчас с хоккеем в Ачинске?  
 - Там по-прежнему один ледовый дворец. В комплексе есть футбольное поле, 
зал для легкой атлетики. Сейчас на льду занимаются фигуристы и команды 
2017, 2018 и 2019 годов рождения. Постоянно помогаю формой родной школе. 
Отправляю в Ачинск все, что от меня остается. Всегда в контакте с моим 
первым тренером. Интересуюсь, чем могу помочь ребятам. Стараюсь не 
забывать всех, с кем работал и кто помогал мне. Прекрасно помню людей, 
которые помогали мне добираться до катка в не самое удобное время. Ну и 
конечно мама с бабушкой очень многое в меня вложили.  
Когда начинал заниматься, то в Ачинске не было команд 2005 и 2006 годов. 
Пришел на каток и мне сказали: "Давай занимайся с командой 2004 года". 
Раньше в детстве не было глобальной цели стать профессиональным 
хоккеистом - даже не задумывался об этом. Мне просто нравилось находиться 
в коллективе, потому что там всегда было с кем пообщаться. Пацаны в команде 
были на два года старше меня и постоянно мне помогали в том числе с 
уроками. Это было хорошо.  
- Два года в детстве - это огромная разница. Насколько тяжело было влиться в 
коллектив, где все старше?  
 - Думаю, варка со старшими многое мне дала в дальнейшем. Так сложилось, 
что уже в детстве не обращал внимание на то, какого возраста партнеры и 
соперники.  
- Михаил Гуляев со своим катанием способен сыграть в нападении, как в 
детстве?  
 - Конечно способен! Он очень хороший хоккеист и друг. Стараюсь 
поддерживать Мишу, когда у него что-то не получается. У нас с детства очень 
хорошая связь с ним. Мы ведь пересекались еще в "Сибири-2005". У нас 
схожий хоккейный интеллект, поэтому всегда хорошо друг друга чувствовали.  
- В Омск тоже позвал Гуляев-старший?  
 - Да, все так. Тогда зимой после Нового года с Виталием Геннадьевичем и 
Александром Юрьевичем уехали пацаны 2004 года. Мне тогда тоже предлагали 
уехать вместе со всеми. Как раз в тот момент в Омске только открывалась 
академия. Но мы с мамой приняли решение, что нужно доиграть сезон в 
"Сибири". Тем более, я тогда был капитаном команды и чувствовал на себе 



 

ответственность. Александр Юрьевич поддержал меня, сказал: "Ты можешь 
доиграть сезон, провести время с командой и потом уйти с чистой душой".  
- Неужели в "Сибири" не пытались отговорить от перехода в "Авангард"?  
 - Пытались. Разговоры о переходе шли очень долго. Мама была в шоке, что за 
меня началась схватка между клубами. До последнего не знал, что будет 
дальше в моей карьере. "Сибирь" действительно пыталась сохранить меня. Но 
на тот момент регион "Сибирь - Дальний Восток" был намного слабее "Урала", 
где находились все топовые школы. И как раз в Омске появились прекрасные 
условия в академии.  
- Сейчас по-прежнему живете в академии?  
 - Да, уже четвертый год живу здесь. Можно сказать, уже такой ветеран 
академии (смеется). Меня практически все пацаны маленькие знают. Стараюсь 
иногда проводить время с ними. Потому что знаю, как тяжело находиться вдали 
от семьи, когда переезжаешь в другой город. Хотя я переезжал в Омск в 14 лет, 
а сейчас здесь живут 11-летние ребята. По возможности стараюсь 
поддерживать и направлять их.  
- Чем удается занимать свободное время?  
 - Сейчас учусь в училище олимпийского резерва, стараюсь больше времени 
проводить за учебой. Когда есть выходной, то с пацанами можем сходить на 
КХЛ. Иногда ездим в компьютерный клуб.  
- Какие предметы лучшего всегда даются в училище?  
 - Сейчас сильно стал изучать астрономию. По-настоящему углубился в 
предмет.  
- Как вы видите траекторию развития карьеры?  
 - Сейчас главная задача - попасть в "Авангард" в сезоне 2024/2025 и 
развиваться здесь. Считаю, что в КХЛ есть все для развития. В НХЛ тебя особо 
никто не ждет. Если ты приедешь и не будешь соответствовать определенным 
параметрам - никто не будет давать шансы, которые можно получить здесь. 
Сейчас я могу получать практику и в МХЛ, и в ВХЛ. Буду развиваться в России 
до тех пор, как не стану игроком уровня Володи Ткачева.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050610/ 

К заголовкам сообщений 

Рывок Саранчука, надежность Волохина и мощная игра Дагестанского. Кто 
станет лучшим вратарем сезона 2023/2024? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

В авторском списке два игрока из Восточной конференции и три - из Западной.  
30 апреля состоится Церемония закрытия сезона 2023/2024. Автор 
MHL.KHL.RU и комментатор матчей МХЛ Иван Костяев рассказывает о главных 
претендентах на победу в номинации "Лучший вратарь". Победителя в этой 
категории впервые определят тренеры команд МХЛ с помощью голосования.  
Лучших игроков МХЛ по итогам чемпионата 2023/2024 впервые выберут 
тренеры 
Церемония закрытия сезона  
Глеб Саранчук ("СКА-1946", 2004 год рождения)  
31 матч, 23 победы, 94.2% ОБ, КН 1.89, два матча "на ноль"  
Саранчук в сезоне 2022/2023 выступал в составе "СКА-1946" и "СКА-Варягов", 
но его статистика была просто хорошей. В чемпионате 2023/2024 он один из 
лучших вратарей МХЛ по ключевым показателям и лучший по проценту 
отраженных бросков. Саранчук добавил в каждом из компонентов и является 
одним из основных аргументов "СКА-1946" в борьбе за Кубок Харламова. Свой 
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первый "сухарь" в сезоне он оформил в матче с лучшей командой "Золотого" 
дивизиона Запада - "Локо". Именно с ярославцами "сорок шестые" боролись за 
лидерство. В декабре в Ярославле он отразил 49 бросков по своим воротам. 
Выбор позиции, реакция, игра ногами - у этого вратаря все на высоком уровне.  
Дмитрий Дагестанский ("Чайка", 2004 год рождения)  
27 матчей, 14 побед, 93.6% ОБ, КН 1.85, три матча "на ноль"  
Дагестанский делит место в воротах в "Чайке" с талантливым Денисом 
Утенковым. И если смотреть на голую статистику, то пока Дагестанский 
выглядит лучше. Он входит в топ-5 Лиги и по проценту отраженных бросков, и 
по коэффициенту надежности. Дагестанский - не очень крупный игрок, но берет 
свой реакцией и подвижностью при игре на линии. Ему очень сложно забить 
низом, он умеет быстро положить щитки на лед, шикарно играет ловушкой. 
Дагестанский неплохо показывает себя против лидеров МХЛ. Ему доверяли 
матчи практически против всех команд "Золотого" дивизиона Востока.  
Евгений Волохин "(Мамонты Югры", 2005 год рождения)  
30 матчей, 21 победа, 93.7% ОБ, КН 1.59, пять матчей "на ноль"  
Волохин - лидер МХЛ по коэффициенту надежности. "Мамонты Югры" в целом 
пропускают меньше всех Лиге, в чем есть огромная заслуга вратаря. Волохин - 
габаритный голкипер, который блестяще использует свои размеры. Он умеет 
правильно занимать позицию, много бросков по его воротам приходятся в тело. 
При этом Волохин довольно подвижен для таких размеров. А самое главное - у 
него классная синергия с обороной. Не зря в 18 лет уже привлекают к матчам 
за основную команду. Очевидно, что свой высокий потенциал Волохин пока 
еще полностью не раскрыл и многое будет зависеть от плей-офф.  
Виктор Кобозев ("Амурские Тигры", 2004 год рождения)  
28 матчей, 15 побед, 93.8% ОБ, КН 2.23, три матча "на ноль"  
Если бы в МХЛ существовал приз паре вратарей, то его бы забрал тандем из 
"Амурских Тигров". И Кобозев, и Михаил Никишин проводят шикарный сезон. 
Выбор пал на Кобозева, потому что 94% отраженных бросков - это сильно для 
голкипера в любой лиге. По этому показателю он занимает второе место в 
МХЛ, уступая лишь Саранчуку. Кобозев - очень подвижный вратарь, его хоккей - 
довольно энергозатратный. При этом он - физически сильный игрок, умеет 
справляться с большим количеством бросков по своим воротам. Например, в 
матче с "Локо" в Ярославле он отразил 57 бросков, а в игре с "Академией 
Михайлова" дома - 54.  
Павел Канаев (МХК "Спартак", 2003 год рождения)  
25 матчей, 14 побед, 93.1% ОБ, КН 1.98, четыре матча "на ноль"  
Сезон 2023/2024 - лучший в карьере МХЛ для Канаева, который является 
самым опытным в списке. Он входит в топ-10 вратарей по проценту отраженных 
бросков, в топ-5 - по коэффициенту надежности. Он уже играл в ВХЛ за 
"Химик", а также попадал в заявку на матчи КХЛ за "Спартак". Опыт - хорошее 
качество для голкипера, тем более, перед решающими матчами сезона. В 
январе Канаева признали лучшим вратарем месяца на Западе. Это случилось 
во второй раз в карьере для голкипера. Особенно в этом отрезке ему удался 
матч с "Локо". Он отразил 31 из 32 бросков по своим воротам.  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1050605/ 

К заголовкам сообщений 

"Сибирские Снайперы" вышли в плей-ин после победы над "Чайкой" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Новосибирцы обыграли чемпиона два раза подряд.  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1050605/


 

Стал известен второй участник плей-ин сезона 2023/2024 от "Золотого" 
дивизиона Восточной конференции. Им стали "Сибирские Снайперы", которые 
обыграли "Чайку" в домашнем матче.  
Команда Льва Бердичевского набрала 53 очка в 48 матчах. Она занимает 
седьмое место и будет бороться за выход в плей-офф с одной из команд 
"Серебряного" дивизиона Востока. В потенциальных соперниках у 
новосибирцев на данный момент "Кузнецкие Медведи", "Ладья" и "Реактор".  
"Сибирские Снайперы" стали обладателям бронзовых наград МХЛ в сезоне 
2015/2016, тогда они впервые в истории добрались до полуфинала. После 
этого команда ни разу не доходила дальше второго раунда. В сезоне 2022/2023 
она вышла в "Золотой" дивизион из "Серебряного", прошла раунд плей-ин и в 
первом раунде розыгрыша Кубка Харламова уступила "Омским Ястребам".  
23 и 24 февраля "Сибирские Снайперы" завершат регулярный чемпионат 
домашними матчами против "Ирбиса".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050616/ 

К заголовкам сообщений 

"Алмаз" обеспечил себе плей-офф после победы над "Динамо-
Шинником" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 февраля 
2024) 

Череповчане стали четвертым участником розыгрыша Кубка Харламова от 
своего дивизиона.  
Стал известен четвертый участник розыгрыша Кубка Харламова от Западной 
конференции. Им стал "Алмаз", обыгравший дома "Динамо-Шинник".  
Череповчане набрали 70 очков после 51 матча. Они занимают четвертое место 
в "Золотом" дивизионе.  
"Алмаз" становился обладателем бронзы в сезоне 2016/2017 и до чемпионата 
2022/2023 был единственной Западной командой, участвовавшей во всех 
розыгрышах Кубка Харламова. Серия прервалась в сезоне 2022/2023, 
череповчане уступили "Академии Михайлова" в плей-ин.  
В "Золотом" дивизионе Запада осталась одна прямая путевка в плей-офф. 
Помимо "СКА-1946", "Локо", "Спартака" и "Алмаза" в первой пятерке находится 
МХК "Динамо-Москва".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050620/ 

К заголовкам сообщений 

Три арбитра МХЛ работают на матчах "Игр будущего" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 февраля 2024) 
В Казани встречи обслуживают три главных судьи.  
На проходящих в Казани "Играх будущего" матчи в дисциплине фиджитал-
хоккей обслуживают три главных судьи Молодежной хоккейной лиги: Артур 
Сафиуллов, Владислав Шалимов и Инсаф Гайнуллин.  
Матч в фиджитал-хоккее состоит из двух этапов. Сначала команды играют в 
хоккейный симулятор на приставке, а затем переходят на настоящую хоккейную 
площадку для матча в формате 3х3. Счет двух этапов суммируется. В случае 
ничьей победитель определяется в серии бросков.  
Инсаф Гайнуллин - самый опытный арбитр из тройки, он работает в МХЛ с 
сезона 2012/2013. За это время обслужил 59 матчей в качестве линейного 
судьи и 183 в качестве главного.  
Артур Сафиуллов отработал в молодежной лиге 228 матчей (133 как главный 
судья и 95 как линейный), начиная с чемпионата 2014/2015.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050616/
https://mhl.khl.ru/news/20026/1050620/


 

Владислав Шалимов в сезоне 2013/2014 сам играл в МХЛ за команду "Молодая 
Гвардия". В качестве судьи начал обслуживать матчи Лиги в сезоне 2016/2017. 
Отработал 75 игр линейным арбитром и 46 − главным.  
Матч за третье место и финал по фиджитал-хоккею на "Играх будущего" 
состоятся 24 февраля.  

https://mhl.khl.ru/news/20102/1050619/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сообщения не зафиксированы. 

 
КХЛ: партнеры 

 
Сообщения не зафиксированы. 

 

Федерация хоккея России 
 

Закрытый Люк (Известия, Москва, 22 февраля 2024) 
За последний месяц вопрос о месте российского хоккея на международной 
арене запутался до предела. Письмо за подписью группы наших молодых 
хоккеистов, в котором от Международной федерации хоккея с шайбой (IIHF) 
жестко потребовали объяснить причины двойных стандартов в отношении них, 
вновь обострило обстановку в разных кабинетах. И ответ президента IIHF Люка 
Тардифа лишь породил новые вопросы. 
Кто бы ни составлял письмо, подписанное самыми талантливыми игроками 
2004-2005 годов рождения во главе с Матвеем Мичковым, он поставил 
ключевые вопросы: почему IIHF ослабляет свой же турнир, делая его менее 
конкурентным из-за отсутствия России? И почему Израиль сначала был 
отстранен от международных соревнований, но потом запрет был снят? 
Примечательно, что Тардиф много чего сказал в ответ на письмо, но тему 
Израиля вообще проигнорировал. Хотя эта история до сих пор остается 
главной загадкой. Отстранение израильтян било в первую очередь именно по 
сверстникам наших молодых хоккеистов, поскольку турнир в низших 
дивизионах в рамках молодежного чемпионата мира с участием Израиля как 
раз намечался на конец января. И для игроков этой команды - не старше 20 лет 
- необычайно быстрая отмена отстранения, всего-то через шесть дней после 
введения, стала как нельзя кстати. 
Мало кто сомневается, что такое решение приняли под чьим-то давлением. 
Гораздо интереснее, почему IIHF пошла на этот бан изначально, точнее, 
почему давление антироссийски и произраильски настроенных сил никак не 
мешало Тардифу соблюсти хоть какое-то подобие последовательности, 
отстраняя вслед за Россией и Белоруссией Израиль. 
Ряд иностранных СМИ списывал все на представляющего Федерацию хоккея 
России (ФХР) в совете IIHF Павла Буре. Суперзвезда нашего хоккея 1990-х 
раньше не проявлял себя в качестве сверхуспешного аппаратчика. И он сам 
осенью говорил в интервью "Известиям", что пока его не допускают до 
заседаний совета даже в дистанционном режиме. Думаю, он сильно удивился, 
когда ему приписали такое влияние, что он якобы смог забанить целую 
федерацию. 

https://mhl.khl.ru/news/20102/1050619/


 

Похоже, подробности израильского кейса публично станут известны еще не 
скоро. Только тогда, когда все лица, принимавшие решение, выйдут на пенсию 
и возьмутся за мемуары. Но ФХР продолжает держаться дипломатичного 
подхода во взаимоотношениях с IIHF. 
Исполнительный директор нашей хоккейной федерации Дмитрий Курбатов 
заявил, что задачи добровольного выхода из IIHF нет. Поэтому, в частности, 
ФХР продолжает платить взносы в международную федерацию - тут уж ничего 
не поделаешь, приходится соблюдать правила организации, пока ты не вышел 
из ее состава. 
Но туманность перспектив нашего возвращения в международную систему 
сохраняется. Пытаясь что-то ответить на письмо молодых хоккеистов, Люк 
Тардиф больше всего стал цепляться за дело Ивана Федотова. Притом что 
пока, кроме символического штрафа в отношении ФХР, IIHF не ввела никаких 
санкций против ЦСКА, хотя с момента выхода в их составе российского вратаря 
прошло уже почти полгода. 
Тем не менее Тардиф обвиняет ФХР в том, что она закрывает глаза на 
поведение ЦСКА, и трактует это как нежелание нашей федерации вернуться в 
мировую систему. Правда, почему-то франко-канадский функционер забывает, 
что все российские команды были отстранены от международных соревнований 
в феврале 2022 года, а дело Федотова возникло в сентябре 2023-го. 
Не говоря уже о том, что Белоруссия к разбирательствам вокруг отслужившего 
год в армии вратаря вообще никакого отношения не имеет. Что не мешает ей 
подвергаться санкциям, сопоставимым с антироссийскими. 
Трудно упрекать ФХР за желание продолжать вести диалог с IIHF. Но 
непонятно, какие аргументы можно применить в разговоре с чиновниками, 
которые настолько глобально противоречат сами себе, путаясь в показаниях, 
когда в режиме одного простого коллективного письма им адресуют 
совершенно элементарные вопросы. 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Потерять накануне Олимпийских игр самый крутой клуб в истории всего 
спорта было бы неправильно" - Фетисов объяснил, почему возвращался 
в ЦСКА как игрок (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов заявил "Матч 
ТВ", что в 2009 году он возобновил игровую карьеру, так как ЦСКА испытывал 
большие сложности и Россия могла потерять великий клуб. 

В 2009 году 51-летний Фетисов возобновил на один матч карьеру игрока и 

принял участие в домашней встрече со СКА. 

 - Илья Ковальчук, которого вы когда-то брали на Олимпиаду, вернулся в 

большой хоккей. Вы тоже проходили через подобное, возвращались в КХЛ, 
пусть и на одну игру.  
 - Мое возвращение в хоккей тогда было символичным. ЦСКА в тот момент 
испытывал колоссальные трудности, мы могли потерять великий клуб. Тогда 
много политики было, но потерять хоккейный ЦСКА - самый крутой клуб в 
истории всего спорта - накануне Олимпийских игр было бы неправильно. 
Решение вернуться было одним из моих рисков. Что я там для себя вынес? 
Помимо того, что это была самая главная новость перед игрой, на следующий 
день была ответственность, требования, друзья, ощущения раздевалки - это 
очень трогательная вещь. Но самое интересное произошло в концовке игры, 
когда я понял, что в эту раздевалку больше не войду как хоккеист. 



 

В то же время понял, какой же я счастливый парень, который все время 
занимался таким интересным делом, сумел много чего добиться вместе со 
своими друзьями. Это один из моих аргументов всем тем, кто думает, когда 
заканчивать и нужно ли ценить время, когда ты игрок? Нужно ли к хоккею не 
относиться со стопроцентным душевным и физическим участием? Это 
повторить будет невозможно, поэтому играйте до тех пор, пока честно будете 
относиться к этой игре, потому что она много чего даст взамен, - сказал 
Фетисов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020200_Poterat_nakanune_Olimpijskih_i
gr_samyj_krutoj_klub_v_istorii_vsego_sporta_bylo_by_nepravilno__Fetisov_objasnil
_pochemu_vozvrashhalsa_v_CSKA_kak_igrok 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Женская сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Форвард "Вашингтона" Овечкин признан первой звездой дня в НХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 21 февраля 2024) 

Российский нападающий "Вашингтона" Александр Овечкин признан первой 
звездой игрового дня в НХЛ.  
В домашнем матче против "Нью-Джерси" (6:2) Овечкин забросил две шайбы и 
отдал одну голевую передачу. Для россиянина эти шайбы стали 837-й и 838-й в 
лиге. Теперь он отстает от рекорда Уэйна Гретцки на 56 голов.  
Второй звездой дня признан форвард "Виннипега" Габриэль Виларди, в матче 
против "Миннесоты" (6:3) он забросил две шайбы.  
Третьей звездой был стал Райан Джохансен из "Колорадо", он отметился двумя 
заброшенными шайбами.  

https://sport24.ru/hockey/news-622898-forvard-vashingtona-ovechkin-priznan-
pervoy-zvezdoy-dnya-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Каменский - о результативности Овечкина: "Главное, чтобы травмы ему 
не мешали" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на дубль нападающего "Вашингтона" Александра Овечкина в 
матче регулярного чемпионата НХЛ против "Нью-Джерси". 
"Естественно, перерыв, который был из-за Матча звезд, пошел ему на пользу. 
Он отдохнул в середине сезона, набрался положительных эмоций. Это 
сказалось на его результативности. Мы желаем ему, чтобы он продолжал 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020200_Poterat_nakanune_Olimpijskih_igr_samyj_krutoj_klub_v_istorii_vsego_sporta_bylo_by_nepravilno__Fetisov_objasnil_pochemu_vozvrashhalsa_v_CSKA_kak_igrok
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020200_Poterat_nakanune_Olimpijskih_igr_samyj_krutoj_klub_v_istorii_vsego_sporta_bylo_by_nepravilno__Fetisov_objasnil_pochemu_vozvrashhalsa_v_CSKA_kak_igrok
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020200_Poterat_nakanune_Olimpijskih_igr_samyj_krutoj_klub_v_istorii_vsego_sporta_bylo_by_nepravilno__Fetisov_objasnil_pochemu_vozvrashhalsa_v_CSKA_kak_igrok
https://sport24.ru/hockey/news-622898-forvard-vashingtona-ovechkin-priznan-pervoy-zvezdoy-dnya-v-nkhl
https://sport24.ru/hockey/news-622898-forvard-vashingtona-ovechkin-priznan-pervoy-zvezdoy-dnya-v-nkhl


 

забивать. Я думаю, что он будет продолжать играть в тот хоккей, который 
сейчас показывает. Он набрал форму, и главное, чтобы травмы ему не мешали. 
Тогда все будет хорошо у него", - сказал Каменский корреспонденту "СЭ" 
Сергею Жукову. 
"Вашингтон" набрал 58 очков и занимает 11-е место в Восточной конференции. 
"Нью-Джерси" идет на 9-й строчке - 60 очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/valeriy-kamenskiy-otreagiroval-na-
dubl-ovechkina-v-matche-s-nyu-dzhersi-2181622/ 

К заголовкам сообщений 

"Овечкин - большой мастер, ему ничего не надо доказывать" - Каменский 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 февраля 2024) 

Олимпийский чемпион Валерий Каменский считает, что российский 
нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин переживает за каждый 
матч и ответственно подходит к физическому состоянию. 
Во вторник Овечкин оформил дубль и сделал результативную передачу в 
матче регулярного чемпионата НХЛ с "Нью-Джерси Дэвилз" (6:2). На счету 38-
летнего Овечкина 838 шайб за карьеру в лиге, лидирует по этому показателю 
канадец Уэйн Гретцки (894). 
 - Конечно, Саша большой молодец, он ответственно подходит к своей форме, 
переживает за каждую игру, за каждый отрезок. Пауза на Матч всех звезд НХЛ 
однозначно помогла ему: Саша съездил отдохнуть, отвлечься и подготовиться к 
заключительной стадии регулярного чемпионата НХЛ. Овечкин - большой 
мастер, ему ничего не надо доказывать, он всем все давно доказал. Хочется 
пожелать россиянину и дальше забивать, радовать нас своими голами, а мы 
будем за него болеть. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020438_Ovechkin__bolshoj_master_jem
u_nichego_ne_nado_dokazyvat__Kamenskij 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

 News.sportbox.ru, Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Овечкин набирает очки в 9 матчах подряд. Это его лучшая серия за 
последние 5 лет (Sport24.ru, Москва, 21 февраля 2024) 
В ночь на 21 февраля в США состоялся матч регулярного чемпионата НХЛ, в 
котором "Вашингтон" на своем льду со счетом 6:2 обыграл "Нью-Джерси".  
В составе "Кэпиталз" двумя голами и результативной передачей отметился 
российский нападающий Александр Овечкин. Благодаря этому Овечкин 
продлил свою результативную серию до девяти матчей. В общей сложности на 
протяжении последних девяти игр форвард набрал 13 (8+5) очков.  
Это лучшая серия Овечкина с сезона-2018/19, когда ему покорилась 
результативная серия из четырнадцати матчей.  

https://sport24.ru/hockey/news-622877-ovechkin-nabirayet-ochki-v-9-matchakh-
podryad-eto-yego-luchshaya-seriya-za-posledniye-5-let 

К заголовкам сообщений 

Овечкин возвращается? Как главный хоккеист России вышел из кризиса 
(NEWS.ru, Москва, 21 февраля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/valeriy-kamenskiy-otreagiroval-na-dubl-ovechkina-v-matche-s-nyu-dzhersi-2181622/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/valeriy-kamenskiy-otreagiroval-na-dubl-ovechkina-v-matche-s-nyu-dzhersi-2181622/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020438_Ovechkin__bolshoj_master_jemu_nichego_ne_nado_dokazyvat__Kamenskij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020438_Ovechkin__bolshoj_master_jemu_nichego_ne_nado_dokazyvat__Kamenskij
https://allhockey.ru/news/show/508200-Kamenskij_nazval_prichinu_rezkogo_golevogo_proryva_Ovechkina
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2020438_Ovechkin__bolshoj_master_jemu_nichego_ne_nado_dokazyvat__Kamenskij
https://sport24.ru/hockey/news-622877-ovechkin-nabirayet-ochki-v-9-matchakh-podryad-eto-yego-luchshaya-seriya-za-posledniye-5-let
https://sport24.ru/hockey/news-622877-ovechkin-nabirayet-ochki-v-9-matchakh-podryad-eto-yego-luchshaya-seriya-za-posledniye-5-let


 

Александр Овечкин оформил дубль в матче против "Нью-Джерси" в рамках 
регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги. У российского 
хоккеиста были проблемы с результативностью в начале сезона, но он смог 
наладить игру и сейчас отличился в восьмом матче подряд. Как ему удалось 
преодолеть полосу неудач и побьет ли он вечный рекорд Уэйна Гретцки - в 
материале NEWS.ru. 
Как прошел матч принципиальных соперников 
"Нью-Джерси" и "Вашингтон" являются принципиальными соперниками за 
выход в плей-офф чемпионата - последний их матч носил статус игры за 
четыре очка, победитель открывал себе путь к будущей борьбе за Кубок 
Стэнли. Хозяева встречи - хоккеисты "Вашингтона" - решили обозначить свое 
преимущество в начале игры. На первой же минуте матча Коннор Макмайкл 
забил в ворота "Нью-Джерси". Далее соперники сумели сравнять счет 
благодаря прострелу Александера Хольца. 
Но в решающий момент две шайбы и голевая передача Александра Овечкина 
склонили чашу весов в пользу "Вашингтона" и принесли команде очень важную 
победу. Теперь клуб россиянина имеет хорошие шансы выйти в плей-офф. 
К каким рекордам близится Овечкин 
Овечкин был признан третьей звездой дня в НХЛ - первые два места достались 
его одноклубникам Коннору Макмайклу и Чарли Линдгрену. 
После дубля в матче против "Нью-Джерси" у Овечкина стало 16 голов в сезоне - 
Александр забивал в последних восьми матчах из девяти. Российский форвард 
имеет все шансы побить рекорд великого Уэйна Гретцки. Сейчас на счету 
Овечкина 838 забитых шайб в НХЛ. Отставание от канадца сокращено всего до 
56. Александру уже 38, но он снова заиграл результативно, и побить рекорд 
представляется вполне возможным. Особенно если учесть, что у Александра 
после этого сезона еще два года контракта с "Вашингтоном". 
Кроме этого, Овечкин вышел на третье место в НХЛ по заброшенным шайбам 
на своей площадке - у него 412 голов. По этому показателю Александр обошел 
легендарного Яромира Ягра и уступает теперь только Горди Хоу и тому же 
Гретцки. У канадца 492 забитые шайбы в домашних матчах. 
Что мешало россиянину побить рекорды раньше 
Овечкин мог побить рекорд Гретцки еще несколько лет назад - помешало сразу 
несколько обстоятельств. Александр родился 17 сентября 1985 года, и по 
правилам драфта (перехода игроков) НХЛ он не мог присоединиться к 
"Вашингтону" в 2004 году, когда клуб этого хотел, из-за возрастных 
ограничений. Переход состоялся двумя годами позже. 
А в 2012 году, когда россиянин уже на протяжении шести лет играл в НХЛ, 
произошел еще один конфликт между руководством лиги и игроками - Овечкин 
вынужден был целый сезон выступать за московское "Динамо". 
В 2020 и 2021 годах хоккеист пропустил матчи уже по причине пандемии 
коронавируса. При этом Александр почти не терял в результативности: в самый 
худший сезон, в 2021 году, он забросил 26 шайб. 
Как складывалось для Овечкина начало сезона 
До декабря сезон-2023/24 складывался для Александра неудачно. Он даже 
установил личный антирекорд по длительности безголевой серии. В 2017-м 
году она составляла 10 матчей, а в текущем сезоне - 14. В декабре Овечкину 
удалось вернуться к былой результативности. Александр в интервью "Спорт-
Экспрессу" отмечал, что количество голов и побед зависит не только от него, но 
и от партнеров по команде и других факторов. 
"Думаю, это от всего зависит, от многих разных факторов. От меня самого, моих 
партнеров по звену, по команде. Может, иногда я делаю лишние движения, 



 

предпочитаю отдать пас, когда надо бросать. Нужно смотреть, разбираться во 
всем этом, но рецепт исправлять ситуацию один - выходить и играть!" - отмечал 
Овечкин. 
Что говорят о результативности Овечкина в России 
Экс главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в беседе с 
корреспондентом NEWS.ru заявил об уверенности, что Александру по силам 
побить рекорд Уэйна Гретцки. Специалист считает, что ранее в сезоне у 
Овечкина был некритичный спад, но хоккеисту удалось преодолеть его. 
"У Овечкина была хорошая форма и раньше, просто он отдавал пасы, а не 
забивал, а сейчас начал забрасывать шайбы. Возможно, у него был 
определенный спад, но он набрал форму и справился. Но я могу только 
рассуждать, так как не нахожусь внутри команды", - сказал Крикунов. 
Крикунов также считает, что дня, когда Овечкин превзойдет Гретцки и станет 
самым результативным игроком в истории мирового хоккея, ждет вся Россия. 
"Всем россиянам хотелось бы, чтобы Саша был на первом месте. Я думаю, ему 
ничего не может помешать добиться рекорда Гретцки. Вся Россия за него 
болеет в этом плане. Он должен постараться", - добавил тренер. 
Овечкин хотел бы сыграть на Олимпиаде в Милане 
На прошлой неделе НХЛ объявила, что отпустит игроков на Олимпийские игры 
2026 и 2030 годов. Российские игроки сейчас не допущены к Олимпиаде в 
Милане в командных соревнованиях, поэтому Овечкин на данный момент не 
имеет возможности сыграть в Италии. Но если ситуация поменяется, то 
форвард не против там поучаствовать. Александр, правда, говорит об этом с 
осторожностью - сначала в Милан окончательно должны попасть и игроки НХЛ, 
и сборная России должна туда отобраться. Нужно будет и подходить по игре 
российской команде, и ладить с главным тренером сборной. 
"Туда сначала надо попасть не только нашей сборной, но и вообще игрокам 
НХЛ. В прошлый раз тоже говорили, что поедем, а потом получилось по-
другому. Поэтому не удивлюсь, если снова все переиграют и скажут, что игроки 
НХЛ не поедут на Олимпиаду. Поживем - увидим. Опять же, даже если все 
обстоятельства сложатся в нашу пользу, мне тоже еще надо будет туда 
попасть. Подходить под систему тренера, быть здоровым, избежать травм, в 
конце концов. Пока рано загадывать", - рассказал Овечкин. 
На данный момент Олимпиада остается единственным крупным турниром, 
который Овечкин еще не выигрывал: он был обладателем Кубка Стэнли и 
чемпионом мира. Милан-2026, если туда допустят российскую сборную, станет 
последним шансом для Ови закрыть этот гештальт и еще прочнее закрепиться 
в статусе одного из величайших хоккеистов в истории.  

https://news.ru/hockey/ovechkin-vozvrashaetsya-kak-glavnyj-hokkeist-rossii-vyshel-
iz-krizisa/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров дал главный совет Овечкину, оформившему дубль и 
приблизившемуся к рекорду Гретцки (Чемпионат.com, Москва, 21 февраля 
2024) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался об успешной игре капитана 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в матче с "Нью-Джерси Дэвилз" 
(6:2) и дал совет 38-летнему форварду. 
"Саша сегодня забросил две шайбы и отдал голевую передачу. Отличный 
результат. Главный совет Овечкину: как можно дольше радовать нас своими 
голами. Если получится играть до 45 лет - замечательно. По своему 
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жизненному опыту скажу: когда ты играешь в хоккей, то время летит незаметно. 
А вот когда заканчиваешь, сразу наступает зависимость от хоккея, хочется 
вернуться. Есть даже такое понятие "adrenaline junkie" - любитель адреналина, 
адреналиновая зависимость. От этого никуда не уйти. 
Мы видим, как в большой хоккей в 40 лет вернулся Илья Ковальчук - и явно не 
за деньгами. У него по-прежнему есть страсть к победам. Яромир Ягр в 52 года 
владеет хоккейным клубом и продолжает выходить на лед. Саша, судя по его 
физической форме, тоже способен играть долго. Именно этого и хочется ему 
пожелать. Главное, чтобы здоровье позволяло", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5442912-nazarov-dal-glavnyj-sovet-
ovechkinu-oformivshemu-dubl-i-priblizivshemusya-k-rekordu-gretcki.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Овечкина невозможно остановить". Ови приближается к Гретцки - как 
реагирует Америка? (Чемпионат.com  , Москва, 21 февраля 2024) 
Когда Александр побьет рекорд Величайшего? 
Александр Овечкин наконец-то завелся! Нападающий "Вашингтона" уже в 
девяти матчах подряд набирает очки. За этот период Ови успел еще и 
забросить восемь шайб, а также устроить голевую серию из шести встреч. 
Капитан "столичных" впервые за пять лет смог сделать это. В последний раз 
Ови забивал в шести матчах подряд в декабре 2018-го! 
Именно этот факт не смог остаться незамеченным в североамериканской 
прессе. Что же в Америке и Канаде думают о новых - неожиданных - голевых 
подвигах Овечкина? 
Журналисты высказывали свое мнение до того, как россиянин оформил дубль в 
матче с "Нью-Джерси" в ночь с 20 на 21 февраля. Так что в их сообщения у Ови 
836 шайб в карьере. Сейчас их уже 838 - не забываем это и наслаждаемся 
комментариями! 
"Овечкин вновь на пути к тому, чтобы творить историю" 
Журналист ESPN Джон Буччигросс в своих социальных сетях ярко 
отреагировал на голевые подвиги Овечкина. 
"Яромир Ягр забросил 27 шайб в возрасте 44 лет, а еще 16 - в 45 лет, и после 
этого люди думают, что 38-летний Овечкин не достигнет отметки в 900 голов?" - 
говорится в сообщении. 
Журналисты The Athletic и вовсе описали последние матчи "Вашингтона" с 
помощью жанра традиционной японской лирической поэзии - хайку: 
"Какова их статистика?  
На сколько очков они отстали?  
Какая разница? Ови забил". 
Известный обозреватель и фанат Овечкина Иан Оланд из Russian Machine 
Never Breaks в своих соцсетях отреагировал шуткой: "Каждый раз, когда я хочу 
списать со счетов Алекса Овечкина, он снова делает что-то потрясающее". 
Журналистка ESPN Кристен Шилтон считает, что, несмотря на командные 
провалы, за игрой Ови стоит следить. 
"Вашингтон", возможно, и не выйдет в плей-офф, но Овечкин снова на пути к 
тому, чтобы творить историю. Капитан "Кэпиталз" в последнее время стал 
машиной по забиванию голов, и разговоры о его потенциале побить рекорд 
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Уэйна Гретцки по голам снова разгораются. Насколько ближе Овечкин сможет 
стать в ближайшие недели? Давайте посмотрим", - говорится в сообщении. 
Известный гений статистики под ником JFresh в соцсетях сообщил, что 
Александр вернулся в свой темп забивания голов: "После шести голов в шести 
матчах Алекс Овечкин почти вернулся в темп на достижение рекорда Уэйна 
Гретцки к концу своего контракта". 
Известный журналист The Athletic Скотт Уилер был краток, но четок: "Поскольку 
осталось около 30 матчей и еще два года по его контракту, у него есть 194 
потенциальных встречи, чтобы добраться до рекорда при текущем контракте. 
Это темп в 25 голов за 82 матча. Это происходит". 
"Алекса невозможно остановить" 
Журналистка The Hockey News Сэмми Сильбер в нескольких материалах 
реагировала на голевые подвиги Овечкина. Приводим каждый из отрывков. 
"Его возрождение имело огромное значение для этой команды. Дело не только 
в его статистике, но и в том, как он играет; у 38-летнего игрока еще один 
подъем. Когда он на льду, то заметен, старается находиться в движении в 
зонах с шансами повышенной опасности, помогает, когда у него нет шайбы, и 
создает качественные моменты, когда у него есть время и пространство. Он 
вернулся в темп на 20+ голов, а его игра заразительна, поскольку побуждает 
команду тоже активизироваться. 
Александр Овечкин 
А для "Вашингтона" его возвращение в форму пришло как нельзя кстати. 
Капитан "Кэпиталз" вновь напоминает старого себя - голы продолжают 
сыпаться, открывая неофициальную вторую половину сезона. Он забил в пяти 
матчах подряд и набрал 16 очков в последних 15 матчах. 
Однако всего пару недель назад все было совсем не так. 38-летний хоккеист 
переживал один из самых сложных периодов в своей карьере, изо всех сил 
пытаясь делать то, что у него получается лучше всего: забивать. До перерыва 
на Матч всех звезд у него было всего девять голов, и эти показатели были 
очень малы, в какой-то момент он также пережил самую продолжительную 
засуху в своей карьере (14 встреч). 
Перед перерывом Алекс забил винтажный гол от синей линии в большинстве, 
ставший для него девятым в сезоне, и завершил неутешительную первую 
половину чемпионата на высокой ноте. Затем он улетел в Дубай, чтобы вместе 
с семьей немного отдохнуть. Вдали от хоккея, вдали от шума, вдали от 
давления, связанного с установлением рекорда, который когда-то считалось 
невозможным побить. 
Оказывается, это именно то, что доктор прописал, поскольку у Овечкина было 
время подумать о своих трудностях, и с тех пор он вернулся совершенно 
другим игроком. 
Но дело не только в том, что Алекс забивает голы. Овечкин предпринял шаги, 
чтобы улучшить свою игру и реализовать свои шансы. Он играет с большей 
скоростью и энергией, он бросает, когда у него появляется возможность, 
своевременность его бросков также вернулась. Для него все сошлось, и в 
результате появилось слишком знакомое зрелище: красные огни за воротами. 
Также важную роль сыграла его игра без шайбы. 
В конце концов, это свидетельство работы, которую он проделал, чтобы 
вернуться сильнее. Ови снова набрал темп на 20 голов в сезоне, сейчас на его 
счету 836 шайб за карьеру, и ему нужно еще всего 59, чтобы побить рекорд 
Уэйна Гретцки. 
Но для Овечкина это, как обычно, просто бизнес. 
Алекса невозможно остановить", - написала Сильбер. 



 

Журналист AP News Стивен Уайно также отметил важность отдыха. 
"Возможно, Алексу Овечкину потребовалась всего лишь поездка на верблюде, 
чтобы преодолеть трудности после тяжелой первой половины сезона НХЛ. 
Посвежев после семейной поездки в Дубай во время недели без "Вашингтона" 
и перерыва на Матч звезд, Овечкин забросил в шести матчах подряд, что стало 
его самой длинной серией почти за три года. Забив всего восемь голов в своих 
первых 43 встречах, российская суперзвезда, капитан и лицо франшизы 
разогрелся как раз вовремя, чтобы возродить возможность достижения рекорда 
Уэйна Гретцки, который долгое время казался недосягаемым. 
Сейчас Овечкину 38 лет, и он снова вернулся к результативным действиям, как 
в предыдущие годы. Прошлой весной он стал первым игроком в истории НХЛ, 
забившим 40 голов за сезон 13 раз, а в середине и ближе к концу своего 
четвертого десятка он забрасывал так, как никто после Фила Эспозито в 1970-х. 
Перед перерывом казалось, что его подъема не хватит. Как выяснили другие 
элитные спортсмены, время остается непобедимым, а хоккеисты редко стареют 
изящно. Добиться результативности всей команды нелегко, "Кэпиталз" забили в 
среднем всего 2,3 гола в 46 матчах - третий результат в лиге. С момента 
начала голевой серии Овечкина они забрасывали 3,6 за встречу. 
Ти Джей Оши отметил, что Овечкин играет в разностороннем стиле и пожинает 
плоды в протоколе. Возвращение старого доброго Овечкина дало некоторую 
надежду продолжить борьбу и побороться за возвращение в плей-офф. 
Возможно, все это благодаря тому, что Овечкин в перерыве отправился со льда 
в пустыню. Карбери уверен, что это возможно", - заключил Уайно. 
"Это немного запятнало бы рекорд" 
Журналисты Daily Faceoff Тайлер Яремчук и Фрэнк Серавалли в подкасте 
затронули тему голевой серии Овечкина. 
Яремчук: Одним из парней, который попадет в Зал славы в первом 
голосовании, даже если он не будет играть так, является Алекс Овечкин. Этот 
сезон сложился не так, как ожидали Ови и "Вашингтон". Но Алекс забивал в 
шести подряд матчах после всего восьми голов в первых 43 встречах. Мы все 
знаем о погоне за Гретцки, но я хочу сосредоточиться на этом сезоне. Он идет 
по графику на 22,2 гола в 82 матчах. Какой реальный предел у Ови? Сможет ли 
он забить 30 голов в этом сезоне? 
Серавалли: Он может. Но реалистичная оценка, вероятно, составляет 25 голов, 
сейчас он идет в темпе 22,2, судя по сыгранным матчам. Однако потом ты 
смотришь на него... Не знаю, можно ли назвать это омоложением, потому что 
он забил один гол перед перерывом на Матч звезд, а затем пять в пяти подряд 
встречах. Возможно, произошло какое-то волшебство в Дубае, где он отдыхал 
во время перерыва на Матч всех звезд. 
Я не знаю, в чем секрет успеха Овечкина, но он выглядит иначе. Дело не 
просто в уверенности. Кажется, он движется немного лучше, и именно этот 
аспект, на мой взгляд, действительно сдерживал его в текущем сезоне. Не сила 
или качество броска или что-либо в этом роде. На самом деле Ови даже не 
продемонстрировал способность добираться до тех точек, где за все эти годы 
он сотворил столько волшебства. В каком состоянии он сейчас? Если Алекс 
забьет 25, то у него будет 847 шайб. Потому что все, что действительно имеет 
значение, - это погоня, правильно? Так что он будет на отметке в 847, если 
забросит 20. 
И 852 гола, если забьет 30. Внезапно ты смотришь на число 894, и ситуация 
становится яснее. Если мы будем пытаться, бороться с этим рекордом и 
гнаться за ним с 11-13 голами в год, то это просто будет агония. Так что это 



 

большое позитивное событие для него, франшизы "Кэпиталз" и их 
болельщиков. 
Яремчук: Да, я думаю, если ты из тех, кто болеет за то, чтобы Ови побил этот 
рекорд, то хочешь, чтобы он сделал это до того, как это станет болезненным. 
Последнее, чего ты хочешь, - чтобы через четыре года, в матче под номером 
60, Алекс забил свой девятый гол в сезоне, и ты радовался: "Эй, он наконец 
сделал это! Ему потребовалось пять лет, но он сделал это!" Так что посмотрим, 
станет ли это важным моментом лично для Ови. 
Серавалли: Кстати, если бы так случилось так, это немного запятнало бы 
рекорд. Это было бы типа: "Чувак, ты просто задержался еще больше в лиге, 
срок годности уже давно истек". 
Он, возможно, лучший снайпер всех времен. Это уже тот случай, когда ты 
просто возвращаешься и смотришь на Гретцки, на некоторые голы, которые он 
забил голкиперам, на то, какую экипировку носили вратари. И ты не можешь 
повернуть время вспять. Так что, думаю, звание лучшего снайпера в истории 
принадлежит Алексу Овечкину. И, кстати, в какой-то момент его под угрозу 
может поставить Остон Мэттьюс. Пока еще нет. 
Но все равно это будет ощущаться не совсем правильно, если Ови просто 
продолжит выдыхаться. Он, вероятно, даже не будет ощущаться настоящим 
игроком НХЛ на тот момент, если и дальше будет забивать по 8-11-12 голов в 
год, пока не доберется до рекорда. 
Яремчук: Да, и еще кое-что, ты вспомнил об Остоне Мэттьюсе. Если Овечкин 
потенциально побьет рекорд, то единственное, что, на мой взгляд, будет 
отличать Алекса, - тот факт, что он смог оставаться поразительно здоровым в 
своем пике. И этого мы просто еще не видели от Мэттьюса. 
"Что с Овечкиным произошло в Дубае?" 
Журналисты Sportsnet Джастин Катберт и Айлиш Форвар в подкасте The Fan 
Pregame также обсудили голевые прорывы Овечкина. В дискуссии 
поучаствовал все тот же Серавалли. 
Катберт: Александр Овечкин вдруг начал зажигать. В шести матчах февраля 
подряд он забивал по голу. Это больше, чем он забросил в декабре и январе 
вместе. Возобновилась надежда, что Александр Овечкин не оступится перед 
финишной линией и покорит рекорд Уэйна Гретцки. 
Серавалли: Для меня так оно и есть. Он сейчас в темпе на 22 гола, и это 
намного больше, если принять во внимание недавний успех, о котором ты 
упомянул. Сможет ли он добраться до 25 в этом году? Я думаю, он сможет. 
Забив 25, он доберется до 847 на пути к 895. Это число прямо перед его 
глазами, если все еще не на расстоянии вытянутой руки, судя по тому, как он 
играл в начале сезона. 
Думаю, у меня есть самый важный вопрос, который стоит уже давно, в 
отношении, возможно, лучшего голеадора в истории. Отсутствие голов в 
нынешнем сезоне не было результатом отсутствия уверенности. Проблема на 
самом деле была и не в том, что Ника Бекстрема больше нет в команде. Если 
оглянуться на результаты прошлого сезона, Ови по-прежнему смог забить 40 
голов, а Ник Бекстрем не сделал ни одной первой результативной передачи ни 
в одной из шайб Александра. В текущем чемпионате проблема была в катании. 
Он не мог добраться до мест, в которых в прошлом он добивался успеха. Он 
толком и не двигается. Эта часть была совершенно ясна. 
Единственный вопрос, который у меня остается: что произошло в Дубае, где он 
провел перерыв на Матч всех звезд? Потому что с тех пор он выглядит другим 
игроком. 
Форвар: Он не был в Дубае. Или я пропустила это? 



 

Серавалли: В течение недели он публиковал в своих социальных сетях 
фотографии из Дубая. 
Форвар: Что?! Вау! 
Серавалли: Некоторые люди едут на Багамы. Некоторые едут в соседний 
Бахрейн. 
Форвар: Далеко! Это хорошо для него. Ух ты. Ну ладно. Мы узнаем что-то новое 
от тебя, Фрэнк. Это не быстрая поездка на Кубу. (смеется) Я не видела 
фотографии Ови из Дубая, но мне придется поискать их в перерыве, потому что 
это очень долгое путешествие. Мы видели, что многие парни были в Тулуме 
или где-то еще, но в Дубае так жарко! 
Катберт: Первоклассный Дубай. Уверен, там было хорошо. Думаю, там очень 
хорошо позаботились об Ови. 
"Сейчас у Ови именно голевая удача" 
Журналист Monumental Sports Network Тарик Эль-Башир выдвинул несколько 
теорий, почему Ови вновь начал забивать. 
"Есть старая хоккейная поговорка: "Они не спрашивают: "Как?" Они 
спрашивают: "Как много?" 
Это, безусловно, относится и к Алексу Овечкину в эти дни. 
Капитан "Вашингтона" забил шесть голов в шести матчах. Это самая длинная 
голевая серия Ови с декабря 2018 года, и, что более важно, она пришлась на 
критический момент для "Кэпс", которые за выходные отобрали три из четырех 
очков у мощных "Бостона" и "Ванкувера", пытаясь не отставать в напряженной 
Восточной конференции в гонке за плей-офф. 
"Столичные" весь сезон испытывали сложности в атаке и сейчас занимают 30-е 
место в НХЛ, забивая в среднем 2,37 гола за матч. Заставить Овечкина 
действовать - ключ к изменению этой тенденции. 
Так что же стоит за ростом результативности №8? Есть несколько теорий. 
Первая: отпуск, который он провел со своей семьей в Дубае во время 
восьмидневного перерыва на Матч всех звезд в этом месяце, помог ему 
перезагрузиться морально и физически. Да, это тот самый отпуск, во время 
которого Ови, его жену и двоих сыновей засняли верхом на верблюдах по 
пустыне. 
Другая теория, выдвинутая его одноклубником Ти Джеем Оши, заключается в 
том, что Овечкин согласовал и предпринял усилия, чтобы быть более 
внимательным и усердным в обороне, что помогло перевести шайбу на другую 
сторону площадки и создать там шансы. 
Есть еще кое-что, что выделяется: процент реализации бросков. 
В первых 44 матчах сезона у Овечкина он составил самые низкие в карьере 
6,0%. В четырех матчах голевой серии - 25%. 
Его реальный процент реализации бросков значительно вырос: с 2,9% до 
11,8%. (Реальный процент реализации бросков рассчитывает количество голов 
с учетом попыток бросков, в отличие от обычного процента реализации 
бросков, который рассчитывает количество голов с учетом бросков в створ.) 
За последние матчи Овечкин: 
 - записал гол в пустые ворота в Бостоне, держа одной рукой клюшку, и обогнал 
Гретцки по количеству шайб в пустые ворота (57) в истории лиги; 
 - забил гол в матче с "Монреалем" после идеального паса от своего напарника 
Дилана Строума; 
 - щелкнул в касание из своего "офиса" через нехарактерно дырявого Сергея 
Бобровского во Флориде; 
 - забил после того, как отдавал передачу и шайба попала в конек центрального 
нападающего "Ванкувера" Нильса Омана. 



 

Официальной статистики по удаче в плане голов не существует. Но сейчас у 
Ови именно она. 
Наконец-то, так могут сказать некоторые. 
Но, опять же, никто не спрашивает: "Как?" - написал Эль-Башир. 
Обозреватель Питер Хассетт из RMNB также предложил причины 
"возрождения" Ови. 
"Голевая серия Алекса Овечкина - это именно то, чего желали "Кэпиталз" (и 
болельщики "столичных"). Овечкин помог команде заработать три очка из 
четырех в самый сложный уикенд сезона. За свою карьеру он забил 836 голов, 
и в этом сезоне Алекс идет по графику на 20 шайб. 
После тревожного начала сезона, похоже, Овечкин наконец-то вернулся. Что-то 
изменилось, и нам нужно разобраться, что именно. 
Есть два подхода к этому, и оба верны. Один из них - анекдотичен. 
Три из этих голов были забиты благодаря отличной поддержке со стороны 
товарищей по команде Овечкина, в частности Строума, Оши и Сандина. Это 
момент, который я не могу не подчеркнуть. Уже больше года Овечкину не 
хватает первоклассной поддержки, необходимой ему для того, чтобы по-
настоящему активизировать свою игру в атаке. В конечном итоге это провал 
подбора состава и упрямая, обреченная надежда на то, что Евгений Кузнецов 
сможет все исправить. Но исключительные усилия игроков, деливших лед с 
Овечкиным в последнее время, нарушили эту тенденцию, наконец-то 
правильно создав моменты для Алекса. 
Но существенная разница в результативной серии форварда немного более 
очевидна. При игре "пять на пять" показатель индивидуальной атаки Овечкина, 
измеряемый ожидаемым количеством голов, снизился на 30% по сравнению с 
прошлым сезоном и на 14% по сравнению с сезоном до того. Фактическая 
результативность Овечкина резко упала - на 69% по сравнению с прошлым 
сезоном. Разница между процессом (т. е. xG) и результатами (т. е. голами) 
огромна. Из 320 лучших по игровому времени в этом сезоне нападающих 
Овечкин занимает 289-е место по разнице между его показателем xG и 
фактическим показателем заброшенных шайб. 
Короче говоря, качество бросков Овечкина заметно ухудшилось - но сильным, 
резким и болезненным оказалось падение в попадании в створ. Если не считать 
слухов о травме, Овечкин по-прежнему выглядел для меня опасным в зоне 
нападения. (В остальном - другое дело.) Его количество попыток броска упало 
на 7,3%, а доля заблокированных попыток выросла на 26,8%, но для меня 
ничего из этого не означало катастрофического краха. Он был просто... ну, вы, 
наверное, уже догадались, какое слово я хочу использовать, но пока не 
собираюсь его называть. 
Овечкин прошел путь от "потери" примерно одного гола каждые четыре матча 
до фактического оверперформанса за раз. Если судить по чистому проценту 
реализации бросков, то этот показатель Овечкина вырос с 2,4%, что было бы 
плохо даже для защитника, получающего маффин за бросок, до 18%, что 
значительно выше показателей Овечкина в последних сезонах (около 13%). Я 
не думаю, что эти 18% очень важны - в числах это всего два гола, - но 2,4% 
имеют решающее значение для понимания того, почему Овечкин не забивал 
раньше. 
Он просто еще не ездил на верблюде", - заключил Хассетт.  

https://www.championat.com/hockey/article-5443478-aleksandr-ovechkin-zabival-v-
shesti-matchah-podryad-reakciya-ameriki-na-golevuyu-seriyu-ovi-pogonya-za-
rekordom-uejna-gretcki.html 

https://www.championat.com/hockey/article-5443478-aleksandr-ovechkin-zabival-v-shesti-matchah-podryad-reakciya-ameriki-na-golevuyu-seriyu-ovi-pogonya-za-rekordom-uejna-gretcki.html
https://www.championat.com/hockey/article-5443478-aleksandr-ovechkin-zabival-v-shesti-matchah-podryad-reakciya-ameriki-na-golevuyu-seriyu-ovi-pogonya-za-rekordom-uejna-gretcki.html
https://www.championat.com/hockey/article-5443478-aleksandr-ovechkin-zabival-v-shesti-matchah-podryad-reakciya-ameriki-na-golevuyu-seriyu-ovi-pogonya-za-rekordom-uejna-gretcki.html


 

К заголовкам сообщений 

Рыбин считает, что критика в начале сезона сказывалась на игре 
Капризова в НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 21 февраля 2024) 

Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
поделился мнением о российском нападающем "Миннесота Уайлд" Кирилле 
Капризове, который набрал 14 очков в шести последних матчах регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Кирилл наконец-то нашел свою игру, мы хорошо помним, что в этом сезоне у 
него были и матчи с отрицательными показателями. Думаю, сейчас уже можно 
говорить о том, что у них заиграла вся команда в целом. У Капризова 
достаточно интересные голы, в основном с ближнего пятака, и набрать в одной 
игре шесть очков, как это было с "Ванкувером", - очень мощно", - сказал Рыбин 
RT. 
По мнению экс-хоккеиста, у Капризова есть потенциал, чтобы набирать 
большее количество очков в матчах. 
"У Капризова есть потенциал для того, чтобы набирать еще больше очков. 
Возможно, поначалу на нем сказывалась та критика, которая была в начале 
сезона. Но Овечкина тоже ругали, а теперь он забивает дубли. Сможет ли 
Капризов добиться победы в Кубке Стэнли вместе с "Миннесотой"? В НХЛ 
возможно все, этим лига и удивительна. В ней никогда не знаешь, чего можно 
ожидать. Кто думал, что "Сент-Луис" одержит победу в 2019 году? А ведь какое-
то время команда находилась на последнем месте в таблице регулярного 
чемпионата", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1276016-rybin-kaprizov-nhl-igra 

Похожие сообщения (2): 

 News.sportbox.ru, Москва, 21 февраля 2024 

 Sport24.ru, Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: Бобровский превзойдет Гашека по победам в НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 21 февраля 2024) 

Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о российском голкипере "Флорида Пантерз" Сергее Бобровском, 
который поднялся на 16-е место рейтинга по количеству побед за карьеру в 
матчах регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и 
находится в шаге от того, чтобы сравняться с легендарным Домиником 
Гашеком по этому показателю. 
 "Думаю, в этом сезоне Бобровский спокойно обойдет Гашека по победам в 
НХЛ. Можно только порадоваться за то, что он впишет свое имя в историю 
такими большими буквами. Желаю Сергею как можно быстрее обогнать не 
только чеха, но и всех вратарей, что находятся выше. Успеет ли он еще в своей 
карьере достигнуть показателя 500 побед? Тут надо учитывать не возраст 
Бобровского, а его профессионализм. Я играл с ним один год и не понаслышке 
знаю о его трудолюбии и отношении к делу. Если он избежит травм, то все 
должно получиться", - заявил Рыбин RT. 
Экс-хоккеист также ответил на вопрос, можно ли сказать, что своей надежной 
игрой Бобровский проложил дорогу в НХЛ для таких голкиперов, как 
Василевский и Шестеркин. 
"Если говорить о молодом поколении, наверное, так и есть. Но давайте не 
будем забывать и о тех, кто был до Бобровского, - Ирбе и Хабибулине. 

https://russian.rt.com/sport/news/1276016-rybin-kaprizov-nhl-igra
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2020293_Vozmozhno_na_Kaprizove_skazyvalas_kritika_v_nachale_sezona__ekskhokkeist_SKA
https://sport24.ru/hockey/news-622951-rybin-u-kaprizova-yest-potentsial-dlya-togo-chtoby-nabirat-yeshche-bolshe-ochkov


 

Наверное, это в первую очередь они были теми людьми, кто прокладывал 
дорогу для всех других", - добавил он. 
Напомним, что в матче с "Оттава Сенаторз" россиянин одержал 388-ю победу в 
карьере. Находящийся на 15-м месте Доминик Гашек имеет показатель 389 
побед. Первое место в рейтинге занимает Мартин Бродер, у которого 691 
победа. 

https://russian.rt.com/sport/news/1276011-rybin-bobrovskii-hokkei-dostizhenie 

Похожие сообщения (2): 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 февраля 2024 

 Sport24.ru, Москва, 21 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Лучший хоккейный клуб играет не в России, а в Швейцарии? Бывшие 
звезды КХЛ выиграли Лигу чемпионов (Sport24.ru, Москва, 21 февраля 
2024) 

Хартикайнен и Маннинен привели "Женеву" к титулу.  
Какая хоккейная команда - сильнейшая в Европе? Российские болельщики 
получат ответ на этот вопрос в конце апреля. Именно тогда состоится финал 
Кубка Гагарина. У тех, кто следит за КХЛ, нет особых сомнений в том, что наша 
лига по-прежнему лучшая в Старом свете. Даже после того, как ее покинули 
европейские клубы и почти все европейские хоккеисты.  
Впрочем, есть и альтернативное мерило. Хоккейная Лига чемпионов. В России 
она либо забыта, либо не воспринимается всерьез. Тем не менее, в нынешнем 
виде она почти беспрерывно (за исключением ковидного сезона) проводится с 
2014 года. Если убрать за скобки две финские победы, то титул забирали 
исключительно шведские клубы. И вот, в этом сезоне победителем Лиги 
чемпионов впервые стала команда из Швейцарии.  
А как же финал "Цюрих" - "Металлург", в котором победу одержали 
швейцарцы? Дело было в 2009 году, в первый сезон существования КХЛ. Но то 
была совсем другая Лига чемпионов. С участием российских клубов, с 
"Газпромом" в качестве главного спонсора. Однако тот проект просуществовал 
недолго. КХЛ решила быть самодостаточной. Если и играть с европейскими 
клубами, то в составе нашей же лиги - так рассудили российские функционеры.  
И вот, до победы в уже совсем другой Лиге чемпионов добралась "Женева-
Серветт". В прошлом году команда с более чем столетней истории впервые 
выиграла местный чемпионат. Чемпионами в составе клуба стали бывшие 
хоккеисты "Салавата Юлаева" Теему Хартикайнен и Линус Умарк, экс-игрок 
"Нефтехимика" Йоанн Овитю, а также бывшие энхаэловцы Сами Ватанен, 
Валттери Филппула, Джош Джурис и Дэниэл Уинник.  
Шведский маг и волшебник Умарк победы в Лиге чемпионов не дождался. Он 
после прошлого сезона вернулся на родину. Зато к новому титулу приложили 
руку другие экс-легионеры "Салавата Юлаева". В одной связке за "Женеву" 
играют Теему Хартикайнен и Сакари Маннинен. Именно они организовали одну 
из шайб в ворота "Шеллефтео" в финальном матче Лиги чемпионов. Впрочем, 
MVP стал не кто-то из них, а другой финн - Сами Ватанен. Тот самый, которого 
в 2011 году на молодежном чемпионате мира усаживал на пятую точку Евгений 
Кузнецов.  
В том, что швейцарский клуб выиграл Лигу чемпионов спустя почти 
десятилетие, есть своя ирония. Дело в том, что сама организация в 2013 году 
была зарегистрирована как раз в Швейцарии. Ее офис находится в 
швейцарском Цуге. Председателем является Петер Занер - тоже швейцарец. 

https://russian.rt.com/sport/news/1276011-rybin-bobrovskii-hokkei-dostizhenie
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Это чем-то напоминает путь СКА в КХЛ. Александр Медведев был первым 
президентом лиги, но это не мешало его любимому клубу раз за разом с 
треском проваливаться в плей-офф вплоть до 2015 года, когда сам Медведев 
уже перестал быть президентом КХЛ.  
Эта победа "Женевы" невольно заставляет задуматься: а не сильнейшая ли 
она команда Европы? Даже с учетом клубов КХЛ. Помимо уже упомянутых 
Хартикайнена, Маннинена и Ватанена за "Женеву" играют бывший вратарь 
"Магнитки" Олкинуора, экс-защитник "Торпедо" Леннстрем, еще недавно 
игравший за "Даллас" Юлиус Хонка, а также член Тройного золотого клуба 
Вальттери Филппула. И ведь в Швейцарии такими фамилиями пестрит далеко 
не один клуб. Каким бы крутым ни был наш чемпионат, порой стоит оглядеться 
вокруг. Отрезвляет.  

https://sport24.ru/hockey/article-622888-luchshiy-khokkeynyy-klub-igrayet-ne-v-
rossii-a-v-shveytsarii-byvshiye-zvezdy-kkhl-vyigrali-ligu-chempionov 

К заголовкам сообщений 

Шестеркин вышел на третье место в истории "Рейнджерс" по числу побед 
с 40+ сэйвами (Sport24.ru, Москва, 21 февраля 2024) 

В ночь на 21 февраля (по московскому времени) в НХЛ состоялся матч 
регулярного чемпионата, в котором "Нью-Йорк Рейнджерс" на своем льду 
победил "Даллас Старз" со счетом 3:1.  
Российский вратарь "Рейнджерс" Игорь Шестеркин отразил 41 из 42 бросков по 
своим воротам и помог "Нью-Йорку" одержать восьмую победу подряд.  
Шестеркин при этом одержал свою 12-ю победу с 40+ сэйвами за "Нью-Йорк". 
По этому показателю он опередил Джона Ванбисбрука и Майка Рихтера (по 11) 
и вышел на третье место в истории клуба. Больше побед с 40+ сэйвами лишь у 
Хенрика Лундквиста (21) и Лорна "Гампа" Уорсли (22).  

https://sport24.ru/hockey/news-622886-shesterkin-vyshel-na-tretye-mesto-v-istorii-
reyndzhers-po-chislu-pobed-s-40-seyvami 

К заголовкам сообщений 

Бобровский вышел на 16-е место в истории НХЛ по победам. До Гашека 
осталась 1 победа (Sport24.ru, Москва, 21 февраля 2024) 

В ночь на 21 февраля (по московскому времени) "Флорида" в овертайме 
сломила сопротивление "Оттавы" в домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ - 3:2 ОТ.  
Российский вратарь "Флориды" Сергей Бобровский отразил 28 бросков по 
своим воротам из 30 и одержал седьмую победу подряд.  
Для Бобровского эта победа стала 388-й в регулярных чемпионатах НХЛ. По 
этому показателю он сравнялся с голкипером "Рейнджерс" Джонатаном Куиком 
и делит с американцем 16-е место в истории лиги.  
Ближайшей целью Бобровского является чех Доминик Гашек с 389 победами. 
Рекордсменом НХЛ является Мартин Бродер (691).  

https://sport24.ru/hockey/news-622878-bobrovskiy-vyshel-na-16-ye-mesto-v-istorii-
nkhl-po-pobedam-do-gasheka-ostalas-1-pobeda 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: Бобровский стал ориентиром для многих российских 
вратарей в НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 21 февраля 2024) 
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Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев высказался о российском 
голкипере "Флорида Пантерз" Сергее Бобровском, который одержал свою 388-
ю победу в матчах регулярного чемпиона Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и 
поднялся на 16-е место по этому показателю среди вратарей за историю лиги. 
 "Бобровский построил великолепную карьеру в НХЛ, при этом стоит отметить, 
что он был незадрафтованным игроком, и тут надо отдать должное скауту Кену 
Худякову, который поставил на кон свою репутацию, когда Сергей пришел в 
"Филадельфию". Бобровский стал ориентиром для многих российских вратарей. 
НХЛ такая лига, которая всегда ищет аналогию для всех хоккеистов. Насколько 
когда-то было сложно швейцарцам, норвежцам и датчанам, точно так же было 
тяжело и нашим голкиперам, чтобы доказать, что они имеют равные права со 
всеми. 
Бобровский с Хабибулиным стали теми самыми забойщиками для наших ребят, 
которые, в свою очередь, не подкачали", - сказал Дементьев RT. 
По мнению агента, вратари являются отдельной категорией людей с 
невероятной психологической и физической устойчивостью. 
"Что такое игра вратаря? Ты не имеешь права расслабиться ни на секунду в 
каждом матче. Мы часто слышим, когда определенный хоккеист проводит на 
площадке больше 20 минут и это считается много, но голкиперы отыгрывают 
все 60 минут, им нужно находиться в тонусе и постоянно ожидать броска по 
своим воротам. Это совершенно отдельная категория людей. Только побывав в 
их шкуре, можно понять, насколько это все сложно выносить", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1275953-dementev-bobrovskii-mnenie 

К заголовкам сообщений 

В Америке расторгли контракт с опытным российским хоккеистом (Р-
Спорт, Москва, 21 февраля 2024) 
"Хартфорд Вулф Пэк" расторг пробный контракт с российским нападающим 
Артемом Анисимовым, сообщается на официальном сайте клуба Американской 
хоккейной лиги (АХЛ).  
Анисимов подписал контракт с "Хартфордом" 2 января. 35-летний форвард 
провел за клуб 18 матчей, в которых набрал 4 очка (1 шайба и 3 передачи). 
"Вулф Пэк" является фарм-клубом "Нью-Йорк Рейнджерс" из Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ).  
В прошлом сезоне Анисимов выступал за фарм-клуб "Филадельфии Флайерз" 
"Лихай Вэлли Фантомс". В НХЛ он ранее представлял "Рейнджерс", "Коламбус", 
"Чикаго" и "Оттаву", отыграв в регулярных чемпионатах 771 матч и набрав 376 
очков (180 голов и 196 результативных передач). В России он выступал за 
ярославский "Локомотив".  
В составе национальной команды Анисимов выиграл чемпионат мира 2014 
года, дважды становился серебряным (2010, 2015) и один раз - бронзовым 
(2019) призером мировых первенств.  

https://rsport.ria.ru/20240221/khokkey-1928688376.html 

К заголовкам сообщений 

Так плохо вратари НХЛ не играли почти 20 лет (Чемпионат.com, Москва, 21 
февраля 2024) 

Процент сейвов обвалился ниже 90%. Есть две главные причины. 
Несколько лет назад казалось, что матчи, которые заканчиваются со счетом 
10:7 и 9:8, вместе с диско и химической завивкой женских причесок остались 
далеко в 80-х. Энхаэловский хоккей перестал быть диковатым, техника 
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вратарей улучшилась, а стандарты стали выше. Если 40 лет назад отметку в 
90% отраженных бросков перешагивали только элитные вратари, то в 
последнее время она была скорее водоразделом: если ты ниже его, то уровень 
НХЛ вряд ли тянешь. 
Однако несколько лет назад в лиге случился очередной тектонический сдвиг, и 
результативность начала расти. Кажется, боссов НХЛ очень напугал сезон-
2014/2015, когда урожай индивидуальных призов собрал Кэри Прайс, а лучший 
бомбардир сезона Джейми Бенн не перевалил даже за отметку в 90 очков. 
Призрак второй "эры мертвой шайбы" заставил лигу порезать вратарскую 
экипировку и двигать правила в пользу атаки - в результате процент сейвов 
пошел на спад. В двух последних чемпионатах вратари в среднем отражают 
89,9% бросков - это худший показатель после первого постлокаутного сезона-
2005/2006. Что произошло: настолько вырос класс атаки, не уродились вратари 
или так повлияли новые правила? 
Пожалуй, разговор о вратарских проблемах в НХЛ невозможен без обсуждения 
вратарской проблемы в Канаде. О ней часто говорится, но каждый раз 
поражают масштабы деградации этой позиции в отдельно взятой стране. В 
последних долокаутных сезонах в топ-20 лиги по отраженным броскам шла 
дюжина "кленовых" вратарей - сейчас это количество рухнуло до пяти-шести. 
Прямо сейчас канадские надежды на Олимпиаду - к 27 впервые ставший 
основным вратарем Эдин Хилл и проводящий лишь второй полноценный сезон 
в лиге Стюарт Скиннер. Остальные еще хуже. 
Проблема эта не нова: впервые на нее обратили внимание десятилетие назад, 
когда на первый план в НХЛ стали выходить европейские голкиперы. Канадская 
юниорская лига не придумала ничего лучше полного запрета иностранных 
вратарей в CHL - и кто бы мог представить себе, что эта мера не сработала и 
была отменена спустя четыре года. Поколению голкиперов, которые выросли в 
относительно тепличных условиях, не помогло искусственное увеличение 
игрового времени - и мы видим это по последним МЧМ, где канадцы частенько 
проигрывают из-за неуверенности на последнем рубеже. 
Конечно, Россия и США стали выпускать множество классных голкиперов: в 
последнем опросе ESPN в десятку попали четыре американца и четыре наших 
соотечественника. Однако НХЛ все равно остается преимущественно 
канадской лигой, канадцы составляют хребет лиги, и провал во вратарской 
позиции бьет крайне болезненно. Причиной этого называется в первую очередь 
отставание в подготовке: местные тренеры вратарей ставят только на 
габариты, не развивая у вратарей атлетизм, которым теперь славятся русские 
голкиперы. Пример Кэри Прайса вскружил всем голову, и теперь в юниорских 
лигах хотят готовить десятки "прайсов", что явно невозможно. 
Если брать вратарей вне зависимости от нации, им явно не помогает перекос 
НХЛ в сторону атаки. Провести 82-матчевый марафон на современных 
скоростях, при этом жестко играя на каждом сантиметре площадки, просто 
нереально. Это видно по НБА, где в последнее время в регулярном сезоне 
просто забивают на защиту - это же становится актуальным для НХЛ. 
Нынешним вратарям приходится банально отражать больше бросков: если в 
2004-м средняя команда лиги 28 раз попадала в створ, то в прошлом сезоне 
этот показатель составил уже 31,2 броска за матч, это рост на 10%. Команд 
типа "Нью-Джерси", которые могли в плей-офф ограничить соперника шестью 
бросками за весь матч, в современной лиге просто нет, да и новые правила 
мешают появлению таких. 
Недавно журналисты спросили о причинах падения статистики одного из 
лучших вратарей лиги Коннора Хеллебайка. Американец не открыл Америки: по 



 

его мнению, игра становится быстрее, полевые игроки становятся лучше, в том 
числе благодаря новым технологиям, а вратари сталкиваются с огромным 
количеством ограничений. "Каждый год специальный комитет лиги собирается и 
обсуждает, как можно забивать еще больше голов. Они делают нашу работу 
сложнее - но и сами игроки становятся лучше". Коннор отмечает, что 
уменьшение экипировки привело к тому, что шайба часто может неожиданно 
отскочить в ворота или на пятак, где ее могут добить. 
Одним из тех, кто помешал бывшим коллегам, стал Стив Валикетт. Наши 
болельщики могут помнить этого голкипера по игре за "Локомотив" и ЦСКА - а в 
НХЛ Валикетт провел большую часть карьеры в качестве бэкапа, который 
смотрел 60-65 игр в сезоне с самых лучших мест. Это позволяло Стиву 
заниматься анализом бросков - его удивляло, что тренеры хвалили игроков за 
большое количество попыток, которые не казались ему эффективными. После 
окончания карьеры Валикетт задался целью посмотреть все голы во всех играх 
сезона и был поражен тому, насколько плохо игроки выбирали моменты для 
броска - либо это были дальние попытки, либо вратари прекрасно все видели. 
Валикетт использовал заработанные во время карьеры деньги для того, чтобы 
сотрудничать с профессиональными аналитиками, которые подготовили 
огромную базу данных о качестве бросков, использовав материал из сотен и 
тысяч матчей. Вскоре компания Валикетта разрослась и стала поставщиком 
данных для большинства клубов НХЛ, которые теперь учат своих игроков 
выбирать количество, а не качество, лезть в слот, а не бросать в живот 
вратарю при входе в зону. 
Конечно, отмечают голкиперы и рост технической оснащенности игроков лиги: 
хоккеисты типа Николаса Делорье и Райана Ривза, которые прокладывали себе 
дорогу только силовыми, в современной НХЛ смотрятся уже странновато. 
Лоран Броссуа из "Виннипега" вообще заявил, что в четвертом звене 
чемпионского "Вегаса" было больше мастеровитости, чем во втором звене 
других команд 10 лет назад. Хотя это смотрится явным преувеличением, 
однако четвертые звенья действительно перестали быть отстойником: пример 
"Сиэтла", размазавшего талант по составу, это показал. 
Однако в НХЛ есть еще один долгосрочный тренд: рано или поздно тренеры 
постепенно начинают находить способы снова усилять оборону. Постлокаутные 
попытки увеличить результативность были успешными лишь на протяжении 
трех-четырех лет, потом команды адаптировались и стали лучше играть в 
защите. Найдется ли тренер, который разработает стратегию успешной 
оборонительной игры в современных условиях? НХЛ - лига, где все 
подсматривают друг у друга, и если одна команда такой способ отыщет, то он 
расползется по половине НХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5443340-pochemu-vratari-nhl-igrayut-
ploho-pochemu-v-nhl-stali-bolshe-zabivat.html 

К заголовкам сообщений 

Петербургские команды "СКА-Нева" и "Динамо" едва не сошлись в 
первом раунде розыгрыша Кубка Петрова (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 21 февраля 2024) 

Во всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ), втором эшелоне отечественного 
хоккея, регулярный чемпионат уже финишировал.  
Команды из Северной столицы прошли гладкую часть чемпионата без особого 
блеска. "СКА-Нева", неплохо ее начав, забуксовала в декабре-январе, но затем 
вновь набрала обороты и финишировала восемью победами подряд при 
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разнице заброшенных и пропущенных в них шайб 40:16, но лишь седьмой в 
турнирной таблице.  
У "Динамо", которое стало восьмым, кардиограмма выступлений вышла иной. 
Ужасная первая половина сезона, вплоть до того, что команда оказалась вне 
кубковой зоны, и последующее преображение с приходом на пост главного 
тренера Владимира Крикунова. Свою выдающуюся тренерскую карьеру 73-
летний мэтр, по сути, завершил за два года до этого. Под его началом играли 
"Ак Барс", "Нефтехимик", "Автомобилист", "Барыс", был у Крикунова и 
динамовский покер: в разные годы он тренировал "Динамо" минское, рижское, 
московское, а также "Динамо-Энергию" из Екатеринбурга, где реанимировал 
карьеру легендарного Павла Дацюка. Теперь же в его трудовой книжке 
появилось "Динамо" из Петербурга - и это динамовский пента-трик!  
В ВХЛ, нацеленной на воспитание не только молодых игровых, но и тренерских 
кадров, Крикунов стал самым возрастным наставником. Да и в КХЛ таких нет. 
Но, как показал сезон, возраст успехам не помеха. "Да я ничего особенного я не 
менял, - скромничает Владимир Васильевич. - Просто собрал ведущих игроков, 
говорю: "Дорогие мои! 23-е место! Это что за хоккей?! Куда такое годится?! 
Играть надо! Вы чего?..". В команде всегда есть хоккеисты, в первую очередь 
ответственные за результат. Парни меня услышали, нам, тренерам, осталось 
только подправить какие-то моменты".  
Первое при Крикунове поражение в основное время "Динамо" потерпело только 
спустя месяц после его назначения. Для сравнения: за два с половиной месяца 
до его прихода у бело-голубых их было 12 в основное время. В общей 
сложности за три месяца Крикунов проиграл из 27 матчей лишь шесть. И если 
бы не первая половина сезона, "Динамо" могло бы финишировать в числе 
лидеров. Впрочем, на носу плей-офф, а это самое время показать, кто чего 
стоит.  
"Динамо", год назад в плей-офф не попавшее вовсе, сейчас заходит в него с 
восьмой строчки. Его соперник - альметьевский "Нефтяник", команда из 
Татарстана - региона, где Крикунов, кстати, в общей сложности отработал 13 
сезонов. Не исключено, что благодаря фигуре своего главного тренера 
"Динамо" и в выездных матчах получит поддержку. Не меньшую, чем недавно 
была у него в Москве во встрече со "Звездой", фарм-клубом ЦСКА. Парни даже 
не понимали, как такое возможно: вроде выезд, а их так мощно поддерживают. 
"Подобное безумно воодушевляет. Ноги сами бежали!" - делился 
впечатлениями форвард Антон Косолапов. Видимо, болельщики "Динамо" 
московского, в структуру которого входит петербургское, подтянулись на 
"ЦСКА-арену". Бело-голубым, однако, такая атмосфера не помогла - 
регулярный сезон они завершили поражением в овертайме. А в случае победы 
могли получить в соперники "Южный Урал", с которым теперь сыграет "СКА-
Нева". Впрочем, "Нефтяник", доставшийся в итоге динамовцам, команда того 
же уровня, что "Южный Урал".  
"СКА-Нева" тоже завершала гладкую часть чемпионата матчем в Москве против 
"Звезды" и при определенных раскладах две петербургские команды могли 
начать плей-офф встречей между собой. Но в итоге у них седьмое и восьмое 
места в таблице при равном количестве набранных очков. И даже разница 
заброшенных и пропущенных шайб оказалась идентичной (+44): у "Динамо" - 
192:148, у "СКА-Невы" - 172:128. Преимущество в таком случае получает тот, 
кто набрал больше очков в очных встречах, но и тут был паритет: в октябре 
победила "СКА-Нева" (5:3), в январе "Динамо" (2:1). И только по разнице 
заброшенных и пропущенных шайб в очных встречах "речники" стали 
седьмыми. "К играм на вылет мы подходим с позитивным настроением, на 



 

волне побед, - говорит наставник "СКА-Невы" Николай Воеводин. - Есть, 
конечно, моменты, которые нужно устранять, так как они могут дорого обойтись 
в плей-офф, но в целом все вроде неплохо. Плей-офф - это игра с чистого 
листа, и важно войти в нее на позитиве и с преимуществом домашней 
площадки, которого мы тоже добились".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/peterburgskie-komandy-ska-neva-i-dinamo-edva-
ne-soshlis-v-pervom-raunde-rozygrysha-kubka-petrova/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Магнитогорске прошел традиционный турнир по хоккею на Кубок 
городского Собрания (ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 21 февраля  
В Магнитогорске в двадцать четвертый раз прошли финальные состязания 
самого престижного в городе ежегодного турнира по хоккею среди дворовых 
команд - турнира памяти Владимира Гусева на Кубок городского Собрания.  
"Дворовый хоккей становится популярнее год от года. Ребята разных возрастов 
стремятся не только показать свое мастерство, но и доказать право называться 
лучшей командой", - рассказали в пресс-службе горсобрания.  
Представители МГСД добавили, что ежегодно турнир по дворовому хоккею на 
Кубок городского Собрания депутатов поддерживают хоккеисты команды 
"Металлург". В разные годы "лицом" турнира были ведущие игроки команды. В 
этом году "лицом" соревнования стал главный тренер "Металлурга" Андрей 
Разин. 
В нынешнем турнире Гусева приняли участие 17 дворовых команд. Лучшей 
командой нынешнего сезона стала команда "Гайдаровец", второе место 
пьедестала заняла команда "138 микрорайон", третье место в турнире 
завоевала команда "Звезда". Награды чемпионам вручили председатель 
горсобрания Александр Морозов, начальник управления по физкультуре и 
спорту администрации города Андрей Сычев и дочери Владимира Гусева. 
Напомним, магнитогорские соревнования по хоккею для дворовых команд 
посвящены памяти Владимира Гусева. В годы перестройки он вместе с 
командой энтузиастов старался привить местной молодежи любовь к труду и 
спорту. 

https://fedpress.ru/news/74/society/3300537 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Калинин: режимщик (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 21 февраля 2024) 

KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о трехкратном чемпионе мира и 
двукратном обладателе Кубка Гагарина Дмитрии Калинине. 
Основной защитник "Баффало" 
Дмитрия Калинина начали привлекать к тренировкам с основным составом 
"Трактора" в 16 лет. В том же возрасте он дебютировал в первой команде, 
проведя четыре матча в сезоне 1996-1997. В следующем чемпионате юный 
защитник стал играть на высшем уровне более-менее стабильно, съездил на 
чемпионат Европы среди юниоров, а затем отправился за океан - в одну из 
юниорских лиг Канады.  
В те годы далеко не все российские клубы могли создать хорошие условиях для 
игроков. Многие молодые таланты уезжали за океан. В "Монктоне" вместе с 
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Калининым играли защитник Алексей Тезиков и нападающий Дмитрий 
Афанасенков, а всего только в Юниорской лиге Квебека выступало 12 
российских игроков.  
Калинин и другие россияне жили в канадских семьях. Ранний отъезд Дмитрий 
объяснял не самой успешной игрой "Трактора", желанием изучить 
североамериканский быт, язык, а также стремлением быстрее адаптироваться к 
жизни за океаном, как как туда он рано или поздно планировал уехать в любом 
случае.  
 Калинин - один из немногих европейцев, кому удалось успешно преодолеть 
путь от юниорской лиги до НХЛ. В фарм-клубе "Баффало" "Рочестере" он 
дебютировал в конце первого же сезона в Северной Америке. А уже в 
следующем чемпионате попал в "Сейбрз". С 2000 по 2008 он являлся основным 
защитником "Баффало". Дважды, в сезонах 2002-2003 и 2003-2004, он 
становился самым результативным защитником команды. "Баффало" в те годы 
играл с большими перепадами. До локаута являлся одним из аутсайдеров. А 
после - в 2006 и 2007 годах - выходил в полуфинал Кубка Стэнли, однако там 
уступал "Каролине" и "Оттаве".  
Провести всю заокеанскую часть карьеры в одной команде Калинину не 
удалось. В 2008 году он перешел в "Рейнджерс", а в 2009-м решил вернуться в 
Россию.  
Трехкратный чемпион мира 
Калинин регулярно играл за сборную. Всего за его плечами 11 крупных 
турниров. Первый из них - чемпионат мира 2002 года.  
К тому моменту российская национальная команда не могла выиграть ни одной 
медали мирового первенства с 1993 года. И перед турниром в Швеции в ее 
успех не верил практически никто. Дело в том, что в те годы приезда любого 
игрока из НХЛ ждали, как манны небесной. Однако у России в преддверии того 
мирового первенства был всего один энхаэловец - Калинин. Плюс Роман 
Ляшенко, проведший большую часть сезона в АХЛ.  
Однако нередко случается так, что команда "выстреливает" именно в момент, 
когда от нее этого не ждут. Россия слабо провела два групповых турнира, 
вышла в 1/4 финала только за счет лучшей разницы шайбы, но в матчах на 
вылет преобразилась, дошла до финала, где в упорной борьбе уступила 
Словакии 3:4.  
Прошло несколько лет, и Россия вновь стала выигрывать медали мировых 
первенств регулярно. В 2005-м Калинин привез из Австрии бронзу. В 2008-м 
сборная с Дмитрием в составе вернула себе звание лучшей команды мира, а 
через год повторила успех.  
Чемпионат мира 2009 года стал для Калинина самым результативным 
турниром в составе сборной. На его счету два гола и три результативные 
передачи. Обе шайбы, в том числе победную в овертайме, защитник забросил 
в игре группового этапа со Швецией, которую Россия выиграла со счетом 6:5. 
Но самый главный балл за результативность он набрал в финале против 
Канады. На 13-й минуте Калинин отпасовал вдоль синей линии на Виталия 
Атюшова, который бросил по воротам, а находившийся на пятачке Олег 
Сапрыкин подставил клюшку. Во втором периоде та же пятерка забила 
канадцам еще один гол, принеся России победу - 2:1.  
По словам Калинина, сказанным официальному сайту ФХР, на турнире 2009 
года он особо запомнил игру со Швецией.  
- Удалось забить пару голов, второй - в овертайме. Помимо золотых медалей, 
для меня лично это очень яркий момент. Ну и еще игра с канадцами, которая 



 

тоже складывалась тяжело, - вспомнил он. - С канадцами легко не было ни в 
одной игре, - добавил защитник.  
Еще одно золото чемпионата мира Калинин завоевал в 2012 году. Как и на 
турнирах в Квебеке и Берне, в Хельсинки и Стокгольме сборная России 
выиграла все матчи - 10 из 10. Однако для Дмитрия то соревнование 
завершилось досрочно - после первых пяти встреч, в которых он набрал четыре 
(1+3) очка. Его последняя игра - против Швеции, которую многие назвали 
лучшей для России на том чемпионате мира. Соперник вел в середине второго 
периода 3:1, однако в оставшееся время россияне забросили шесть 
безответных шайб. Калинин в том матче, убирая оппонента с пятачка, разбил 
ему лицо, получил дисквалификацию на три игры. Защитник мог выйти на лед в 
полуфинале и финале, но пропустил эти встречи из-за недомогания.  
Двукратный обладатель Кубка Гагарина 
В 2008 году чемпионом России стал "Салават Юлаев". В следующем сезоне 
уфимцы выиграли Кубок Континента и, казалось, являлись одним из основных 
фаворитов плей-офф. Однако борьбу за первый Кубок Гагарина в истории они 
завершили после первого же раунда, проиграв 16-й команде "регулярки" 
"Авангарду". После такого результата руководство клуба пошло на серьезные 
перестановки. Вместо Сергея Михалева команду возглавил Вячеслав Быков, а 
состав изменился практически наполовину. В частности, в Уфу переехали такие 
мастера как Патрик Торесен, Виктор Козлов и герой нашего материала.  
В 2010 году обновленный "Салават" дошел до полуфинала Кубка Гагарина. 
Калинин вместе с Кириллом Кольцовым стал самым результативным 
защитником команды и, поскольку уфимцы по итогам регулярного чемпионата 
заняли место выше второго полуфиналиста "Локомотива", выиграл первую в 
карьере медаль отечественного чемпионата.  
 В межсезонье клуб сделал еще несколько приобретений и вошел в чемпионат 
с суперсоставом, в который не попадал даже такой мастер, как Александр 
Еременко. "Салават" уверенно прошел "регулярку" (второе место) и не менее 
ярко сыграл в плей-офф - выиграл три серии за явным преимуществом, 
встретив яростное сопротивление только в полуфинале с "Магниткой" (4-3).  
Калинин являлся одним из лучших защитников КХЛ, постоянно и на высоком 
уровне играл в составе сборной. И, естественно, привлекал внимание многих 
богатых клубов, мечтавших о Кубке Гагарина. В первую очередь, такие амбиции 
были у СКА. Ведь этот клуб, в отличие от конкурентов, на тот момент ни разу не 
выигрывал главный трофей КХЛ и золотые медали чемпионата страны. В 
Санкт-Петербурге строили суперклуб давно - с 2005 года. Однако результата до 
поры до времени добиться не могли. Впрочем, рано или поздно кропотливая 
работа должна была принести итог. В 2013 году СКА выиграл бронзу. А в 2015 
серебро чемпионата России и долгожданный кубок.  
Калинин перешел в СКА сразу после чемпионства с "Салаватом". В Санкт-
Петербурге он отыграл пять чемпионатов и выиграл второй Кубок Гагарина. 
Именно в составе "армейцев" защитник провел самый результативный сезон в 
карьере, набрав в первенстве 2011-2012 рекордное количество очков и в 
регулярном чемпионате (35), и в плей-офф (10).  
Калинина в хоккейном мире называли "режимщиком". Поэтому неудивительно, 
что он доиграл до 40 лет. После СКА три сезона Дмитрий провел в "Спартаке", 
а завершил карьеру в "Тракторе". И "красно-белых", и родную команду он 
выводил на лед в качестве капитана.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/21/527988.html 

К заголовкам сообщений 
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Олимпийский чемпион по хоккею Ковальчук посетил "Татнефть Арену" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 21 февраля 2024) 
Сегодня с визитом в Казань прибыл олимпийский чемпион Илья Ковальчук. Он 
посетил "Татнефть Арену", где в это время проходил матч группового этапа 
фиджитал-хоккея "Игр будущего" между "Ак Барсом" и "Фениксом". 
Завтра Ковальчук сыграет в Матче звезд "Игр будущего". Игра начнется в 17:00. 
Также в матче сыграют чемпионы мира Данис Зарипов, Евгений Артюхин, 
Максим Афиногенов и другие прославленные российские хоккеисты. 
На данный момент Ковальчук имеет контракт со "Спартаком". Клуб отпустил 
игрока на "Игры будущего". В этом году Ковальчук посещал Казань: он приехал 
на матч регулярного чемпионата КХЛ против "Ак Барса" (4:3 Б), забил гол, но в 
послематчевой серии буллитов не смог реализовать ни одну попытку. Также 
Ковальчук играл за "Ак Барс" в сезоне 2004/05, когда подписал с клубом 
однолетний контракт во время локаута в НХЛ.  

https://www.business-gazeta.ru/news/623962 

К заголовкам сообщений 
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